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Inscriptions universitaires:
la réduction du nombre 
de choix tend à orienter 
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H A B I T A T
L E  M I N I S T R E  D E  L ’ H A B I T A T ,  A B D E L W A H I D  

T E M M A R ,  L ’ A  A N N O N C É  J E U D I  :
«Nouveau quota de 5.000 logements
location-vente pour la wilaya d'Oran»

l Temmar : «combler le retard
dans la réalisation de plus de 18
500 logements publics locatifs»

l M. TEMMAR DEPUIS LA WILAYA 
D'AIN TÉMOUCHENT :
« Les mesures du nouveau
programme LPA permettront
d’éviter les problèmes de retard
dans la réalisation des projets »

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville,
Abdelwahid Temmar, a insisté jeudi à Oran sur la

nécessité de rattraper le retard accusé dans la réalisation
de 18.548 logements publics locatifs (LPL) inscrits 

à l’intitulé de la wilaya durant la période 2006-2013.
P. 4



"Migre, tu n'es pas un arbre", un
recueil de nouvelles inspiré des mé-
saventures des  "Harraga" retrace
l'horreur vécue par ces derniers que
le désespoir et le désarroi ont poussé
à affronter la tourmente de la mer
en défiant la mort.

A travers ce recueil publié par la
maison d'édition " Dar El Mouthakaf",
le lecteur est embarqué dans un récit
à grand suspens au cours duquel les

héros, réels, sont livrés à tous les
dangers et périls de la migration
clandestine ou la "Harga" comme
l'appellent les Algériens. 

Ponctué d'un style simple, l'auteur
Oussama Taki Eddeine Remichi rap-
porte dans son tout premier essai,
des faits réels vécus par des jeunes
et parfois des familles entières, lors
de leur tentative de fuir leur pays
pour retrouver "l'espoir".
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4 LUNDI À L’UNIVERSITÉ DE MÉDÉA
Journée d’étude sur les
séquelles des accidents
de la route

La Direction de la pro-
tection civile de la wilaya
de Médéa, organise lundi
18 décembre à partir de
9h30 à l’université Yahia-
Fares, une journée d’étude
sur «Les séquelles corpo-
relles, psychologiques et
matériels engendrées par
accidents de la route». 

BECHAR
Lancement d’une
caravane médicale 

L’association Daa Basmatak (APF) de Béchar, procédera
aujourd’hui, au lancement d’une caravane médicale
bénévole qui regroupera plusieurs spécialités dont la
pédiatrie, la génécologie, l’ophtalmologie, la dermatologie
et la médecine interne. La caravane sillonnera les diffé-
rentes localités de la daïra de Beni Ounif( wilaya de
Béchar) jusqu’au 22 décembre.

MPA
Session ordinaire
du Conseil national

Le président du
Mouvement Popu-
laire algérien (MPA),
M. Amara Be-
nyounes, présidera
ce matin à partir de
9h au complexe tou-
ristique El Mounta-
zah de Mostaganem,
l’ouverture des tra-
vaux de la session
ordinaire du Conseil national du parti.

LITTERATURE
"Migre tu n'es pas un arbre", un recueil de
nouvelles sur le monde tumultueux des "Harraga"

Le Directeur général
de la Sûreté nationale,
le général-major Abdel-
ghani Hamel, présidera
ce matin à partir de 9h à
l’Ecole supérieure de po-
lice Ali-Tounsi de Châ-
teauneuf, la cérémonie

de célébration de la Jour-
née de la police arabe. 

La cérémonie connai-
tra la présence de mem-
bres du gouvernement,
de personnalités natio-
nales et autres invités de
marque.

LE 18 DÉCEMBRE
À ALGER
Spectacle 
de danse 
algéro-indienne

Sous le patronage du ministère de la
Culture, l’Office national de la culture et
de l’information (ONCI), en collaboration
avec l’ambassade de l’Inde en Algérie, or-
ganise le 18 décembre à partir de 19h à
l’Opéra d’Alger, Boualem Bessaïh, un spec-
tacle de danse intitulé «Rythmosaic».  

CE MATIN À L’ECOLE SUPÉRIEURE
DE POLICE ALI-TOUNSI

Célébration 
de la Journée de 

la police arabe

POSTES
Illizi : Diverses
opérations projetées
pour promouvoir les
prestations postales 

SONALGAZ
Coupure de gaz mardi
prochain dans 8
quartiers à Cheraga 
et Ouled Fayet

Une coupure de gaz est pro-
grammée mardi prochain
dans huit quartiers des com-
munes de Cheraga et de Ouled
Fayet (Alger ouest) dans le ca-
dre des travaux de raccorde-
ment d'une conduite de gaz,
indique jeudi un communique
de la Direction de distribution
(SDA) de Bologhine. Dans le
cadre des travaux de raccor-
dement d'une conduite de gaz, la Direction de distribution
de l'électricité et du gaz de Bologhine procèdera à une
coupure "provisoire" de gaz dans certains quartiers des
communes de Cheraga et de Ouled Fayet mardi 19 dé-
cembre à partir de 22 h jusqu'à la fin des travaux, précise
la même source. Les quartiers concernés sont "Cité 1500
logements, Cité 100, 200 et 170 logements Grands vent et
la Résidence des pins à Ouled Fayet" ainsi que "Lotissement
Amara 1 et 2, Alioua Fodil, Zone d'activités Amara et 31
Villas les Terrasses à Cheraga.

La SDA a mis à la disposition des citoyens un numéro
vert (33 03) pour toute information, joignable 24h/24 et
7j/7, indique la même source.

4

MOUDJAHIDINE
Réunion d’évaluation 
des cadres du secteur

Le ministre des Moudjahidine, M.
Tayeb Zitouni, présidera ce matin à
partir de 8h30, l’ouverture des travaux
de la réunion annuelle d’évaluation
des cadres centraux et régionaux du
ministère des moudjahidine. 

JEUNESSE ET SPORT
Séminaire sur le dopage
sportif

Le ministre de la Jeunesse et des
Sports, M. El Hadi Ould Ali, présidera
ce matin à partir de 9h30 à la salle des
conférences du complexe sportif Mo-
hamed- Boudiaf (5 juillet), l’ouverture
des travaux d’un séminaire national
d’information sur le dopage sportif.  

RESSOURCES EN EAU
Necib les 17 
et 18 décembre
à M’sila

Le ministre des Ressources
en Eau, M. Hocine Necib, effec-
tuera dimanche et lundi 17 et 18
décembre, une visite de travail
et d’inspection dans la wilaya de
M’sila.

LES 19 ET 20 DÉCEMBRE À TÉBESSA
Atelier sur le programme
international d’appui aux
bibliothèques

La direction de la culture de la wilaya de Tébessa,
organise les 19 et 20 décembre à la maison de la culture
Mohamed-Chebouki, un atelier sur le programme inter-
national d’appui aux bibliothèques «Les bibliothèques et
le développement durable selon le programme des Nations
Unis à l’horizon 2030».  

Les prestations pos-
tales dans la wilaya d’Il-
lizi devront être conso-
lidées avec la réception
de nouveaux projets re-
tenus à travers diffé-
rentes régions de la wi-
laya, a-t-on appris des
responsables locaux du
secteur de la Poste, des
Télécommunications,
des Technologies et du
Numérique (DPTTN).

Il s’agit de la mise
en service prochaine
d’un bureau de poste
dans localité de Tarat,
(200 km d’Illizi), réalisé
au titre du plan com-
munal de développe-
ment (PCD) et de la
réouverture du bureau
de poste à In-Aberber
(Djanet), a précisé le
DPTTN, Slimane

Aouali. La commune
d’In-Amenas s’est vue
accorder un bureau de
poste de catégorie 4 et
un autre destiné au tri,
actuellement en phase
de finalisation des pro-
cédures administra-
tives, en plus de l’ins-
cription de deux postes
similaires pour les ré-
gions de Timeroualine
et Meraksen, dans la
commune de Debdeb.
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GOUVERNEMENT 
M. Ouyahia samedi à Reggane 
pour inaugurer des projets
énergétique et industriel 

LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ: 
Saisie  de 865 kg
de kif traité 
et près de 5000
comprimés
psychotropes dans
plusieurs wilayas
du pays (MDN) 

Une quantité de 865 kilogrammes de kif
traité et de près de 5000 comprimés psy-
chotropes ont été saisis jeudi dans plusieurs
wilayas du pays par des détachements de
l'Armée nationale populaire (ANP) en coor-
dination avec des éléments de la Gendar-
merie nationale, indique vendredi un com-
muniqué du ministère de la Défense natio-
nale (MDN). "Dans le cadre de la lutte contre
la contrebande et la criminalité organisée,
des détachements de l'ANP, en coordination
avec des éléments de la Gendarmerie na-
tionale ont saisi, le 14 décembre 2017, 865
Kilogrammes de kif traité à Tlemcen,
Nâama, et Rélizane/ 2e RM, ainsi qu'à Alger,
Tizi-Ouzou, Chlef, Blida et M'sila/1e RM,
tandis que 4.998 comprimés psychotropes
ont été saisis à Alger, Blida/1e RM, Béchar/3e
RM et Tamanrasset/6e RM", note le com-
muniqué. 

De même, des éléments de la Gendar-
merie nationale "ont saisi sept (7) armes à
feu, une quantité de produits explosifs et
des cartouches de différents calibres ainsi
qu’une (1) paire de jumelles à Sidi Belabbès,
Tiaret/2e RM, Sétif, Skikda, Batna et Tébessa
/5e RM", précise le communiqué, ajoutant
que "trois (3) contrebandiers ont été arrêtés
à Souk-Ahras, Tébessa, El-Tarf/5e RM,
Adrar/3e RM et Tamanrasset/6e RM, et deux
(2) camions, trois (3) véhicules, 38.906 litres
de carburant, (7,5) tonnes de denrées ali-
mentaires, (960) litres d’huile de table y
ont été saisis". Trois (03) contrebandiers
ont également été arrêtés à Saida et Tiaret/2e
RM, et 20.243 unités de différentes boissons
ont été saisies, selon la même source. 

Par ailleurs, des Garde-côtes "ont mis
en échec à Béni-saf/2e RM, une tentative
d'émigration clandestine de douze (12) per-
sonnes à bord d'une embarcation de
construction artisanale, tandis que des dé-
tachements de l'ANP avec des éléments de
la Gendarmerie nationale ont arrêté 81 im-
migrants clandestins de différentes natio-
nalités à Tlemcen, El-Tarf, Ouargla, La-
ghouat, Biskra et Ghardaïa". 

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME 
Un "dangereux"
terroriste capturé
à Bouira (MDN) 

Un "dangereux" terroriste, ayant rejoint
les groupes terroristes en 2000, a été capturé
jeudi à El Kadiria (Bouira), a indiqué ven-
dredi le ministère de la Défense nationale
(MDN) dans un communiqué. 

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste
et grâce à l’exploitation efficiente de ren-
seignements, un détachement de l’Armée
Nationale Populaire relevant du secteur
opérationnel de Bouira /1 RM en coordina-
tion avec les éléments de la Gendarmerie
Nationale, a capturé hier le 14 décembre
2017, dans la zone de Tikhribine, commune
d’El Kadiria le dangereux terroriste T. 

Fathi, alias Yasser, ayant rejoint les
groupes terroristes en 2000", a précisé la
même source. Cette opération, s’est soldée
par la récupération d’un (01) pistolet mi-
trailleur de type Kalachnikov, trois (03)
chargeurs, 195 balles, une (01) paire de ju-
melles et dix (10) kilogrammes de produits
explosifs, a ajouté le communiqué. 

APS

M. Ouyahia inaugurera un nouveau
périmètre gazier dénommé ''Reggane
nord", précise le communiqué. 

Durant ce déplacement, le Premier

ministre inaugurera également une
nouvelle cimenterie dans la commune
de Timektane. M. Ouyahia sera accom-
pagné d'une délégation ministérielle. 

Le ministre de l'Enseigne-
ment supérieur et de la re-
cherche scientifique,Tahar
Hadjar, a affirmé jeudi à Al-
ger, que la réduction du
nombre de choix de spécia-
lités de 10 à 4 lors des opé-
rations d'inscription des
nouveaux bacheliers à l'uni-
versité tend à orienter ces
derniers selon leurs voeux. 

"Plus de 80 % des nou-
veaux bacheliers inscrits à
l'université sont orientés se-
lon leur premier choix", a
précisé M.Hadjar lors de la

séance plénière consacrée
aux questions orales à l'As-
semblée populaire nationale
(APN), ajoutant que " la ré-
duction du nombre de v£ux
qui passe de 10 à 4 tend à
respecter leurs voeux". 

Le ministre a rappelé que
"19 000 demandes de trans-
fert ont été recensées durant
l'année en cours, contre 120
000 demandes l'an dernier
et 150 000 durant l'année
universitaire 2015-2016, "ce
qui prouve, a-t-il dit, que "le
nombre de demandes de

transfert est en recul et que
les 4 premiers choix formu-
lés par les nouveaux bache-
liers sont respectés". 

M. Hadjar a affirmé par
ailleurs que depuis 1992, le
bachelier est orienté selon
son premier choix s'il a la
moyenne requise. Pour ce
qui est de la filière Médecine,
le ministre a indiqué que
sur 9563 demandes de trans-
fert, 358 demandes ont été
acceptées. Il a souligné que
l'admission en spécialité de
médecine tient compte de la

moyenne exigée, du facteur
géographique et des capaci-
tés d'accueil des établisse-
ments hospitaliers, vu que
l'étudiant en médecine en-
tame à partir de la 3e année,
sa formation dans les CHU. 

Concernant les Ecoles su-
périeures, le nombre de
places pédagogiques est
préalablement fixé en accord
avec le ministère de l'Edu-
cation, a précisé le ministre
de l'Enseignement supérieur
et de la recherche scienti-
fique. 

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, se rendra samedi
prochain à Reggane (wilaya d'Adrar) où il inaugurera des
projets énergétique et industriel, indique jeudi un
communiqué des services du Premier ministre.

LE MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE
SCIENTIFIQUE, TAHAR HADJAR, L’A AFFIRMÉ JEUDI À ALGER 
Inscriptions universitaires: la réduction 
du nombre de choix tend à orienter 
le nouveau bachelier selon ses vœux

La compagnie ASL Airlines France
a décidé de renforcer son offre vers
l’Algérie en annonçant jeudi le lance-
ment de deux liaisons vers Oran au
départ de Bordeaux et de Toulon à
compter de l’été 2018. 

"Du mois de juillet au mois de sep-
tembre, ASL Airlines France desservira
une fois par semaine Oran au départ
de Bordeaux le mercredi, et de Toulon
le lundi", a indiqué la compagnie, mem-
bre du groupe international ASL Avia-
tion Holdings, dans un communiqué. 

Par ailleurs, elle a décidé de renfor-
cer la desserte de sa ligne Paris/CDG
(Roissy)-Alger, assurée à l’année, en

la faisant passer sur toute la saison été
à cinq fréquences hebdomadaires, du
lundi au vendredi. 

Pour sa ligne Paris-CDG (Roissy)-
Chlef, elle sera reconduite, selon la
compagnie, chaque lundi, pendant la
période de pointe de l’été, du mois de
juillet au mois de septembre, indiquant
qu'elle a mis en place une "offre tarifaire
flexible" pour "répondre au plus près
des besoins de déplacements de ses
clients". 

Son offre comporte des vols en aller
simple, en aller-retour, avec ou sans
bagages, modifiables ou non, rembour-
sables ou non, expliquant que les dif-

férentes options "peuvent se combiner
entre elles", précisant que les réserva-
tions seront ouvertes à partir du mois
de janvier sur son site internet. 

ASL Airlines France, rappelle-t-on,
effectue des vols passagers pour les
principaux tours opérateurs français
et européens. 

En novembre dernier, la compagnie
française avait indiqué avoir signé un
contrat avec Travelport, une entreprise
technologique facilitant la vente, l’achat
et la gestion des voyages, afin de ren-
forcer sa présence sur les canaux de
distribution, dont la destination Algérie. 

TRANSPORT AÉRIEN 
ASL Airlines France ouvre deux lignes 
vers Oran pour l'été 2018

Plus de 1.800 présumés
auteurs ont été arrêtés à Al-
ger pour détention et usage
de stupéfiants et substances
psychotropes durant le mois
de novembre, a indiqué ven-
dredi un bilan établi par la
sûreté de wilaya d'Alger
(SWA). 

Les services de police ju-
diciaire de la sureté de wilaya
d'Alger ont traité durant le
mois de novembre 3.491 af-
faires ayant entrainé l'arres-
tation de 4.073 personnes
qui ont été déférées devant
les instances judiciaires com-
pétentes, dont 1.856 pour dé-
tention et usage de stupé-
fiants et substances psycho-
tropes, 393 pour port d'armes
prohibées et 1.824 pour di-
vers délits, a précisé la même
source. 

Parmi les affaires traitées,
370 sont relatives aux at-
teintes aux biens, 656 autres
ayant trait aux atteintes aux
personnes, dont 3 affaires
d'homicide volontaire, a
ajouté la même source, re-
levant que quant aux délits
et crimes contre la famille
et ceux relatifs aux m£urs,
les services de la police ju-
diciaire ont traité 30 affaires,
alors que 657 affaires concer-
naient les biens publics et
93 à caractère économique
et financier. 

Concernant le port
d'armes prohibées, les même
services ont traité 381 affaires
impliquant 393 personnes
présentées aux instances ju-
diciaires compétences, selon
la même source, ajoutant
qu'en matière de lutte contre

les stupéfiants, 1.672 affaires
impliquant 1.856 personnes
ont été traitées, avec la saisie
de 3.224 Kg de résine de can-
nabis, 31.626 comprimés psy-
chotropes, 6.52 gr de cocaïne
ainsi que 40 gr d'héroïne. 

En ce qui concerne les ac-
tivités de la police générale
et réglementation, le forces
de police ont mené durant
la même période 208 opé-
rations de contrôle des acti-
vités commerciales régle-
mentées où il a été procédé
à l'exécution de 16 décisions
de fermetures ordonnées par
les autorités compétences, a
indiqué le bilan de la SWA. 

A propos de la prévention
routière, les services de la
sécurité publique ont enre-
gistré 12.896 infractions au
code de la route dont 3.225

nécessitant le retrait immé-
diat de permis de conduire
et l'enregistrement de 72 ac-
cidents de la circulation
ayant entrainé 77 blessés, 6
cas de décès, dont la cause
principale demeure le non
respect du code de la route,
ajoutant que lesdits services
ont mené 827 opérations de
maintien de l'ordre, a-t-on
noté. 

Enfin, les services de po-
lice de la sureté de wilaya
d'Alger ont enregistré durant
le mois de novembre 62.841
appels sur le numéro vert 17
police secours et le numéro
vert 15-48 et 706 appels sur
le numéro 104, qui restent à
la disposition des citoyens
pour informer tout ce qui
touche à leur quiétude et à
leur sécurité, a-t-on conclu. 

SELON LA SÛRETÉ DE WILAYA D'ALGER : 
«Plus de 1.800 présumés auteurs arrêtés à Alger en
novembre pour détention et usage de stupéfiants»
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Le ministre des
Travaux publics et

des Transports,
Abdelghani Zaalane

a fait savoir jeudi
que les extensions

des lignes du Métro
d'Alger entre Grande
poste et la Place des
Martyrs et entre Haï

El Badr et Aïn Naâdja
seront

opérationnelles en
janvier 2018, dès la
finalisation, le mois
en cours, des essais
techniques et de la

marche à blanc. 

Dans une déclaration à
la presse, en marge d'une
séance plénière à l'APN,
consacrée aux questions
orales des députés, M. Zaa-
lane a indiqué que "les es-
sais techniques et les "es-
sais à blanc" (mise en cir-
culation des rames sans
voyageurs) sont en cours

et devraient s'achever fin
2017 pour l'entrée en ex-
ploitation de ses deux ex-
tensions à partir de janvier
2018", rappelant sa décla-
ration en juin dernier à
l'issue du constat des deux
extensions où il prévoyait
l'entrée en exploitation de
ses deux extensions avant
la fin 2017, en application
des instructions du prési-
dent de la République". 

Les deux extensions
permettront de doubler le
nombre d'usagers du mé-
tro d'Alger qui passera de
100.000 à l'heure actuelle
à 200.000 usagers, ce qui

permettra de désengorger
les artères de la capitale. 

La station métro de la
place des martyrs revêt un
intérêt particulier au re-
gard des fouilles et des ves-
tiges archéologiques ayant
été trouvés dans cette zone,
d'où l'idée d'en faire une
"station-Musée".  Ladite
station devrait suscité un
engouement particulier
chez les voyageurs de par
à son cachet culturel, a
prédit le ministre, souli-
gnant que l'exploitation de
ce patrimoine se fera en
coordination avec le mi-
nistère de la Culture. 

M. TEMMAR DEPUIS LA WILAYA 
D'AIN TÉMOUCHENT : 
« Les mesures du nouveau
programme LPA permettront
d’éviter les problèmes de retard
dans la réalisation des projets » 

Le ministre de l’Habitat, de l'Urbanisme
et de la Ville, Abdelwahid Temmar a affirmé,
jeudi soir dans la wilaya d'Ain Témouchent,
que les mesures adoptées dans le nouveau
programme de logements publics aidés
permettront d’éviter des problèmes liés au
retard du promoteur dans la réalisation de
ses projets. 

En inspectant le projet de réalisation de
600 logements publics locatifs (LPL) dans
la commune d’El Amria, M. Temmar a as-
suré que les mesures adoptées dans le pro-
gramme LPA permettront de mettre fin au
problème des listes des bénéficiaires qui
retardait l'avancement des projets. 

Les véritables promoteurs n’attendent
pas les listes mais comptent sur eux-mêmes
pour parachever les projets d’habitat, a-t-
il souligné, ajoutant que le promoteur doit
disposer des moyens financiers requis pour
lancer un projet d’habitat sans compter
sur les apports des bénéficiaires. 

La réalité a prouvé que le promoteur
compte sur les contributions des bénéfi-
ciaires pour pouvoir entamer les projets,
a-t-il déploré. 

Le ministre a indiqué que 7.000 promo-
teurs immobiliers activent au niveau na-
tional dont 5.000 aux chantiers de réalisation
de logements relevant du Fonds national
de péréquation des oeuvres sociales
(FNPOS), faisant remarquer que les CV de
certains promoteurs font apparaitre qu’ils
n’ont aucun lien avec ce domaine. 

Au même site d’habitat en cours de
construction à El Amria avec une technique

de gros £uvres métallique, Abdelwahid Tem-
mar a instruit l’entreprise de réalisation à
réduire les délais de livraison du projet et
à rattraper le retard accusé avec une entre-
prise publique qui n’a pas respecté les délais
de construction et dont le contrat a été
résilié. 

M. Temmar a sommé les responsables
de l’Office de promotion et de gestion im-
mobilière (OPGI) de retirer le marché d’un
autre projet dans la commune de Béni Saf
à une entreprise publique ayany enregistré
un retard dans la réalisation de 400 loge-
ments publics locatifs (LPL) et de l’attribuer
à une entreprise sérieuse qui respecte les
délais de livraison et rattrape le retard. 

Des instructions ont été adressées aux
responsables du secteur en vue d’éviter de
réaliser des projets d’habitat accompagnés
d'équipements publics dont des écoles et
des centres de santé, et aux autorités de wi-
laya pour y contribuer au titre du budget
de wilaya au moins avec la réalisation d'aires
de sports et de jeux. Le citoyen peut aussi
contribuer aux projets de l’Etat dans les
opérations de reboisement et de préserva-
tion des espaces verts, a souligné le ministre. 

Dans la commune d’El Malah, M. Tem-
mar a inspecté le projet de réalisation de
408 logements publics locatifs (LPL) tout
en instruisant l’entreprise de réalisation
et le responsables de l’OPGI à assurer un
suivi du projet et à veiller à sa livraison to-
talement avant la fin du mois de mars pro-
chain avec toutes les commodités néces-
saires. 

LE MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS 
ET DES TRANSPORTS, ABDELGHANI
ZAALANE L’A AFFIRMÉ JEUDI À ALGER 
Métro d'Alger: 
« Les extensions Grande
poste-Place des martyrs 
et Haï El Badr-Aïn Naadja
opérationnelles en janvier » 

HABITAT LE MINISTRE DE L’HABITAT, ABDELWAHID
TEMMAR, L’A ANNONCÉ JEUDI DEPUIS ORAN 
Oran : combler le retard 
dans la réalisation de plus de 
18 500 logements publics locatifs 

Le ministre de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville, Abdel-
wahid Temmar, a insisté jeudi à
Oran sur la nécessité de rattraper
le retard accusé dans la réalisation
de 18.548 logements publics lo-
catifs (LPL) inscrits à l’intitulé de
la wilaya durant la période 2006-
2013. 

Intervenant en marge d’un ex-
posé présenté sur le secteur de
l’habitat et de l’urbanisme dans
la wilaya d’Oran, M Temmar a
estimé qu’il était "impensable de
demander de nouveaux quotas
de logements alors que d’impor-
tants retards sont enregistrés par
le secteur depuis des années". 

Dans ce contexte, il a appelé
le responsable local du secteur à
contrôler tous les programmes
en cours de réalisation et à pré-
senter des rapports hebdoma-
daires sur le taux d’avancement
des travaux. 

"Un travail colossal doit être
entrepris pour accélérer les chan-
tiers afin de rattraper ce retard
accusé par les programmes LPL
et satisfaire la demande croissante
des citoyens aux bas-revenus", a
souligné le ministre qui a fait part
de la tenue prochaine d’une ren-
contre avec les entreprises de réa-
lisation en situation de retard
dans leurs projets afin qu’ils
soient lancés en 2018. 

Il a rappelé que 48.000 loge-
ments, tous programmes confon-
dus, sont en cours de réalisation
dans la wilaya d’Oran. 

Concernant l’aménagement
urbain, le ministre a indiqué
qu’une enveloppe de 1, 076 mil-
liard DA est accordée pour la wi-
laya et une autre de 2,25 milliards
Da sera consacrée aux travaux
secondaires, ajoutant qu’une au-
tre enveloppe de 2,6 milliards DA
sera accordée pour l’exercice 2018. 

Par ailleurs, Abdelwahid Tem-
mar a appelé le directeur de wilaya
de l’urbanisme à préparer un
dossier sur le nouveau pôle urbain
Chahid Ahmed Zabana, à Mis-
serghine, qui abritera 50.000 lo-
gements en différents pro-
grammes dont 20.000 en loca-
tion/vente AADL. 

Il a également annoncé le lan-
cement prochain d’un nouveau
programme au niveau de ce pôle
concernant l’habitat promotion-

nel destiné à la location. 
Ce dossier comportera égale-

ment des propositions d’exten-
sion des 69 boulevards de la wilaya
d’Oran et s’étendant sur une lon-
gueur totale de 47 km, le projet
de l’aménagement urbain du
vieux quartier de Sidi Houari ins-
crit depuis 2008 pour une enve-
loppe de 1,4 milliard DA et l’amé-
nagement des vieux immeubles
de Hai El Hamri pour une auto-
risation globale de 1 milliard DA. 

Le dossier comportera aussi
la vision future du nouveau projet
urbain de Hai Seddikia, après le
relogement des résidents dans le
site Batimat Taliane, le projet de
réalisation des forêts urbaines
dans la perspective des Jeux mé-
diterranéens qu’abritera la ville
d’Oran en 2021. 

Dans ce sens, il a appelé à pré-
parer un dossier technique en
prévision de ces jeux pour donner
à la capitale de l’Ouest du pays
ses meilleurs atours. 

Le ministre de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville a pro-
cédé, au niveau du pôle urbain
Djemai Ali de Belgaid (commune
de Bir El Djir), à l’attribution de 1
341 logements publics locatifs LPL
et promotionnels aidés LPA. 

Ce quota s’inscrit dans le cadre
de la grande opération de relo-
gement dans la wilaya d’Oran avec
un total de 5 435 logements, tous
programmes confondus, prévus
pour la fin décembre en cours,
soit 612 logements LPL et 729 LPA. 

Temmar : « Nouveau quota
de 5.000 logements
location-vente 
pour la wilaya d'Oran » 

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, Abdelwahid
Temmar, a annoncé jeudi à Oran qu’un nouveau programme
d’habitat avait été attribué à la wilaya, avec un quota de 5.000
logements location-vente de type AADL sur les 120.000 inscrits au
niveau national pour l'année 2018. 

Ce quota supplémentaire de logements location/vente intervient
pour "répondre à la demande de citoyens ayant versé leur première
tranche et qui n’ont pas été intégrés dans aucun programme
d’habitat", a expliqué M. Temmar, en marge de la présentation d’un
exposé sur le secteur de l’habitat et de l’urbanisme dans la wilaya
d’Oran. 

"7.000 demandes ont été enregistrées pour ce programme dans
la wilaya d'Oran. Les études et les travaux de réalisation de 5.000 lo-
gements seront lancés en 2018 et le reste sera programmé ultérieu-
rement", a-t-il indiqué. 

Abdelwahid Temmar a ainsi rappelé que sur instruction du Pré-
sident de la République, Abdelaziz Bouteflika, il a été décidé de la
réalisation de 120.000 logements location/vente AADL au cours de
l'année 2018, les 91.000 unités restantes, qui seront inscrites après
l'assainissement du fichier national du logement, permettront de
parachever ce programme, signalant que "25.000 citoyens ont
bénéficié d’un logement". 

Le ministre a également annoncé que 2.000 habitations rurales
collectives seront distribuées dans des zones rurales de la wilaya
d’Oran. 

S’agissant de l’habitat public promotionnel (LPP), Abdelwahid
Temmar a estimé que l'offre était supérieure à la demande et indiqué
que son département ministériel est disposé à ajouter un quota
supplémentaire en cas de fortes demandes. 

Il a aussi appelé à la mise en place d’équipes mixtes comprenant
les services de la police, de la gendarmerie, de l'inspection de l’ur-
banisme et des représentants des communes pour le contrôle des
constructions illicites à longueur d’année afin d’enrayer ces pratiques
qui dénaturent le paysage urbanistique. 

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, a procédé
dans la journée au nouveau pôle urbain "Djemai Ali" de Belgaîd
(commune de Bir El Djir) à la distribution de 1. 341 logements de
type LPL et LPA. 

Ce quota qui s’inscrit dans le cadre de la grande opération de re-
logement de la wilaya d’Oran avec au total 5.435 logements tous pro-
grammes confondus prévus pour la fin du mois en cours, rappelle-
t-on. 

APS
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PÊCHE 
L'approbation 
des projets
d'immersion de
récifs artificiels
marins, désormais
de la compétence
des autorités
locales 

Les autorités locales auront à l'avenir la
prérogative d'approuver les projets d'immer-
sion de récifs artificiels marins sur les côtes
algériennes pour préserver la richesse halieu-
tique sans recourir aux départements minis-
tériels, a affirmé un responsable du ministère
de l'Agriculture, du Développement rural et
de la Pêche. 

"Le décret exécutif relatif à l'immersion de
récifs artificiels marins sur les côtes algériennes,
approuvé il y a un mois par le gouvernement
et qui sera publié prochainement au journal
officiel, permettra de prendre des décisions
décentralisées au niveau des autorités locales
pour l'approbation des demandes des asso-
ciations activant dans le domaine concernant
l'immersion des récifs artificiels sur le littoral",
a déclaré à l'APS le directeur général de la
pêche et de l'aquaculture au ministère de
l'Agriculture, Hamouche Taha, en marge de
la projection à la salle Ibn Khaldoun du film
"Diar El Bahr" du réalisateur Hamza Mendil
sur l'expérience du Club Hippone Sub de plon-
gée sous-marine dans l'immersion de récifs
artificiels dans le Golf d'Annaba. 

M. Hamouche a ajouté que les directions
de la pêche de wilaya seront habilitées à l'avenir,
dans le cadre de commissions regroupant les
directions de l'environnement et les instances
concernées, de promulguer des décisions re-
latives à l'immersion de récifs artificiels au
profit des associations activant dans le domaine
sans recourir aux départements ministériels. 

Ce cadre juridique définit les modalités de
mise en place de ces récifs en prenant en consi-
dération les zones de circulation des navires,
de la pêche et des infrastructures (câbles sous-
marins) et autres conditions qui garantissent
la protection des récifs à l'effet d'assurer leur
pérennité et d'atteindre les objectifs escomptés,
a expliqué l'intervenant. 

Le décret exécutif intervient pour organiser
et réglementer tous les aspects relatifs à l'im-
mersion de récifs artificiels à la demande de
plusieurs associations qui souhaiteraient la
mise en place de ces dispositifs à des fins scien-
tifiques et récréatives, d'une part, et pour as-
surer la protection de la richesse halieutique
notamment contre la pêche anarchique, a en-
core ajouté ce responsable. 

Les récifs artificiels, à l'instar des réserves
marines, de la période du repos biologique et
de la règlementation du volume commercial
de la pêche, s'inscrivent dans la cadre de l'in-
tensification et de la préservation de la richesse
halieutique, a indiqué le responsable qui a
ajouté que la tutelle £uvrait dans ce sens avec
l'implication des parties concernées, notam-
ment les professionnels, les associations acti-
vant dans le domaine et les chambres profes-
sionnelles. 

Pour sa part, la directrice de la pêche de la
wilaya d'Alger, Rabia Zerrouki, qui a supervisé
la projection du film a déclaré à l'APS qu'une
opération similaire à celle réalisée par le Club
Hippone Sub d'Annaba sera initiée par une
association algéroise. 

Réalisé en collaboration avec la Direction
de la pêche de la wilaya d'Alger, l'Ecole nationale
supérieur des Sciences de la Mer et de l'Amé-
nagement du Littoral de Dely Ibrahim (Alger)
(ENSSMAL) et la Direction de l'environnement
de la wilaya d'Alger, le récif sera planté une
fois le décret exécutif promulgué, a-t-elle in-
diqué. Le récif artificiel fera l'objet d'"étude et
de suivi" par des universitaires, des étudiants
et des plongeurs sous-marins avec l'encadre-
ment de la Direction de la pêche en vue de bé-
néficier de cette expérience visant à diversifier
la richesse halieutique dans le littoral algérois. 

Le film "Diar El Bahr" a été distingué lors
du Festival international de la photographie
sous-marine qui a eu lieu en novembre dernier
à Marseille (France), rappelle-t-on.

APS

TRAVAUX PUBLICS LE MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS 
ET DES TRANSPORTS, ABDELGHANI ZAALANE 
L’A INDIQUÉ DEVANT L’APN 
31,5 milliard DA alloué en 2018 au
parachèvement des opérations de
maintenance de tronçons de la RN1 » 

Le ministre des Travaux
publics et des

Transports, Abdelghani
Zaalane a indiqué, jeudi

devant l'Assemblée
populaire nationale
(APN), que la loi de

Finances 2018 a consacré
une enveloppe de 1,5

milliard DA pour le
parachèvement de la

maintenance des
tronçons dégradés entre

Ain Saleh et Ain Guezzam
au niveau de la RN1

reliant Alger et
Tamanrasset et

s'étendant jusqu'aux
frontières sud du pays. 

En réponse à une question
orale du député, Ahmed Taleb
Abdellah (Parti des jeunes) sur
les mesures prises pour la
maintenance de la route na-
tionale (RN)1, particulièrement
le tronçon Ain Saleh - Ain Guez-
zam, "en état de délabrement",
le ministre a précisé que les
travaux de maintenance et de
dédoublement de cette route
nationale (2.400 km) ont accusé
un retard pour plusieurs rai-
sons, soulignant cependant
l'achèvement d'une grande par-
tie des travaux de dédouble-

ment de "la Route de l'Union
africaine". 

Déclarant être d'accord avec
le député sur "le délabrement"
de la route Ghardaïa-Taman-
rasset au niveau de trois tron-
çons, il a expliqué que pour le
tronçon Ghardaïa-Arak (213
km), une somme de 720 mil-
lions DA a été débloquée en
2014 pour des travaux de bitu-
mage mais son état a nécessité
des travaux imprévus, ce qui a
retardé le projet de mainte-
nance. 

Concernant le tronçon re-
liant Arak-Tamanrasset (367
km), délabré sur 157 km et celui
de Tamanrasset - Ain Guezzam,
délabré sur 169 km, M. Zaalane
a précisé que les travaux de
maintenance, financés sur le
Fonds spécial développement
du Sud, seront parachevés avec

le changement des entrepre-
neurs auxquels ils étaient
confiés. 

Le ministre a affirmé qu'une
enveloppe de 1,5 milliard DA,
est prévue au titre de la loi de
Finances 2018, pour la main-
tenance de tous les tronçons
délabrés de cette route. 

La direction des travaux pu-
blics de la wilaya de Taman-
rasset a été instruite d'entamer
la préparation des cahiers de
charges, en prévision du lan-
cement des études de mainte-
nance de ces tronçons, a fait
savoir M. Zaalane. 

Rappelant l'ntérêt qu'accord
l'Etat à la maintenance des
routes au vu de son importance
dans la réduction des accidents
de la circulation, le ministre a
admet que le besoin est grand
mais les ressources financières

sont parfois limitées. 
A la question du député Sa-

lah Zouiten (Union Ennahda-
Adala-Bina) sur le sort du port
de pêche et de plaisance de
Oued Zhor dans la wilaya de
Skikda, qui s'est avéré appar-
tenir après sa réalisation à la
wilaya de Jijel, M. Zaalane a ex-
pliqué cette confusion par le
fait que le projet ait été réalisé
avant le parachèvement du ca-
dastre. 

En dépit de sa réception en
novembre 2016, ce port n'est
pas mis en exploitation en rai-
son de la non régularisation
de sa propriété territoriale. 

M. Zaalane a assuré le dé-
puté à ce propos, en faisant sa-
voir que le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia a adressé, le
6 novembre 2016, une instruc-
tion au wali de Skikda pour si-
gner, à titre exceptionnel, la
décision d'exploitation du port,
ajoutant que le wali a signé, le
10 décembre, un arrêté défi-
nissant cette propriété, La dé-
cision de transfert du Port au
profit de l'Entreprise portuaire
de Skikda est en cours de si-
gnature. 

Le Port se veut un acquis
économique pour les habitants
de Jijel et de Skikda grâce aux
perspectives de développement
qu'ils offre aux deux wilayas. 

Le ministre du Tourisme et de l’Arti-
sanat, Hassan Mermouri, a affirmé jeudi
à Biskra que tous les établissements hô-
teliers publics où sont actuellement menés
des travaux de réaménagement seront ré-
ceptionnés avant fin 2019 . 

"Sur 66 opérations de réhabilitation
d’hôtels public programmées, 12 ont été
déjà réceptionnées, d’autres sont en cours
et certaines autres n’ont encore pas été
lancées", a indiqué le ministre en marge
de sa visite d’une exposition d’artisanat
traditionnel dans la capitale des Ziban,
en estimant que " les difficultés financières
et techniques rencontrées par certaines
des opérations en cours trouveront des
solutions dans les proches délais". 

Evoquant les dispositifs d’aides aux ar-
tisans, M. Mermouri a affirmé que l’Etat
soutient les artisans selon diverses for-
mules notamment en ce qui concerne les

locaux d’exercice de leurs activités et de
commercialisation de leurs produits ainsi
que la participation aux salons et exposi-

tions organisés localement et à l’échelle
internationale. 

L’Etat £uvre à offrir des opportunités
de formation et de recyclage aux artisans
afin de développer de nouveaux designs
leur permettant de mieux exporter leurs
produits, a ajouté Mermouri en insistant
sur les possibilités de développement des
métiers artisanaux. 

Auparavant, le ministre a inauguré le
complexe touristique Sidi Yahia et a ins-
pecté le chantier d’une résidence touris-
tique El Kalaâ et le complexe thermale
Hammam essalihine. Le ministre devra
également inspecter les projets de réali-
sation d’un hôtel et d’une station thermale
ainsi que le projet ‘‘des jardins des Ziban’’
au chef-lieu de wilaya. 

Il inspectera également un projet d’hô-
tel à Sidi Okba et posera la première pierre
d’ ‘‘un village de vacances’’ à El Hadjeb. 

LE MINISTRE DU TOURISME ET DE L’ARTISANAT, HASAN
MERMOURI, L’A AFFIRMÉ JEUDI SOIR DE BISKRA 
« Les travaux de réaménagement des hôtels
publics seront terminés avant fin 2019 » 

M. Mermouri : « Les porteurs de projets
hôteliers « traînards » seront expropriés » 

Le ministre du Tourisme et de l’Arti-
sanat, Hasan Mermouri, a affirmé jeudi
soir à Biskra que des mesures strictes
d’expropriation seront prises à l’encontre
des porteurs de projets hôteliers "traî-
nards". 

Lors de sa visite dans la wilaya, le mi-
nistre a assuré "que les projets en retards
seront traités et les mesures pour faciliter
leur relance seront prises lorsque les rai-
sons du retard seront objectives" tandis
que ceux "qui ont mis la main sur le foncier
pendant des années sans concrétiser leurs
projets seront expropriés". 

M. Mermouri a indiqué que 1.844 projets
ont été agréés par son département dont

936 sont à l’arrêt, précisant qu’à Biskra,
sur 65 projets agréés, 24 n’ont pas été
concrétisés.  Relevant que 46.000 visiteurs
nationaux et 7.000 étrangers ont séjourné
depuis le début de l’année à Biskra, M.
Mermouri a indiqué que la capacité d’ac-
cueil de la wilaya estimé actuellement à
1.800 lits passera à 3.700 lits au terme de
la réalisation des nouveaux projets. 

L’objectif à plus long terme est de porter
cette capacité à 8.000 lits. 

Lors de l’inspection de l’hôtel des Ziban
dans la ville de Biskra, le ministre a indiqué
que la demande sur le tourisme thermal
est croissante et une cellule a été installée
au niveau de son département pour suivre

le mouvement touristique national no-
tamment saharien et hivernal. 

Le ministre a assuré en outre que le
déficit en infrastructures et capacités d’ac-
cueil à l’échelle nationale sera pris en
charge à moyen terme dans le cadre de
l’objectif des pouvoirs publics de porter
la capacité d’accueil nationale actuelle de
120.000 lits à 240.000 lits d’ici 2025. 

Le ministre a indiqué que les cures
traditionnelles au sable ont été suspendues
estimant nécessaire de mener des études
pour évaluer l’efficacité de ce traitement
et les éventuels risques et ce sera sur la
base de ces études que les autorités ren-
dront leur décision. 
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SALON AGRO-SOUF : 
L’investisseur face au défi de réalisation
d’une production agricole exportable 

Le directeur de la cham-
bre de l’Agriculture d’El-
Oued, Hamed Bekkar
Ghemmam, a plaidé pour
l’engament d’une réflexion,
en coordination avec les
laboratoires de recherches
des instituts agricoles rele-
vant des établissements uni-
versitaires, pour l’accompa-
gnement de l’investisseur
agricole et la recherche de
solutions techniques étu-
diées pour la réalisation
d’une récolte agricole "quan-
titative" et "qualitative"
répondant aux normes de
compétitivité et leur ouvrant
des perspectives d’exporta-
tion. Selon l’intervenant, la
création de cette instance à
caractère technique et aca-
démique constitue une
consécration à l’ouverture
des institutions universi-
taires sur les investisseurs
agricoles, au regard des pos-
sibilités d’accompagnement
technique de l’agriculteur en
phase de préparation à une
production agricole exporta-
ble s’appuyant sur l’expé-
rience des études de labora-
toires de recherches.

M. Bekkar a mis l’accent
sur la contribution "obliga-
toire" des différents opéra-
teurs en agriculture à la

démarche de l’ancrage de la
culture d’exportation des
produits agricoles, en tant
que mécanisme efficace
constituant "une valeur ajou-
tée" pour l’agriculture en
zones sahariennes, la créa-
tion de richesses écono-
miques hors hydrocarbures,
et la réponse aux orienta-
tions de contribution au
développement de l’écono-
mie nationale.

L’agronome Mohamed
Badis, représentant de la
société allemande "Bayard",

a mis en relief, dans un
exposé intitulé "utilisation
rationnelle des produits
phytosanitaires pour une
production agricole exporta-
ble", l’importance de la prise
en charge par l’investisseur
des résidus des produits
phytosanitaires et intrants
agricoles et leurs impacts sur
les produits agricoles, fruits
et légumes notamment, au
regard de leurs effets
néfastes sur la santé du
consommateur.

Il a, dans ce cadre, insisté

sur la création d’un "orga-
nisme technique" chargé du
contrôle des résidus des pro-
duits phytosanitaires et pes-
ticides dans la production
agricole avant sa mise sur les
marchés, intérieur et exté-
rieur, pour peu que les déci-
sions de cet organisme
soient exécutables dans le
cadre de mécanismes scien-
tifiques pour la réalisation
d’une production agricole
exportable.

Au volet académique, le
programme de cette rencon-
tre a prévu une série de com-
munications techniques
afférentes aux mécanismes
d’amélioration des caracté-
ristiques édaphiques pour
un bon rendement agricole,
l’exposition des voies
modernes de stockage des
produits agricoles, en plus
de la vulgarisation de l’assu-
rance des produits agricoles
avec les partenaires concer-
nés.

Initié par la chambre de
l’Agriculture de la wilaya
d’El-Oued, le deuxième
salon national Agro-Souf (12-
14 décembre) se déroule avec
la participation d’une cin-
quantaine d’exposants et des
opérateurs activant dans le
domaine agricole.

Des spécialistes et professionnels agricoles ont mis l’accent, lors d’une rencontre organi-
sée dans le cadre du 2ème salon national de l’agriculture saharienne "Agro-Souf" qui se
poursuit jeudi à El-Oued, que les investisseurs et agriculteurs sont face à "un véritable défi 
de réalisation d’une production agricole exportable".

ENERGIE 
Sonatrach signe des
conventions-cadres
avec trois groupes
publics pour 
la réalisation 
de prestations 

Le groupe Sonatrach a signé jeudi à Alger,
trois conventions-cadres avec les groupes
publics Algeria chemical specialities (ACS),
Divindus (Diverses Industries) et Logitrans,
pour la réalisation de prestations, et ce, dans le
cadre de la promotion de l'outil de production
national, a indiqué le groupe dans un commu-
niqué.

La cérémonie de signature a eu lieu au siège
de la direction générale de Sonatrach, en pré-
sence de son P-dg et ceux des trois groupes
publics relevant des ministères de l’Industrie,
des Travaux publics et des Transports, selon la
même source.

Ces conventions-cadres régiront les modali-
tés de réalisation, par les sociétés des trois
groupes, des prestations dans des domaines
diversifiés tels que les produits chimiques, le
pharmaceutique, le transport et fret, la trans-
formation du bois, la transformation métal-
lique, au profit de Sonatrach et de ses filiales.

Par ailleurs, le groupe Sonatrach a égale-
ment signé, au cours de la même journée, une
quatrième convention-cadre avec
l’Etablissement de réalisation des systèmes de
vidéo-surveillance (ERSV), relevant du minis-
tère de la Défense nationale, portant réalisa-
tion, clé en main, des projets dans les domaines
de la vidéo surveillance, l'anti-intrusion, le
contrôle d’accès, l’actualisation des systèmes
de communication ainsi que la mise à niveau
des installations existantes.

Une cinquième convention-cadre a été
signée entre Sonatrach et l’Entreprise horticul-
ture et espaces verts (EHEV), relevant du minis-
tère de l’Agriculture, du Développement rural
et de la Pêche.

Ces conventions viennent consolider la poli-
tique du groupe Sonatrach visant la promotion
de l’outil national de production, participant
ainsi aux objectifs fixés par l’Etat en matière de
réduction des importations et de transfert de
devises, souligne le communiqué.

DISPOSITIFS DE L’ANSEJ : 
Plus de 4.600 microprojets financés à Ouargla 

Au moins 4.632 microprojets, montés par le biais du dispo-
sitif de l’Agence nationale de soutien à l’emploi des jeunes
(Ansej), ont été financés à travers la wilaya d’Ouargla, durant
la période allant de décembre 1997 au 30 novembre dernier,
a-t-on appris jeudi du directeur de l’antenne locale de cet
organisme.

Générant près de 12.055 emplois, notamment au profit de
la main d’£uvre locale, ces microprojets, financés au titre de
formules dites triangulaire et bipartite, sont répartis sur
divers segments économiques, dont les services, le bâtiment
et les travaux publics, l’hydraulique et l’agriculture, a expli-
qué Mohamed Kaâneb lors d’un point de presse en marge
d’une journée d’information sur l’emploi.

Le nombre de projets fiancés dans le cadre de l’Ansej en
faveur des jeunes diplômés universitaires et promus de la
formation et de l’enseignement professionnels a enregistré,
ces dernières années, une hausse notable dans la wilaya
d’Ouargla, à la faveur de différentes facilités accordées aux
jeunes désireux d’investir, a-t-il ajouté.

Le taux des projets financés au profit des promoteurs uni-
versitaires est passé de 9 % en 2011 à 38 % en 2017, alors que

celui des promoteurs issus de la formation et de l’enseigne-
ment professionnels est passé de 12% à 62 % sur la même
période, a-t-il détaillé.

Ce résultat a été obtenu grâce à la nouvelle politique de
développement de la micro-entreprise, en plus des diffé-
rentes actions de sensibilisation et d’information initiées par
ce dispositif, avec le concours d'acteurs et partenaires
concernés, au titre des efforts visant l’impulsion de l’esprit
entrepreneurial chez les jeunes, a souligné M.Kaâneb.

Selon le même responsable, 153 jeunes porteurs de pro-
jets, dont une trentaine de femmes, ont été formés sur les
modes de management et de gestion de micro-entreprises, à
travers une série de sessions de formation périodiques orga-
nisées par l’Ansej, pour assurer l’accompagnement aux por-
teurs de projets dans les différentes démarches entrepreneu-
riales. Pour offrir une possibilité de réussite aux jeunes pro-
moteurs et lever les contraintes entravant leur développe-
ment, 14 micro-entreprises créées par le bais de l’Ansej dans
la wilaya d’Ouargla ont bénéficié du décret présidentiel stipu-
lant l’octroi de 20% des marchés publics aux micro-entre-
prises, a-t-il conclu.

ELECTRONIQUE AUTOMOBILE : 
Lancement prochain d'une usine spécialisée, 
unique sur le continent Africain 

L'industrie nationale sera renforcée
prochainement par une nouvelle usine
spécialisée dans l'électronique appliquée
au secteur automobile qui positionnera
l'Algérie au rang de "premier pays produc-
teur en ce domaine sur le continent
Africain pour certains équipements", a
annoncé jeudi à Oran l'opérateur écono-
mique artisan de cette opération.

La nouvelle usine est implantée dans la
zone industrielle de Tamazoura dans la
wilaya d'Aïn Témouchent, où sa mise en
service est programmée pour "début 2018",
a indiqué M.

Ali Maamri, dans une déclaration à
l'APS en marge de la 17ème édition du
Salon de l'automobile, des cycles et moto-
cycles de l’Ouest (AutoWest 2017).

"Quelque 120 emplois directs et 200
autres indirects seront générés dès l'en-
trée en fonction de cette entité industrielle
qui verra la sortie de différents équipe-
ments embarqués, dont certains actuelle-
ment produits dans seulement six pays au
monde, hors du continent africain", a-t-il
affirmé.

"Tous les prototypes sont prêts pour
aborder le passage à l'étape de production
qui permettra la couverture du marché
national, tandis qu'une partie est destinée
à l'exportation", a fait savoir M. Maamri.

L'usine en voie de création est bâtie sur
une assiette de 8.300 mètres carrés, abri-
tant les ateliers de production et les labo-
ratoires de test électronique, a expliqué
l'investisseur, se félicitant de la construc-

tion innovante qui fonctionnera avec
l'énergie photovoltaïque et des procédés
préservant l'environnement.

Cet opérateur économique est à la tête
d'une société spécialisée dans la géolocali-
sation, basée à Oran, qui a, à son actif, la
mise en £uvre de plusieurs solutions tech-
nologiques depuis sa création en 2012.

L'amélioration de la gestion du parc
roulant d'une entreprise constitue l'argu-
ment force de cette société qui présente au
Salon "AutoWest" ses dernières solutions
permettant, entre autres, d'indiquer au
conducteur le volume de carburant néces-
saire au trajet prévu et de l'alerter en cas de
dépassement de la vitesse autorisée.

Le Salon de l'automobile se tient, pour
rappel, au Centre des conventions

"Mohamed Benahmed" (CCO), qui abrite
l'événement jusqu'à samedi sous le slogan
: "La production automobile algérienne:
une réalité", à l'initiative de la société
"Somex International Plus", basée à Alger.

APS
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SÉCURITÉ AIMENTAIRE 
Associer l’économie
et la recherche
scientifique pour
relever le défi de la
sécurité alimentaire 

Les participants à une rencontre sur les pro-
blématiques rencontrées dans le domaine de
l’agroalimentaire ont mis l’accent jeudi à
Constantine sur la nécessité d’associer les sec-
teurs de l’économie et de l’enseignement supé-
rieur afin de relever le défi de la sécurité ali-
mentaire.

Les chercheurs universitaires et opérateurs
de l’industrie agroalimentaire réunis lors de
cette rencontre, organisée au campus 500 places
de l’université "Frères Mentouri" (Constantine
1), à l’initiative de l’Agence thématique de
recherche en biotechnologie et sciences agroali-
mentaires (ATRBSA), ont souligné l’importance
"de contribuer ensemble (académiciens et opé-
rateurs économiques)" à la définition du pro-
chain programme de recherche national et de
créer un partenariat efficient et productif
autour des préoccupations suscitées par la sécu-
rité alimentaire.

S’exprimant en marge de la cérémonie d’ou-
verture de cet évènement, le directeur de
l’ATRBSA, Nabil Nancib, a déclaré : cette ren-
contre à double visée offre au secteur écono-
mique l’occasion de préciser ses besoins en
terme d’innovation et permet de mieux connai-
tre les ressources techniques et technologiques
lui permettant de développer ses produits.

Il a ajouté que cette rencontre donne égale-
ment la possibilité aux équipes de recherches
d’apporter leur savoir-faire et leur expertise à
l’industrie agroalimentaire, tout en identifiant
"les problématiques concrètes" rencontrées par
les acteurs sur le terrain et les traduire en pro-
jets de recherches.

Relevant que ces projets de recherches
seront financés par l’ATRBSA après une procé-
dure d’appel d’offres et de sélection, le respon-
sable a détaillé qu’un formulaire de recueil d’in-
formations a été préalablement envoyé à plus de
100 opérateurs économiques de l’est du pays.

Les informations recueillies ont permis de
dégager l’ordre du jour des ateliers et sous ate-
liers de la rencontre abordant des probléma-
tiques inhérentes à la production de produits de
base tels que les céréales, le lait, les légumi-
neuses, la pomme de terre, la viande et les
dattes, a encore détaillé M. Nancib .

Il est à noter que cette rencontre a réuni des
représentants d’entreprises privées et
publiques activant dans le secteur agroalimen-
taire, des responsables des chambres d’agricul-
ture, du commerce et d’industrie, des compé-
tences dans la recherche en rapport avec le
domaine alimentaire, en plus de représentants
des différents ministères et structures natio-
nales spécialisés.

L'ATRBSA est un établissement public, créé
en 2012 et placé sous la tutelle du ministre de
l’Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique.

Elle a pour mission de coordonner la pro-
grammation de la recherche dans son domaine,
conformément aux priorités nationales rete-
nues et veiller à son exécution.

L’agence finance aussi les projets de
recherche retenus et assure l’évaluation et le
suivi des laboratoires et des équipes de
recherche.

APS

PORT COMMERCIAL DU CENTRE DE CHERCHELL : 
Prévision de classement parmi 
les 30 plus grands ports au monde 

Selon l’exposé relatif à l’étude
technique de ce projet réalisé par un
bureau d’études sud-coréen en colla-
boration avec un bureau d’études
algérien, et présenté mercredi par la
DTP lors du conseil exécutif de la
wilaya présidé par le wali Moussa
Ghelai, ce mégaprojet stratégique,
devant générer prés de 200.000
emplois (directs et indirects), figurera
parmi les plus importantes infra-
structures maritimes de la région
méditerranéenne et du continent afri-
cain.

Ce futur port commercial, dont le
lancement des travaux est attendu
courant du premier trimestre 2018
dans le cadre d’un partenariat algero-
chinois et sur la base de la règle
51/49%, devrait connaître un trafic des
plus intenses, l’habilitant à figurer
parmi les 30 ports commerciaux les
plus importants au monde, est-il indi-
qué dans le même rapport présenté
pour la première fois devant les
représentants de la presse nationale.

Le rapport prévoit, à ce titre, que la
structure pourra accueillir le plus
grand navire de marchandises au
monde, d’une capacité de 240.000
tonnes, au moment où la capacité
d’accueil des ports algériens ne
dépasse pas, actuellement, les 30.000
tonnes.

Ce futur port comptera 23 termi-
naux d’une capacité de traitement de
près de 6,5 millions de containers/an,
avec 25,7 millions de tonnes/an de

marchandises.
Ce qui l’habilite à devenir un véri-

table pôle de développement écono-
mique, après son raccordement pro-
grammé aux réseaux ferroviaire et
autoroutier, en plus d’une zone logis-
tique de 2.000 hectares.

Le projet, financé dans le cadre
d'un crédit chinois à long terme, de
l’ordre de 3,6 milliards de dollars,
devrait également contribuer à une
restructuration du tissu industriel et
commercial en Algérie, tout en insuf-
flant une dynamique positive à toute
la région de la Méditerranée, au vue
de sa place stratégique à son Centre.

Son (projet) raccordement pro-
grammé au réseau ferroviaire et à
l’autoroute Est-Ouest et, partant, à la
route Transsaharienne est également
un atout de taille l’habilitant à un rôle
prépondérant dans le trafic commer-
cial mondial, dont notamment les
régions du Nord, Centre et Ouest du
continent africain.

A noter que les autorités publiques
procèdent actuellement aux der-
nières retouches permettant le lance-
ment du chantier de ce projet de port
commercial avant la fin du premier
trimestre 2018.

Il a été procédé à l’installation, der-
nièrement, des entreprises de réalisa-
tion en charge du projet, dans l’at-
tente de la réalisation, en cours, des
bases de vie destinées aux travailleurs,
outre l’acquisition des équipements
par lesdites entreprises et le règle-

ment du dossier des expropriations
pour utilité publique.

Pour le wali de Tipasa, le chiffre de
200.000 emplois prévus à la création
au titre de ce projet, est largement
justifié au vue de l’importance des
zones d’activités et de logistique
(2000 ha) qui y sont programmées, et
susceptibles, selon lui , de générer un
nombre d’emploi encore plus impor-
tant, soit de quoi promouvoir Tipasa
au rang des plus riches wilayas en
Algérie , est-il escompté.

Lors du Conseil des ministres de
décembre 2015, le Président de la
République avait chargé le
Gouvernement de réaliser ce projet
dans le cadre d’un partenariat asso-
ciant, selon la règle dite 51/49%, des
entreprises algériennes publiques et
privées et un partenaire étranger de
renom, capable de contribuer au
financement de cette réalisation et à
sa gestion future.

En vertu d’un protocole d’entente
conclu le 17 janvier 2016, ce méga port
sera construit par une société de droit
algérien composée du Groupe public
des services portuaires et de deux (2)
compagnies chinoises : CSCEC (China
state construction corporation) et
CHEC (China harbour engineering
company).

La structure est programmée pro-
gressivement à la mise en service,
dans quatre (4) ans, avec l`entrée
d'une compagnie chinoise, Shanghai
Ports, qui assurera son exploitation.

Le volume du trafic
conteneurs prévu au
niveau du futur port

commercial du
Centre 

d’El Hamdania, à
Cherchell, habilite ce

dernier à figurer
parmi les 30 plus

grands ports 
au monde, selon une

étude rendue
publique par la direc-

tion des Travaux
publics (DTP) de la

wilaya de Tipasa.

LE COMPLEXE GAZIER DE REGGANE : 
Une valeur ajoutée pour l’économie
nationale

Le complexe gazier de
Reggane, devant entrer très
prochainement en phase
d’exploitation, revêt une
grande importance au
regard de sa valeur ajoutée
pour l’économie nationale,
en terme de produits éner-
gétiques, estime-t-on jeudi
à la Direction de l’Energie
de la wilaya d’Adrar.

Les travaux de cet impor-
tant projet énergétique,
développé en association
entre le groupe Sonatrach et
des partenaires étrangers
Repsol, RDE et Edison,
avaient été lancés en 2012 et
ont été confiés à la compa-
gnie Petrofac, selon la fiche
technique du projet.

Le complexe produira,
une fois en exploitation,
plus de huit (8) millions de
mètres cubes/ jour de gaz et

148 barils/jour de conden-
sat, est-il signalé en préci-
sant que le plan de dévelop-
pement du champ dépas-
sera les 2 milliards de m3/ an
sur une période de 12
années.

Le complexe, dont la réa-
lisation a coûté près de 3
milliards USD, commencera

à produire à travers l’exploi-
tation de 10 puits gaziers sur
les 104 que compte le champ
gazier de Reggane.

Le contrat signé avec le
groupe Petrofac comporte la
réalisation d’un centre de
traitement de gaz, un réseau
de collecte de gaz et une
ligne d’expédition de gaz

sur 74 km.
Les réserves de ce péri-

mètre gazier, englobant les
gisements de Reggane-
Nord, Kahlouche,
Kahlouche-Sud, Sali,
Tiouliline et Azrafil Sud-est,
sont estimées à près de 88,6
milliards m3, dont 55 mil-
liards m3 récupérables,
selon la fiche technique du
projet.

Ce projet d’envergure
aura un impact direct indé-
niable sur la dynamique de
développement de la région
et contribuera à l’absorp-
tion du chômage à travers
les centaines d’emplois qu’il
générera dans différents
corps de métiers et dans les
prestations de logistique
nécessaires à ce type d’ou-
vrages énergétiques, sou-
ligne-t-on.



Vendredi 15 - Samedi 16 décembre 20178 DK NEWS RÉGIONS
RENCONTRE À L’ECOLE SUPÉRIEURE DE MANAGEMENT DE TLEMCEN
Les défis et enjeux du numérique 
sur l’entreprise en Algérie 

Selon les organisateurs de cette jour-
née, l’économie numérique s’est im-
posée aujourd’hui comme un vecteur
de croissance, de productivité et de
compétitivité des entreprises et des
pays. Son caractère transversal impacte
tous les secteurs de l’économie étant à
l’origine de l’apparition des nouveaux
secteurs innovants et a rendu d’autres
dépendants de celle-ci , d’où l’intérêt
d’organiser cette rencontre.

Dans une première communication
sur les défis de reconversion au nu-
mérique pour les entreprises écono-
miques en Algérie, le professeur Ab-
delkader Berriche de l’Ecole supérieur
du commerce d’Alger a affirmé que
l’utilisation du numérique est encore
superficiel en Algérie, puisqu’il ne
concerne, actuellement, que l’admi-
nistration au lieu d’être généralisée à
tous les secteurs.

Invoquant la résistance au change-
ment, l’intervenant a cité, entre autres
causes de cette situation, la faiblesse
des dépenses pour la recherche et l’in-
vention au niveau des entreprises éco-
nomiques, ainsi que celle du commerce
électronique et de l’adhésion des en-
treprises au paiement électronique .

Disposant de structures avérées dans
ce domaine, l’Algérie doit exploiter ces
moyens pour s’engager dans le numé-
rique et rattraper son retard, a-t-il sug-
géré, citant notamment les 47,5 millions
d’Algériens détenant un mobile et les
22 millions disposant de lignes Internet.
"Cela permettra d’améliorer sensible-
ment ses classements actuels à l’échelle
mondiale, 108ème en matière d’inven-
tion et 102ème pour l’indice des TIC",
a-t-il ajouté.

Pour sa part, Dr Abdelmalik Mez-
houda de l’Ecole supérieure de mana-
gement de Koléa (Tipaza) a traité, dans
sa communication sur "l’E-Gouverne-
ment, nouveau espace numérique, nou-
veau business model", des modalités
de lancement de la numérisation pour
rattraper les retards.

Selon lui, les documents biomé-
triques devraient être réalisés en
packages et non pas en document par
document, à l’instar des autres pays,
mettant l’accent sur le vecteur de vitesse
apporté par le tout numérique.

Il s’agit de concrétisation du E-Gou-
vernement et E-Gouvernance et non
pas du nombre de computers et de sites
web, a-t-il souligné.

Pour cela, il faudrait une transfor-
mation radicale de la société et une re-
configuration de l’espace concurrentiel,

a-t-il expliqué, prenant exemple de
l’Estonie qui compte, après 10 ans
d’existence en tant qu’Etat, 99 pour
cent de familles connectées à l’E-Gou-
vernement et 100 pour cent de transfert
d’argent via sa plateforme numérique
de paiement. Le Professeur Abdellatif
Kerzabi de l’Ecole supérieure de ma-
nagement de Tlemcen a indiqué qu’il
existe, actuellement, une société digi-
talisée et une autre non digitalisée ou
sous-développée, d’où l’urgence de se
diriger résolument vers la trajectoire
de la digitalisation pour éviter tout bou-
leversement social ou familial.

Dans sa communication sur le nu-
mérique et l’entreprise, il a exhorté
l’Ecole supérieure de management d’al-
ler de pair avec le numérique, tout en
lui montrant la voie et les moyens à
mobiliser dans ce cadre. 

L’impact du numérique sur l’entreprise algérienne a figuré au centre d’intérêt d’une journée
de réflexion, organisée jeudi par l’Ecole supérieure de management de Tlemcen, en vue de
déterminer les défis et enjeux de ce numérique sur l’entreprise algérienne.

TLEMCEN: 
Une expérience pilote de culture 
du safran à Ain Fezza

Une expérience sur la culture
du safran, réalisée au niveau
d’une exploitation agricole de la
commune d’Ain Fezza (11 km de
Tlemcen), s’est avérée
concluante pour être pilote dans
ce domaine, a-t-on appris jeudi
du Dr Morsli Boutkhil, maître
de recherche à l’Institut national
de recherche forestière (INRF)
de Tlemcen. L’exploitation "Chi-
khi" a commencé avec une cen-
taine de bulbes de safran en 2012
pour atteindre, en 2017, la plan-
tation de milliers de bulbes ré-
coltées de sa propre parcelle de
safran, une culture à haute valeur
économique ajoutée, a-t-on af-
firmé. Précisément, il a mis en
terre 150 bulbes en 2012, pour
passer à des milliers de bulbes
en 2014/2015 sur une superficie
de 0,2 hectare et dont il a extrait
une quantité de 100 grammes
de safran. Cette quantité est pas-
sée à 400 gr durant la campagne
2016/2017 pour une superficie
de 0,4 ha pour dix quintaux de
bulbes récoltés, a-t-il ajouté, fai-
sant savoir que l’entretien de la
parcelle et la récolte du safran
sont réalisés par la femme rurale
au niveau de l’exploitation.

"La production du safran, à
fort potentiel de valorisation
commerciale, peut constituer

un support à l’économie de la
zone et peut être une promotion
sociale pour l’emploi de la
femme", a souligné Dr Morsli.
L’INRF a participé à la vulgari-
sation et à la promotion de la
culture du safran, ainsi qu’à l’or-
ganisation de sorties et de jour-
nées de vulgarisation au niveau
de l’exploitation avec la collabo-
ration de la direction des services
agricoles, de la chambre d’agri-
culture, de la conservation des
forêts, du Parc national, de l'uni-
versité, de la Forêt modèle et du
mouvement associatif, au niveau
de la safranière pédagogique de
l’exploitation Chikhi. Ainsi, dans
le cadre de la promotion de la
culture du safran, il a été procédé

à l’attribution de 5.000 bulbes à
un groupe de 20 personnes vou-
lant tenter l’expérience, dont 15
personnes sont de la wilaya de
Tlemcen. Dans ce même cadre,
l’INRF a organisé, en novembre
2016, une journée d’étude pour
la sensibilisation et la promotion
de la culture du safran, avec l’ap-
pui de ses partenaires, en vue
de sensibiliser et promouvoir
cette culture au niveau la zone
de Tlemcen. La réussite du dé-
veloppement du safran nécessite
une sensibilisation et passe, iné-
vitablement, par une meilleure
organisation des producteurs, a
indiqué M. Morsli, rappelant le
projet pilote lancé à Khenchela
et la tenue de plusieurs rencon-

tres de sensibilisations sous la
coupe de l’INRF. En Algérie, cette
culture à haute valeur ajoutée
ou "Or rouge", se trouve encore
au stade embryonnaire. Pour dé-
velopper cette culture dans la
zone de Tlemcen et garantir un
produit de qualité, une première
action de sensibilisation a été
menée, en 2015, par la DSA et
l’INRF au niveau de l’exploitation
de M. CHIKHI où la culture du
safran a été initiée en 2013. Cette
action visait, également, la for-
mation et l’appui technique pour
le renforcement des capacités
locales pour développer cette
culture de montagne. Il s’agit,
en fait, de renforcer les connais-
sances et les compétences et as-
surer une meilleure conduite
technique de la culture Safran,
en plus de l’organisation d’un
réseau dynamique de promotion
du safran, a-t-il expliqué, Pour
rappel, la direction du Parc na-
tional a organisé, avec l’associa-
tion Forêt modèle de Tlemcen
et en partenariat avec la conser-
vation des forêts, l’université
"Abou Bekr Belkaid" de Tlemcen
et la chambre d’agriculture, une
journée de sensibilisation et de
promotion de la culture du safran
le 23 mars dernier au siège du
Parc national. 

CONSTANTINE : 
Production de
plus de 20.000
de bonbonnes de
gaz butane /jour

La capacité d’enfûtage du gaz bu-
tane dépassera les 20.000 bonbonnes
par jour, au centre Naftal de Bou-
nouara, dans la commune d’El
Khroub (Constantine), en prévision
d’éventuelles intempéries, a indiqué
jeudi à l’APS la directrice de l’énergie,
Rokia Bentourki.

L’approvisionnement en bouteilles
de gaz butane se déroule, depuis le
début de la saison d’hiver en cours
"dans de bonnes conditions", à travers
l’ensemble des communes de la wi-
laya où 14.000 bonbonnes sont quo-
tidiennement attribuées, a précisé
la même responsable.

La direction de Naftal, a-t-elle af-
firmé, a mobilisé, pour les besoins
de la période hivernale, trois équipes
pour assurer l’enfûtage 24 heures
sur 24, afin de "constituer un stock
conséquent et répondre aux besoins
qui viendraient à apparaître", notant
qu’une rencontre regroupant les ser-
vices de cette société, de la direction
de l’énergie (DE) des six (6) daïras
et des douze (12) assemblées popu-
laires communales (APC), a été or-
ganisée la mi septembre dernier pour
prendre les mesures nécessaires vi-
sant, à pallier au problème d’insuf-
fisance en approvisionnement en
cette énergie.

Des accords sont passés entre les
dits services, pour  la désignation
d'espaces et lieux de stockage pour
les bouteilles de gaz, particulière-
ment en période de grande hausse
de consommation de cette matière
énergétique, selon la directrice locale
de ce secteur.

La pression sur les bonbonnes de
butane a "beaucoup baissé" au chef-
lieu de la wilaya du fait que des mil-
liers de familles qui résidaient dans
des sites précaires ont été relogées
à la nouvelle ville Ali Mendjeli où le
gaz de ville est disponible, a-t-elle
fait remarquer.

La même responsable, a ajouté
dans ce même contexte, que les opé-
rations de raccordement en gaz na-
turel de plusieurs localités de la wi-
laya de Constantine, réalisées ces
dernières années ont contribué éga-
lement à une baisse "très nette" de
la demande sur les bonbonnes de
butane, signalant que le taux de cou-
verture en gaz naturel dans la wilaya
de Constantine est évalué à 92 %.

Précisant que des rencontres pé-
riodiques regroupent les différentes
parties concernées par la mise en
place d’un "plan spécial" pour l’ap-
provisionnement en gaz butane  sont
prévues tout au long de la saison hi-
vernale en cours, Mme. Bentourki a
fait savoir que l’unité Naftal de Bou-
nouara approvisionne "régulière-
ment" aussi bien les 40 points de
vente relevant des secteurs public et
privé de la wilaya que ceux des wilayas
de Mila, d’Oum El Bouaghi et de
Guelma. 

APS
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MÉDÉA : 
Campagne de sensibilisation aux méfaits 
et dangers de jeux pour enfants sur la toile

Cette campagne, qui a déjà touché
de nombreux établissements du cycles
moyens des communes de Médéa, Ou-
zera et Ksar-El-Boukhari, intervient
après les décès tragiques d'adolescents
à l’échelle nationale qui se sont essayés
à un jeu morbide sur la toile les ayant
poussés au suicide.

Des équipes de psychologues, des
cadres de la cellule de lutte contre la
cybercriminalité ainsi que des socio-
logues encadrent les séances de sensi-
bilisation et d’information organisées
au profit des élèves des établissements
moyens ciblés par cette campagne.

Le choix des élèves issus de ce cycle

est motivé, selon le chargé de la com-
munication auprès de la Sûreté de wi-
laya, le commissaire Nabil Twalbia, par
la vulnérabilité de cette catégorie aux
applications et jeux fournis sur internet,
d’autant plus que le jeu incriminé
touche principalement les jeunes âgés
entre 12 et 15, et requiert, à cet égard,
une attention particulière vis-à-vis de
ces jeunes joueurs qui constituent, a-
t-il ajouté, une proie facile et hautement
vulnérable.

Les discussions ouvertes avec les
élèves ont démontré qu’il existe une
réelle prise de conscience des dangers
que représente ce genre de jeu et un

rejet de tout ce qui à trait au suicide et
la violence contre soi, a indiqué cet of-
ficier, affirmant que beaucoup parmi
ces élèves reconnaissent qu’ils jouent
souvent sur internet, mais à des jeux
de stratégie, de guerre ou des applica-
tions de football, sans danger pour le
joueur.

Des rencontres sur le même sujet
sont programmées, pour les prochains
jours, dans d’autres établissements
éducatifs du cycle moyens de la région,
dans le but de sensibiliser le plus grand
nombre d’élèves et, à travers eux, leurs
proches et amis, sur les effets de ce
genre de jeu. 

Une campagne de
sensibilisation ciblée sur
les méfaits et les dangers

de certains jeux et
applications sur internet a
été initiée par le service de
protection des mineurs de

la Sûreté de wilaya de
Médéa, en vue de les

informer des risques
potentiels que représente

un type particulier de jeux
proposés sur la toile ou les

réseaux sociaux.

EL TARF : 
Distribution d’aides matérielles au profit des
familles pour lancer des activités artisanales

Plus de 50 aides maté-
rielles nécessaires au dé-
marrage d’activités artisa-
nales, menées par des fa-
milles productives de la wi-
laya d’El Tarf, ont été dis-
tribuées par les services de
la direction de l’action so-
ciale (DAS), a annoncé jeudi
la DAS.

"26 familles résidant en
zones frontalières notam-
ment ont bénéficié de chep-
tel (ovins, caprins) dans le
cadre de cette action de so-
lidarité qui a permis à 25
autres de disposer de ma-
chines à coudre", a déclaré
la directrice de la DAS, Mme.

Khadidja Bouchakour.
S’inscrivant dans le pro-

gramme "Famille produc-
tive", qui a l’avantage de
faire travailler l’ensemble
des membres de la famille
en leur offrant l’opportunité
de participer dans le pro-
cessus de production et la
promotion du produit réa-
lisé, cette action entre dans
le cadre de la lutte contre
la pauvreté et l’exclusion
par le biais du financement
de projets au famille pro-
ductive, a souligné Mme.
Bouchakour.

La cérémonie de remise
de ces aides matérielles, qui

a eu lieu au siège du centre
des personnes âgées de Rou-
kaba, dans la commune
d’Ain Assel, en présence des
autorités locales, a été mar-
quée par une ambiance bon
enfant où s’entremêlait la
joie des bénéficiaires à celles
des pensionnaires du troi-
sième âge.

L’accent a été mis, au
cours de cette cérémonie,
sur l’importance de ce genre
d’actions de solidarité qui
permettent aux familles ju-
gées  productives sur la base
d’une enquête préalable-
ment menée par les cellules
de proximité sises à Ain El

Assel, Ain Kerma et El Chatt,
de réaliser leurs activités,
de prospérer et de réaliser
des bénéfices grâce aux sou-
tien et aides matérielles né-
cessaires à leur démarrage.

Dans le cadre de la soli-
darité en direction des per-
sonnes du troisième âge, 35
trousseaux contenant des
effets vestimentaires et au-
tres ont été distribués aux
pensionnaires de cet éta-
blissement en sus de quatre
(4) Omra offertes par les
services des affaires reli-
gieuses et wakfs, avec la par-
ticipation des services de la
wilaya et bienfaiteurs. 

MILA
Inauguration de
trois nouvelles
structures de la
sûreté nationale  

Trois (3) nouvelles structures relevant
de la sûreté nationale ont été inaugurées
jeudi dans les communes de Tadjenanet,
Bouhatem et Sidi Merouane de Mila,
dans le cadre de l’extension de la cou-
verture sécuritaire dans cette wilaya.

La mise en service de ces structures
a été présidée par l’inspecteur régional
de l’Est, le contrôleur de police, Mustapha
Benaini, représentant le directeur général
de la sûreté nationale (DGSN), en pré-
sence du wali Ahmouda Ahmed Zined-
dine, du chef de sûreté de wilaya, Mourad
Zenati, en sus de plusieurs cadres de la
sûreté et des autorités civiles et militaires.
Dans ce contexte, la couverture sécuri-
taire a été renforcée dans la daïra de
Tadjenanet (Sud de Mila) suite à l’inau-
guration de la première sûreté urbaine
à caractère commercial qui couvrira des
cités comptabilisant 9000 âmes, et dont
la réalisation et l’équipement a nécessité
une enveloppe financière de 61 millions
de DA.

Dans la commune rurale de Bouha-
tem, située à l’ouest de Mila, un siège
de sûreté de daïra, comprenant huit (8)
logements de fonction et un célibatorium,
réalisés pour un montant de 97 millions
de DA, selon les informations fournies,
a également été inauguré et permettra
de couvrir un tissu urbain occupé par
une population de 15.000 personnes. A
l’occasion, le célibatorium a été baptisé
du nom de Bounaâs Abderrezek, tombé
au champ d’honneur en 1994, en pré-
sence des membres de sa famille. Par
ailleurs, il a été procédé à l’inauguration
d’un nouveau siège de sûreté de daïra
dans la commune de Sidi Merouane,
près du chef-lieu de wilaya, en sus de
huit (8) logements de fonction et un cé-
libatorium, baptisé du nom du chahid
Bouâzza Abderrezek.

Le chef de sûreté de wilaya a salué,
d’autre part, les efforts de la direction
générale de la sûreté nationale consentis
pour améliorer la couverture sécuritaire,
appelant les cadres et les agents de la
sûreté nationale affectés dans ces nou-
velles structures à appliquer les lois de
la République et à respecter les droits
de l'homme.

De son côté, l'inspecteur régional de
l’Est de la police de Constantine, a indi-
qué, dans une déclaration à la presse,
que la couverture sécuritaire dans la wi-
laya de Mila est actuellement estimée à
85%, en attendant l’inauguration de deux
sièges de sûreté de daïra à Tassadane
Haddada et à Ain Beida Harriche courant
2018. En réponse à une question sur la
lutte contre la contrebande des vestiges,
le contrôleur de police a évoqué six in-
terventions menées dans le cadre de la
lutte contre les réseaux de contrebande
de vestiges archéologiques à travers la
wilaya de Mila, se soldant par des résultats
"probants" et permettant la saisie de
1.500 pièces de monnaie destinées à la
contrebande en sus de l'arrestation des
mis en cause et leur présentation devant
la justice.

En outre, l’inspecteur régional de la
police a fait savoir que des efforts intenses
sont déployés par la DGSN en vue d’amé-
liorer les conditions sociales des agents
de police, en évoquant, à ce propos, le
projet de réalisation d’un hôpital dédié
à la police à Constantine. M. Benaini a
également procédé à la distribution de
décisions d’attribution de 20 logements
promotionnels au profit de travailleurs
de la sûreté nationale. 

APS

AÏN DEFLA : 
Réalisation prochaine d’opérations chirurgicales
au profit de 130 enfants

Pas moins de 130 enfants bénéfi-
cieront à partir de samedi prochain
d’opérations chirurgicales se rappor-
tant à deux pathologies au niveau de
l’hôpital Mekkour Hamou de Aïn De-
fla, a-t-on appris jeudi du directeur
de cette structure de santé.

Les pathologies concernées par
cette campagne de chirurgie pédia-
trique qui s’étalera sur une semaine,
sont l’hernie et l’ectopie testiculaire,
a indiqué Abdelkader Assal, signalant
que la tranche d’âge des enfants qui
bénéficieront de ces opérations est
comprise entre 2 et 16 ans.

Les premières opérations seront
consacrées aux enfants scolarisés, a
signalé M.Assal, relevant que tous les
moyens humains et matériels ont été

mobilisés pour la réussite de cette
opération.

Il a, dans ce cadre, fait part de la
désignation d’un staff médical com-
posé de médecins généralistes, spé-
cialistes et réanimateurs chargé de
mener à bien ces opérations, mettant
en exergue la place dévolue à la mé-
decine infantile dans le système de
santé.

Le même responsable a signalé
que si la nécessité l’imposait, les opé-
rations chirurgicales seront élargies
à d’autres enfants non inscrits sur la
liste des patients à opérer, invitant
dans ce contexte les parents dont la
progéniture est atteinte des patholo-
gies sus citées à se rapprocher de sa
structure hospitalière. 
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ETATS-UNIS: 
Un pompier
tué par
l'incendie
«Thomas»
en
Californie

Un pompier a été tué
en luttant contre le gi-
gantesque incendie
«Thomas» en Californie,
devenu le quatrième
plus dévastateur de
l'histoire de l'Etat le plus
peuplé du pays, ont rap-
porté des médias lo -
caux.

Un ingénieur origi-
naire de San Diego a été
tué dans le comté de
Ventura où fait rage de-
puis plus de dix jours
ce brasier, a annoncé
l'agence californienne
de lutte contre les in-
cendies Calfire jeudi.

«Je suis très attristé
de vous informer de la
mort d'un pompier à
cause de Thomas», a
tweeté le chef de Calfire
Ken Pimlott. Le pom-
pier a été identifié
comme étant Cory Iver-
son, mais les circons-
tances de son décès
n'ont pas été précisées.

L'incendie, qui a cal-
ciné à ce stade 100.000
hectares dans les com-
tés de Ventura et de
Santa Barbara, avait déjà
provoqué la mort d'une
femme de 70 ans, tuée
dans un accident de voi-
ture tandis qu'elle ten-
tait de fuir les flammes.

Thomas a détruit
près de 1.000 structures,
dont une majorité de
maisons individuelles,
et en menaçait encore
18.000 jeudi. Des di-
zaines de milliers de
personnes ont dû éva-
cuer leur maison pour
échapper aux flammes
et à l'air irrespirable.

Jeudi, il était contenu
à 30%, selon Calfire qui
a précisé que, par son
étendue, ce foyer était
devenu le quatrième
plus vaste incendie ja-
mais enregistré en Ca-
lifornie. Le plus dévas-
tateur reste celui dit de
Cedar, en octobre 2003:
il a carbonisé 110.000
hectares et détruit
presque 3.000 struc-
tures. L'année 2017 dé-
tient le triste record de
la pire jamais enregis-
trée en termes d'incen-
dies en Californie, avec
plus de 40 morts et en-
viron 9.000 structures
détruites, après les feux
qui ont ravagé les ré-
gions viticoles de Napa
et Sonoma cet automne.

APS

ETATS UNIS-MEXIQUE
Des trafiquants mexicains
produisent désormais 
leur fentanyl 

Le ministre américain de la
Justice, Jeff Sessions a affirmé
jeudi que des trafiquants de stu-
péfiants mexicains ont com-
mencé à installer leurs propres
laboratoires de fabrication de
fentanyl, un opiacé synthétique
extrêmement puissant.

«A l'origine, le fentanyl a com-
mencé à arriver de Chine», a in-
diqué Jeff Sessions, au terme
d'une rencontre bilatérale entre
les Etats-Unis et le Mexique
consacrée aux organisations cri-
minelles transfrontalières.

«Une quantité considérable
a été envoyée (de Chine) au
Mexique puis est entrée (aux
Etats-Unis) en passant la fron-
tière depuis le Mexique d'une
quelconque façon», a relevé M.
Sessions. Mais, désormais, «nous
constatons aussi des prémices
chimiques au Mexique et des la-
boratoires de fabrication ont

commencé à se développer au
Mexique.

Par conséquent, l'une des
priorités sur lesquelles je vou-
drais que nous nous concen-
trions est d'éradiquer ça dans
l'oeuf, de rester très fortement
mobilisés sur ces laboratoires
et de nous assurer que cela ne
devienne pas un problème im-
portant à l'avenir».

Le fentanyl, jusqu'à 50 fois
plus puissant que l'héroïne et
beaucoup moins cher à produire,
est une cause croissante de décès
aux Etats-Unis, avec environ
64.000 personnes ayant suc-
combé dans le pays en 2016.

«Nous n'avons jamais eu des
chiffres aussi élevés, ni quelque
chose de cette ampleur», a sou-
ligné M. Sessions. Cette crise a
été décrétée «urgence de santé
publique» par le président Do-
nald Trump fin octobre.

CANADA: 
4 morts dans un accident
d'hélicoptère 

Quatre employés de la société
électrique Hydro One ont péri
lorsque l'hélicoptère dans lequel
ils se trouvaient s'est écrasé jeudi
dans le sud de la province de
l'Ontario (centre), a annoncé la
police.

Mais elle n'a pas donné de dé-
tail sur les causes de la chute de
l'appareil, ni sur son modèle.

«Nous sommes profondément
attristés de confirmer que l'ac-
cident d'un de nos hélicoptères
(...) a causé la mort de quatre de
nos employés», a fait savoir de
son côté Hydro One, fournisseur
d'électricité en Ontario.

Des secouristes de la base des
forces armées canadiennes de
Trenton, située non loin du lieu
de l'accident, ont pris part aux
opérations sur le terrain, selon
la police provinciale de l'Onta-
rio.

Une équipe d'enquêteurs a
été déployée sur place afin de
déterminer les causes de l'acci-
dent, a indiqué le Bureau de la
sécurité des transports du Ca-
nada.

L'hélicoptère s'est écrasé près
du village de Tweed, une région
rurale à environ 250 kilomètres
au nord-est de Toronto.

CHILI
Un séisme de magnitude
5,0 à 42 km au nord-nord-
ouest d'Iquique, 

Un tremblement de terre de magnitude 5,0 sur l'échelle de
Richter a été enregistré à 42 km au nord-nord-ouest d'Iquique, au
Chili, jeudi à 18h10 GMT, a annoncé l'Institut américain de géo-
physique (USGS). L'épicentre, d'une profondeur de 10,0 km, a été
localisé à 19,8582 degrés de latitude sud et à 70,2648 degrés de lon-
gitude ouest.

FRANCE : 
4 morts dans une collision
entre un train et un bus
scolaire

Quatre personnes ont trouvé
la mort dans une collision entre
un train et un bus scolaire dans
le sud-ouest de la France, ont
rapporté des médias, citant une
source proche de l'enquête.

Les victimes, quatre morts et
sept blessés graves, dont certains
avec un pronostic vital engagé,
sont des passagers du bus qui
transportait des adolescents âgés
de 13 à 17 ans. L'accident s'est
produit à un passage à niveau
vers 15h00 GMT à Millas, dans
les Pyrénées-Orientales, près de
la frontière avec l'Espagne.

La collision a eu lieu à un pas-
sage à niveau, un système de
croisement régulièrement décrié
pour son danger. Plusieurs ac-
cidents y ont déjà eu lieu.

Le Premier ministre français
Edouard Philippe s'est rendu
sur place, tout comme la minis-
tre des Transports, Elisabeth
Borne. «Les secours et les ser-
vices de l'Etat sont pleinement
mobilisés. Je me rends sur place
immédiatement», a-t-elle écrit.

Le ministre de l'Education
Jean-Christophe Blanquer a qua-
lifié l'accident d'«épouvantable».

Deux personnes ont trouvé
la mort et trois autres blessées
dans deux attaques au couteau
survenues jeudi à Maastricht,
dans la province de Limbourg,
dans le sud des Pays-Bas, a an-
noncé vendredi matin la police
locale.

La police a déjà arrêté un sus-
pect. «Selon l'enquête, il n'y a
aucune raison de croire que ces
attaques avaient un mobile ter-
roriste», a déclaré la police dans
un communiqué.

Une personne a été tuée à
coups de couteau jeudi vers
21h00 heure locale dans la rue

Botsaart, dans le district de Mal-
pertuis.

Le second incident s'est pro-
duit dix minutes plus tard et
quelques centaines de mètres
plus loin, dans la rue Joseph
Postmes du district de Caberg.
Au cours de cette attaque, une
femme est décédée et deux au-
tres personnes ont été blessées.
Le troisième blessé a été retrouvé
dans une mosquée. Les trois
blessés ont été transférés à l'hô-
pital.

La police mène toujours l'en-
quête sur ces incidents et l'iden-
tité des victimes reste inconnue.

PAYS-BAS : 
2 morts et 3 blessés dans
des attaques au couteau 
à Maastricht

ALLEMAGNE
Trois morts dans le crash
d'un jet d'affaires 

Trois personnes ont été tuées dans le crash d'un jet d'affaires,
jeudi soir dans le sud-ouest de l'Allemagne, ont rapporté vendredi
des médias locaux.  L'accident a eu lieu à Ravensburg, dans l'Etat
de Bade-Wurtemberg en Allemagne. Le Cessna Citation Mustang,
Modèle 510 a quitté l'aérodrome de Francfort-Egelsbach à destination
de Friedrichshafen, mais il s'est écrasé dans une zone forestière, a
indiqué la compagnie allemande Southwest Broadcasting. Les
causes de l'accident demeurent inconnues jusqu'à présent, alors
que le travail de sauvetage, rendu difficile par les chutes de neige,
est toujours en cours avec environ 80 éléments sur place.
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Lors d'une séance plénière de l'As-
semblée populaire nationale (APN)
consacrée aux questions orales, le mi-
nistre a précisé que la nouvelle carte
nationale de santé, qui est en cours
d'élaboration, «à l'amélioration des
prestations et la prise en charge des
besoins des citoyens selon la spécificité
de chaque région et en prenant en
compte les capacités du secteur».

En réponse aux préoccupations de
deux députés de M'sila et de Mila
concernant le gel de certains pro-
grammes au niveau de leurs wilayas,
M. Hsbellaoui a affirmé que le secteur
est en train d'opérer un changement
graduel en matière de gouvernance
afin d'améliorer le rendement et as-
surer un personnel hautement quali-
fié.

Pour la wilaya de M'sila, le ministre
a indiqué qu'elle disposait de 06 éta-
blissements hospitaliers publics, 01
un établissement spécialisé Mère-En-
fant au chef-lieu de la wilaya et 53 cli-
niques dont 12 sont dotées de services
d'accouchement, outre 153 salles de
soins assurant, selon lui, «une cou-
verture sanitaire acceptable».

Concernant le projet de l'hôpital
de 240 lits, programmé mais pas en-
core lancé, le ministre de la santé a
fait savoir que son département «exa-

mine  attentivement» avec les respon-
sables locaux, la possibilité de lever
ce gel, rappelant dans ce sens, la levée
de gel sur le projet de l'hôpital spé-
cialisé Mère-Enfant situé à la ville de
Bousaada qui est à même d'améliorer
et de rapprocher les services du ci-
toyen. La wilaya de Mila dispose éga-
lement de plusieurs structures à savoir
05 établissements hospitaliers, un éta-
blissement public spécialisé Mère-En-
fant et 40 cliniques dont 12 dotées de
services d'accouchement, outre 156

salles de soins, a précisé le ministre,
qualifiant d'«acceptables» les presta-
tions offertes. Dans ce contexte, M.
Hasbellaoui a rappelé la levée du gel
sur nombre de projets de réalisation
de polycliniques. Au sujet des res-
sources humaines, le ministre a indi-
qué que cette wilaya comptait 212 mé-
decins spécialistes relevant du secteur
public, en plus de 50 nouveaux postes
d'emploi ouverts en 2017, et qui seront
pourvus de praticiens à la faveur de
la sortie des prochaines promotions.

LE MINISTRE DE LA SANTÉ M.HASBELLAOUI L’A INDIQUÉ : 
« La nouvelle carte nationale
contribuera à l'amélioration 
des prestations » 

ALGÉRIE-FRANCE
La formation
continue au
centre des 17e
Journées 
algéro-françaises
de radiologie

La formation continue a été au centre des
17èmes Journées algéro-françaises de ra-
diologie et du 14ème congrès maghrébin de
radiologie dont les travaux ont débuté jeudi
à Alger, en vue de permettre aux jeunes ra-
diologues notamment, de s'informer des
nouvelles techniques développées dans ce
domaine. «L'objectif de ces rencontres de
trois jours porte, en particulier, sur la for-
mation continue des jeunes radiologues afin
de leur permettre de s'imprégner des expé-
riences des autres pays en matière de radio-
logie et des nouvelles techniques utilisées
dans ce domaine», a déclaré à l'APS le prési-
dent de la Société algérienne de radiologie
et d'imagerie médicale (SARIM), le Pr. Ab-
delkrim Bendib. Parmi les thèmes qui seront
développés lors de ces rencontres, figurent
notamment la radiologie interventionnelle,
les urgences pédiatriques, le digestif ou le
cardio-thoracique. Le Pr. Bendib a mis, à
cette occasion, l'accent sur l'importance de
ce genre d'événements qui constitue un es-
pace aux jeunes radiologues d'«améliorer
leurs connaissances, apprendre davantage
et être au diapason des nouveautés dans ce
domaine en perpétuelle évolution». Il a an-
noncé, dans le même cadre, la tenue samedi
prochain à Alger du 21ème congrès national
de radiologie. Les communications au menu
de ces rencontres seront présentées par
d'éminents professeurs algériens et étrangers
et s'articuleront autour de l'imagerie pédia-
trique, thorax et cardiovasculaire, imagerie
digestive, neuro-imagerie de la pathologie
cérébro-vasculaire et de la substance blanche. 

PUBLIÉ DANS LE 
DERNIER NUMÉRO 
DU JOURNAL OFFICIEL 
L'organisation
interne des
établissements
hospitaliers fixée
par un arrêté
ministériel

Un arrêté ministériel fixant l'organisation
interne des établissements hospitaliers a été
publié dans le dernier numéro du Journal of-
ficiel. Selon cet arrêté, qui a pour objectif de
mettre fin à la désorganisation dans certains
établissements hospitaliers, la nouvelle orga-
nisation interne de ces établissements com-
prend, sous l’autorité du directeur général,
assisté d’un secrétaire général, la direction
des activités médicales et paramédicales et la
direction de l'administration générale.

Cette nouvelle organisation comprend éga-
lement plusieurs sous-directions comme la
sous-direction des activités médicales et la
sous-direction des activités paramédicales re-
levant de la direction des activités médicales
et paramédicales. La direction de l'adminis-
tration générale, comprend, quant à elle, la
sous-direction des ressources humaines, la
sous-direction des finances et des moyens et
la sous-direction de la maintenance des équi-
pements et des infrastructures. Il est relevé
que le bureau d'ordre général, le bureau de
l'information et de la communication, le bureau
des marchés, du contentieux et des affaires
juridiques et le bureau de la sécurité interne
sont rattachés au directeur général.

APS

Le ministre de la Santé, de la population et de la réforme hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui a
indiqué, jeudi à Alger, que la nouvelle carte nationale de santé contribuera à l'amélioration des
prestations et la prise en charge des besoins des citoyens selon la spécificité de chaque région
et en prenant en compte les capacités du secteur.

CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA ROUGEOLE 
ET LA RUBÉOLE: 
Intensifier la sensibilisation auprès des scolarisés 

Les participants à une rencontre ré-
gionale sur la deuxième campagne de
vaccination contre la rougeole et la ru-
béole, tenue jeudi à Oran , ont mis l’ac-
cent sur l'intensification des campagnes
de sensibilisation pour toucher toute
la population scolarisée en cette seconde
campagne de vaccination, qui sera lan-
cée le 21 décembre en cours à travers le
pays. Dans une déclaration à la presse
en marge de cette rencontre de forma-
tion, la sous-directrice du programme
de vaccination et de promotion de la
santé au ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière
a appelé à utiliser les moyens tradition-
nels et modernes pour sensibiliser la
population et assurer la réussite de cette

campagne qui sera lancée durant les
vacances scolaires d'hiver. «Cette période
a été choisie après l'achèvement des
élèves des examens pour attirer cette
couche de la société et permettre aux
parents d'accompagner leurs enfants
ainsi que d’assister à cette opération»,
a souligné Dr Benbernou Leila. Elle a
affirmé que «le ministère accorde une
attention particulière à la vaccination,
car nous suivons la santé de nos enfants
et l'Algérie dispose d'un calendrier de
vaccination conforme aux normes in-
ternationales». Cette campagne sera
menée à travers les établissements de
santé de proximité pour cibler tous les
élèves des paliers du primaire et moyen
qui n'ont pas été vaccinés lors de la pre-

mière campagne de vaccination contre
la rougeole et la rubéole en mars dernier,
a ajouté  Dr Benbernou. La première
campagne a ciblé 1,5 million d'élèves à
travers le pays, selon la même respon-
sable qui a signalé que le ministère en-
visage, lors de cette seconde opération,
atteindre 95%. «Même si nous atteignons
80%, c’est un bon pourcentage puisque
15 à 20 pc ont été atteints lors de la pre-
mière campagne», a-t-elle déclaré. Cette
rencontre de formation, organisée par
l'Institut Supérieur de formation para-
médicale à haï «Es-salem» d’Oran, a vu
la participation d'une centaine de mé-
decins de santé scolaire et chefs de ser-
vices prévention des directions de la
santé des wilayas de l’ouest du pays.

La ministre de la Solida-
rité nationale, de la Famille
et de la Condition de la
femme, Ghania Eddalia, a
insisté jeudi à Constantine
sur la nécessité d'une for-
mation spécialisée pour une
prise en charge adéquate
des patients atteints d’au-
tisme.  Lors d'un bref point
de presse animé en marge
de l’ouverture d’un atelier
sur la prise en charge des
personnes handicapées
dans les entreprises d’aide
par le travail, la ministre a
fait état de la signature

d’une convention entre son
département et le ministre
de l’Education nationale
pour l’ouverture de classes
spéciales d’enseignement
pour cette catégorie de per-
sonnes à besoins spéci-
fiques dont «le nombre est
devenu important en Algé-
rie». Mme Eddalia a égale-
ment souligné la nécessité
d’organiser des stages de
formation au profit des
membres d'associations ac-
tivant dans ce domaine et
d’enseignants pour assurer
une meilleure prise en

charge et un meilleur en-
cadrement pour cette caté-
gorie. Elle a plaidé en faveur
davantage de coordination
entre les associations acti-
vant sur le terrain au regard
de l’importance de leur rôle
d’accompagnement des
personnes atteintes de cet
handicap. Des représen-
tants des associations ver-
sées dans la prise en charge
des personnes handicapées
présents aux travaux de
l’atelier sur la prise de cette
catégorie dans les entre-
prises d’aide par le travail

ont affirmé que l’ouverture
de classes pour les enfants
autistes dans les établisse-
ments scolaires permettrait
de contribuer à leur inté-
gration à travers un contact
direct et permanent avec
les autres enfants. Ils ont
ajouté que cette démarche
permettait de mettre un
terme au manque de places
pédagogiques pour «les en-
fants spécifiques» dans les
écoles et qui a constitué
«une des préoccupations
majeures» des parents d’en-
fants  malades.

SOLIDARITÉ NATIONALE 
Mme Eddalia insiste sur la nécessité d'une formation
spécialisée dans la prise en charge des autistes



Quand vous cueillez une
pomme dans un arbre ou achetez
au marché quelques juteuses et
délicieuses Pink Ladies, êtes-vous
certain de faire un geste bon pour
votre santé ?

La pomme est le fruit préféré
des Français, qui en croquent 19
kilos par an. Granny Smith, Gol-
den, Royal Gala... il existe plu-
sieurs centaines de variétés de
pommes aux goûts, couleurs et
compositions nutritionnelles très
différentes. Pourtant elles sont
souvent taxées de fruits standardi-
sés aux qualités nutritionnelles
faibles.

Explications de François Lau-
rens directeur adjoint de l'institut
de recherche en horticulture et
semence de l'INRA, dont la mis-
sion est de créer de nouvelles va-
riétés de pommes qui soient à la
fois au goût du consommateur,
cultivables par l'arboriculteur et
peu gourmandes en produits phy-
topharmaceutiques.

Qu'est-ce que la
sélection génétique ?

L'amélioration génétique, pra-
tiquée de façon scientifique de-
puis 1860, utilise des croisements
"naturels", dirigés par le sélection-
neur qui fait un tri dans les des-
cendances. Ce tri peut se faire sur
le terrain avec des observations, et
des mesures de rendement ou en
laboratoire (en testant leur résis-
tance aux maladies en leur intro-
duisant artificiellement le virus

dans l'organisme). « Pour créer
une nouvelle variété de pomme,
cela demande environ vingt an-
nées de recherches », rappelle
François Laurens.

Les pommes sont-
elles aujourd'hui
standardisées ?

Si les pommes sélectionnées
pour la culture intensive répon-
dent à des critères de sélection
très précis, il existe toujours des
petits producteurs qui feront
pousser d'autres variétés de
pommes suivant d'autres règles.
Le consommateur a aujourd'hui
le choix. Il existe plusieurs cen-
taines de variétés de pommes dis-
ponibles aux formes et goûts très
différents.

Quels sont les critères
de sélection pour les
pommes ?

Les nouvelles variétés de
pommes sont aujourd'hui sélec-
tionnées en fonction des critères
suivants : leur qualité esthétique,
leur goût, leur résistance aux ma-
ladies et leur temps de conversa-
tion.

« Pour créer une nouvelle va-
riété de pommes, il faut trouver
l'équilibre entre plusieurs aspects
importants. Le consommateur
veut une chair de qualité tandis
que l'arboriculteur attend une
production fruitière régulière et
économe en intrants (engrais).
Enfin, étant dans une démarche
de réduction des produits phyto-

pharmaceutiques, nous mettons à
jour des variétés résistantes aux
maladies et aux ravageurs » ex-
plique le chercheur.

Le rendement reste un facteur
important de sélection, mais n'est
plus le critère numéro 1. En effet
pour les arbres fruitiers, on a at-
teint le rendement maximal né-
cessaire. Ce qui n'est pas le cas
pour les céréales.

La qualité
nutritionnelle est-elle
un critère de
sélection pour les
pommes ?

Non, mais les critères de sélec-
tion choisis ne nuisent pas forcé-
ment aux qualités nutritionnelles
des fruits.

« Parfois, il n'y a pas besoin de
saturer les pommes avec plus de
nutriments » explique le cher-
cheur.

Par exemple, les polyphénols
de la pomme, excellents pour la
santé cardio-vasculaire, donnent
au fruit une saveur très amère. Les
pommes très riches en polyphé-
nols sont utilisées pour fabriquer
du cidre mais ne sont pas desti-
nées à être croquées. La vitamine
C donne un goût acide aux fruits.
Une trop forte concentration peut
donc rendre aussi le fruit imman-
geable. Une Transparente de
Croncels en contient 400 mg. Cro-
quer dans cette pomme c'est un
peu avaler sans eau un cachet de
vitamine C. « L'essentiel est que le

consommateur continue de man-
ger des pommes et qu'il équilibre
son alimentation pour faire le
plein de nutriments essentiels à
sa bonne santé » rappelle Fran-
çois Laurens.« Si on lui propose
des pommes « parfaites pour la
santé » mais vilaines et pas
bonnes, il arrêtera de croquer de-
dans ».

Quels sont les
éléments qui font
varier la qualité
nutritionnelle des
pommes ?

La date de la récolte, la qualité
du sol et sa composition, les pesti-
cides et intrants utilisés peuvent
modifier la quantité et la qualité
des composés nutritionnels des
pommes. Les rendements élevés
peuvent aussi les réduire. « Mais il
n'existe pas d'études scientifiques
qui ont analysé l'évolution des
composés nutritionnels des
pommes au fil du temps, en la
comparant avec l'intensité du ren-
dement » explique François Lau-
rens.

« Mais surtout chaque variété
de pommes a une composition
nutritionnelle différente. On ne
peut donc pas comparer les quan-
tités de nutriments d'une Trans-
parente de Croncels et d'une
Golden pour établir que les
pommes d'aujourd'hui sont
moins riches en nutriments que
celle d'antan», rappelle le cher-
cheur.

En arrêtant de fumer, nous avons souvent
peur de prendre du poids. En effet nous
sommes nombreux à nous consoler avec
de la nourriture pour combler le manque
de nicotine. Ce n'est pas une solution !
Comment éviter de grossir quand on
arrête de fumer ?
En suivant nos 5 conseils très simples et
efficaces. Sinon, vous risquez presque à
coup sûr de prendre quelques kilos : 2 ou

3 correspondant à votre poids en réalité
normal (un fumeur est souvent en sous-
poids) et 2 ou 3 parce que vous risquez de
remplacer le tabac par « quelque chose à
manger ». En plus, quand on arrête de
fumer, le métabolisme change et on
stocke davantage. Souvent, on cherche à
s'occuper les mains et la bouche, alors on
grignote. Pour éviter la catastrophe, voici
les meilleures astuces :

Mâchez du chewing-gum.
Ayez toujours une pomme dans votre
tiroir de bureau ou dans votre sac à main.
Croquez en cas d'urgence.
Ne prenez plus de dessert (ou sautez-le
au moins 1 repas sur 2 si vous étiez accro.
Puis 2 repas sur 3, etc.).
Buvez 1 litre d'eau riche en magnésium
chaque jour.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Vendredi 15 - Samedi 16 decembre 2017
DK NEWS

Certaines
graisses font

elles plus
grossir que
d'autres ?

Toutes les graisses ne sont
pas mauvaises pour notre
santé. Elles sont même essen-
tielles. Réduction du diabète,
prévention de l'hypertension
... Les graisses sont nos amies.
Mais pour cela il faut savoir
bien les choisir !

Toutes les huiles sont
constituées à 100 % de li-
pides. Toutes apportent donc
exactement la même quantité
de calories, soit 90 cal pour 1
cuillerée à soupe. Le beurre,
un peu moins car il contient
20% d'eau. Et la crème fraîche,
encore moins car elle contient
nettement plus d'eau. Et quoi
qu'il en soit, 100% de notre
graisse stockée vient de notre
alimentation donc mathéma-
tiquement, moins on en
consomme, moins on en
stockera. Cependant, l'apport
énergétique n'est pas le seul
critère à prendre en compte.
Ainsi, certains acides gras
sont plus faciles à brûler par le
corps, tandis que d'autres
pourraient favoriser au
contraire la prise de poids.

Moins de sucre =
moins de gras
Le gras que nous man-

geons est directement brûlé
ou stocké sous forme de gras.
Mais l'excès de sucre aussi, est
stocké sous forme de gras.
Mangez moins de sucre (tous
types confondus, y compris si
vous abusez des fruits par
exemple), vous stockerez
moins de graisses. Des études
indiquent par exemple qu'en
diminuant de 40% la consom-
mation de sucre, on peut ré-
duire de plus de 10% notre
stockage de graisses.
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L'OMS nous recommande 10%
de sucre par jour, pas plus 

DIABÈTE DE TYPE 2
Une nouvelle hormone
serait capable d'imiter

les effets de l'exercice physique 
Une nouvelle hormone, la MOTS-c a été découverte par des chercheurs américains, selon une étude

publiée dans la revue scientifique Cell Metabolism. Elle permettrait de limiter la prise de poids et de lutter
contre la résistance à l'insuline induite par une alimentation trop riche. Une découverte encourageante

pour les personnes atteintes de diabète de type 2.

L'Organisation mondiale de la santé veut se battre contre le surpoids et l'obésité. Elle préconise une baisse
importante des quantités de sucre que nous absorbons chaque jour.

Dans ses nouvelles recomman-
dations nutritionnelles, l'Organi-
sation mondiale de la santé (OMS)
souhaite que les adultes et les en-
fants réduisent leur consomma-
tion de sucre à 10% de leur apport
énergétique quotidien, afin de di-
minuer le risque de surpoids,
d'obésité et de caries dentaires.
Cette nouvelle limite conseillée
inclut bien évidemment tous les
sucres ajoutés, notamment dans
les boissons gazeuses, les jus de
fruits et les aliments. Et ce n'est là
qu'une première étape puisque
l'OMS aimerait que cet apport
quotidien en sucre ne représente
bientôt que 5% de notre apport
énergétique.

"Une réduction à moins de 5%
de sucre, soit environ 25 grammes
par jour ou six cuillères à café,
procurerait des avantages supplé-
mentaires pour la santé", a expli-
qué le Dr Francesco Branca,
directeur du département de la
nutrition pour la santé et le déve-
loppement à l'OMS. "Une étude
montre que cela réduirait à zéro
le nombre de caries dentaires", a-
t-il ajouté. Cette recommandation
de l'OMS intervient au terme
d'une procédure de consultation

lancée il y a un an et au cours de
laquelle plus de 170 témoignages
d'experts ont été analysés. L'enjeu
est d'importance car les maladies
non-transmissibles comme le
diabète, le cancer ou les maladies
cardiaques sont à l'origine de 16

millions de décès prématurés
chaque année dans le monde. Or,
l'incidence de ces maladies pour-
rait être largement réduite par le
biais d'une alimentation plus
équilibrée et moins riche en
sucre. De même, un taux trop

élevé de sucre dans le sang (hy-
perglycémie) endommage les pe-
tits vaisseaux des reins qui ne
jouent plus leur rôle de filtre et fa-
vorise l'insuffisance rénale chro-
nique.

Les scientifiques de l'Ecole de géronto-
logie de l'Université de Californie du Sud
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle
hormone, la MOTS-c qui imite les avan-
tages sur la santé de l'exercice physique en

normalisant le métabolisme et en ralentissant
la prise de poids causée par les régimes gras.
Ces conclusions ont été observées en labora-
toire sur des rongeurs.

Les chercheurs ont injecté cette nouvelle
hormone chez des souris de laboratoire géné-
tiquement programmées pour devenir obèses
et résistantes à l'insuline. Les rongeurs ont été
suralimentés en produits riches en matière
grasse. Les résultats de l'étude ont révélé que
l'injection de cette nouvelle hormone a sup-
primé la prise de poids chez les cobayes et a
également inversé la résistance à l'insuline
due à leur alimentation. Ces conclusions ob-
servées chez les souris devraient être iden-
tiques chez les humains puisqu'ils ont le
même mécanisme moléculaire.

«Cela représente une avancée majeure
dans l'identification de nouveaux traitements
pour les maladies liées à l'âge telles que le dia-
bète de type 2», a expliqué le Dr Pinchas
Cohen, le doyen de l'Ecole de gérontologie et

auteur principal de l'étude. «Des essais cli-
niques chez les humains pourraient commen-
cer d'ici trois ans», affirme le chercheur. Une
avancée d'autant plus importante que le dia-
bète est une pathologie de plus en plus fré-
quente et de plus en plus mortelle.

Le diabète une maladie
mortelle qui évolue
rapidement

L'évolution de cette maladie en France et
dans le monde laisse peu de place à l'opti-
misme en raison de mauvaises habitudes ali-
mentaires et d'une vie quotidienne de plus en
plus sédentaire. En 2000 déjà, l'Organisation
Mondiale de la Santé prévoyait qu'il y aurait
près d'un million de diabétiques supplémen-
taires en France d'ici 2030. Sur le continent eu-
ropéen, ce total devrait passer de 33 millions
en 2000 à 48 millions en 2030. La moitié des
diabétiques meurent des suites de maladies
cardiovasculaires. Entre 10 et 20 % des ma-
lades meurent d'insuffisance rénale, 10 % dé-
veloppent de graves déficiences visuelles et
50% souffrent de neuropathie diabétique (ma-
ladie qui attaque les nerfs).

Quand vous cueillez une pomme dans un arbre ou achetez au marché quelques juteuses
et délicieuses Pink Ladies, êtes-vous certain de faire un geste bon pour votre santé ?

MANGER DES POMMES
EST-CE VRAIMENT

BON POUR LA SANTÉ ? 

L'arrêt du tabac n'est pas forcément
synonyme de prise de poids

SYNDROME DE L'ŒIL PARESSEUX
Récupérez la vue grâce à un jeu vidéo 

Le premier jeu vidéo vendu sur ordon-
nance devrait être commercialisé très
bientôt. Il permettra aux personnes at-
teintes du syndrome de l'oeil paresseux,
également appelé amblyopie, de faire tra-
vailler leurs deux yeux ensemble. L'éditeur
français de jeux vidéo Ubisoft vient de pré-
senter un projet de jeu vidéo thérapeu-
tique permettant de rééduquer la vision
des personnes souffrant d'amblyopie. Ce
trouble visuel s'installe au cours de l'en-

fance et peut persister jusqu'à l'âge adulte.
Cela entraîne une baisse d'acuité visuelle
d'un œil (plus rarement des deux yeux),
l'œil "paresseux" perdant progressivement
son efficacité. Pour forcer l'oeil amblyope
à travailler, les chercheurs de l'université
canadienne McGill, au Canada et les
concepteurs de jeux ont donc imaginé "Dig
rush", un jeu qui propose aux patients d'ai-
der les taupes à creuser le sol pour cher-
cher de l'or. Mais son principe a été adapté

aux exigences thérapeutiques. Pour jouer
à Dig Rush es joueurs portent des lunettes
3D bicolores (bleu et rouge). A l'écran, les
éléments du jeu s'affichent dans une cou-
leur ou l'autre, forçant le joueur à utiliser
ses deux yeux.

Ce jeu a subi 11 essais cliniques pendant
un an auprès de plus de 200 adultes et en-
fants, principalement aux États-Unis, au
Canada, en Australie et en Nouvelle-Zé-
lande.



Quand vous cueillez une
pomme dans un arbre ou achetez
au marché quelques juteuses et
délicieuses Pink Ladies, êtes-vous
certain de faire un geste bon pour
votre santé ?

La pomme est le fruit préféré
des Français, qui en croquent 19
kilos par an. Granny Smith, Gol-
den, Royal Gala... il existe plu-
sieurs centaines de variétés de
pommes aux goûts, couleurs et
compositions nutritionnelles très
différentes. Pourtant elles sont
souvent taxées de fruits standardi-
sés aux qualités nutritionnelles
faibles.

Explications de François Lau-
rens directeur adjoint de l'institut
de recherche en horticulture et
semence de l'INRA, dont la mis-
sion est de créer de nouvelles va-
riétés de pommes qui soient à la
fois au goût du consommateur,
cultivables par l'arboriculteur et
peu gourmandes en produits phy-
topharmaceutiques.

Qu'est-ce que la
sélection génétique ?

L'amélioration génétique, pra-
tiquée de façon scientifique de-
puis 1860, utilise des croisements
"naturels", dirigés par le sélection-
neur qui fait un tri dans les des-
cendances. Ce tri peut se faire sur
le terrain avec des observations, et
des mesures de rendement ou en
laboratoire (en testant leur résis-
tance aux maladies en leur intro-
duisant artificiellement le virus

dans l'organisme). « Pour créer
une nouvelle variété de pomme,
cela demande environ vingt an-
nées de recherches », rappelle
François Laurens.

Les pommes sont-
elles aujourd'hui
standardisées ?

Si les pommes sélectionnées
pour la culture intensive répon-
dent à des critères de sélection
très précis, il existe toujours des
petits producteurs qui feront
pousser d'autres variétés de
pommes suivant d'autres règles.
Le consommateur a aujourd'hui
le choix. Il existe plusieurs cen-
taines de variétés de pommes dis-
ponibles aux formes et goûts très
différents.

Quels sont les critères
de sélection pour les
pommes ?

Les nouvelles variétés de
pommes sont aujourd'hui sélec-
tionnées en fonction des critères
suivants : leur qualité esthétique,
leur goût, leur résistance aux ma-
ladies et leur temps de conversa-
tion.

« Pour créer une nouvelle va-
riété de pommes, il faut trouver
l'équilibre entre plusieurs aspects
importants. Le consommateur
veut une chair de qualité tandis
que l'arboriculteur attend une
production fruitière régulière et
économe en intrants (engrais).
Enfin, étant dans une démarche
de réduction des produits phyto-

pharmaceutiques, nous mettons à
jour des variétés résistantes aux
maladies et aux ravageurs » ex-
plique le chercheur.

Le rendement reste un facteur
important de sélection, mais n'est
plus le critère numéro 1. En effet
pour les arbres fruitiers, on a at-
teint le rendement maximal né-
cessaire. Ce qui n'est pas le cas
pour les céréales.

La qualité
nutritionnelle est-elle
un critère de
sélection pour les
pommes ?

Non, mais les critères de sélec-
tion choisis ne nuisent pas forcé-
ment aux qualités nutritionnelles
des fruits.

« Parfois, il n'y a pas besoin de
saturer les pommes avec plus de
nutriments » explique le cher-
cheur.

Par exemple, les polyphénols
de la pomme, excellents pour la
santé cardio-vasculaire, donnent
au fruit une saveur très amère. Les
pommes très riches en polyphé-
nols sont utilisées pour fabriquer
du cidre mais ne sont pas desti-
nées à être croquées. La vitamine
C donne un goût acide aux fruits.
Une trop forte concentration peut
donc rendre aussi le fruit imman-
geable. Une Transparente de
Croncels en contient 400 mg. Cro-
quer dans cette pomme c'est un
peu avaler sans eau un cachet de
vitamine C. « L'essentiel est que le

consommateur continue de man-
ger des pommes et qu'il équilibre
son alimentation pour faire le
plein de nutriments essentiels à
sa bonne santé » rappelle Fran-
çois Laurens.« Si on lui propose
des pommes « parfaites pour la
santé » mais vilaines et pas
bonnes, il arrêtera de croquer de-
dans ».

Quels sont les
éléments qui font
varier la qualité
nutritionnelle des
pommes ?

La date de la récolte, la qualité
du sol et sa composition, les pesti-
cides et intrants utilisés peuvent
modifier la quantité et la qualité
des composés nutritionnels des
pommes. Les rendements élevés
peuvent aussi les réduire. « Mais il
n'existe pas d'études scientifiques
qui ont analysé l'évolution des
composés nutritionnels des
pommes au fil du temps, en la
comparant avec l'intensité du ren-
dement » explique François Lau-
rens.

« Mais surtout chaque variété
de pommes a une composition
nutritionnelle différente. On ne
peut donc pas comparer les quan-
tités de nutriments d'une Trans-
parente de Croncels et d'une
Golden pour établir que les
pommes d'aujourd'hui sont
moins riches en nutriments que
celle d'antan», rappelle le cher-
cheur.

En arrêtant de fumer, nous avons souvent
peur de prendre du poids. En effet nous
sommes nombreux à nous consoler avec
de la nourriture pour combler le manque
de nicotine. Ce n'est pas une solution !
Comment éviter de grossir quand on
arrête de fumer ?
En suivant nos 5 conseils très simples et
efficaces. Sinon, vous risquez presque à
coup sûr de prendre quelques kilos : 2 ou

3 correspondant à votre poids en réalité
normal (un fumeur est souvent en sous-
poids) et 2 ou 3 parce que vous risquez de
remplacer le tabac par « quelque chose à
manger ». En plus, quand on arrête de
fumer, le métabolisme change et on
stocke davantage. Souvent, on cherche à
s'occuper les mains et la bouche, alors on
grignote. Pour éviter la catastrophe, voici
les meilleures astuces :

Mâchez du chewing-gum.
Ayez toujours une pomme dans votre
tiroir de bureau ou dans votre sac à main.
Croquez en cas d'urgence.
Ne prenez plus de dessert (ou sautez-le
au moins 1 repas sur 2 si vous étiez accro.
Puis 2 repas sur 3, etc.).
Buvez 1 litre d'eau riche en magnésium
chaque jour.
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Certaines
graisses font

elles plus
grossir que
d'autres ?

Toutes les graisses ne sont
pas mauvaises pour notre
santé. Elles sont même essen-
tielles. Réduction du diabète,
prévention de l'hypertension
... Les graisses sont nos amies.
Mais pour cela il faut savoir
bien les choisir !

Toutes les huiles sont
constituées à 100 % de li-
pides. Toutes apportent donc
exactement la même quantité
de calories, soit 90 cal pour 1
cuillerée à soupe. Le beurre,
un peu moins car il contient
20% d'eau. Et la crème fraîche,
encore moins car elle contient
nettement plus d'eau. Et quoi
qu'il en soit, 100% de notre
graisse stockée vient de notre
alimentation donc mathéma-
tiquement, moins on en
consomme, moins on en
stockera. Cependant, l'apport
énergétique n'est pas le seul
critère à prendre en compte.
Ainsi, certains acides gras
sont plus faciles à brûler par le
corps, tandis que d'autres
pourraient favoriser au
contraire la prise de poids.

Moins de sucre =
moins de gras
Le gras que nous man-

geons est directement brûlé
ou stocké sous forme de gras.
Mais l'excès de sucre aussi, est
stocké sous forme de gras.
Mangez moins de sucre (tous
types confondus, y compris si
vous abusez des fruits par
exemple), vous stockerez
moins de graisses. Des études
indiquent par exemple qu'en
diminuant de 40% la consom-
mation de sucre, on peut ré-
duire de plus de 10% notre
stockage de graisses.
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L'OMS nous recommande 10%
de sucre par jour, pas plus 

DIABÈTE DE TYPE 2
Une nouvelle hormone
serait capable d'imiter

les effets de l'exercice physique 
Une nouvelle hormone, la MOTS-c a été découverte par des chercheurs américains, selon une étude

publiée dans la revue scientifique Cell Metabolism. Elle permettrait de limiter la prise de poids et de lutter
contre la résistance à l'insuline induite par une alimentation trop riche. Une découverte encourageante

pour les personnes atteintes de diabète de type 2.

L'Organisation mondiale de la santé veut se battre contre le surpoids et l'obésité. Elle préconise une baisse
importante des quantités de sucre que nous absorbons chaque jour.

Dans ses nouvelles recomman-
dations nutritionnelles, l'Organi-
sation mondiale de la santé (OMS)
souhaite que les adultes et les en-
fants réduisent leur consomma-
tion de sucre à 10% de leur apport
énergétique quotidien, afin de di-
minuer le risque de surpoids,
d'obésité et de caries dentaires.
Cette nouvelle limite conseillée
inclut bien évidemment tous les
sucres ajoutés, notamment dans
les boissons gazeuses, les jus de
fruits et les aliments. Et ce n'est là
qu'une première étape puisque
l'OMS aimerait que cet apport
quotidien en sucre ne représente
bientôt que 5% de notre apport
énergétique.

"Une réduction à moins de 5%
de sucre, soit environ 25 grammes
par jour ou six cuillères à café,
procurerait des avantages supplé-
mentaires pour la santé", a expli-
qué le Dr Francesco Branca,
directeur du département de la
nutrition pour la santé et le déve-
loppement à l'OMS. "Une étude
montre que cela réduirait à zéro
le nombre de caries dentaires", a-
t-il ajouté. Cette recommandation
de l'OMS intervient au terme
d'une procédure de consultation

lancée il y a un an et au cours de
laquelle plus de 170 témoignages
d'experts ont été analysés. L'enjeu
est d'importance car les maladies
non-transmissibles comme le
diabète, le cancer ou les maladies
cardiaques sont à l'origine de 16

millions de décès prématurés
chaque année dans le monde. Or,
l'incidence de ces maladies pour-
rait être largement réduite par le
biais d'une alimentation plus
équilibrée et moins riche en
sucre. De même, un taux trop

élevé de sucre dans le sang (hy-
perglycémie) endommage les pe-
tits vaisseaux des reins qui ne
jouent plus leur rôle de filtre et fa-
vorise l'insuffisance rénale chro-
nique.

Les scientifiques de l'Ecole de géronto-
logie de l'Université de Californie du Sud
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle
hormone, la MOTS-c qui imite les avan-
tages sur la santé de l'exercice physique en

normalisant le métabolisme et en ralentissant
la prise de poids causée par les régimes gras.
Ces conclusions ont été observées en labora-
toire sur des rongeurs.

Les chercheurs ont injecté cette nouvelle
hormone chez des souris de laboratoire géné-
tiquement programmées pour devenir obèses
et résistantes à l'insuline. Les rongeurs ont été
suralimentés en produits riches en matière
grasse. Les résultats de l'étude ont révélé que
l'injection de cette nouvelle hormone a sup-
primé la prise de poids chez les cobayes et a
également inversé la résistance à l'insuline
due à leur alimentation. Ces conclusions ob-
servées chez les souris devraient être iden-
tiques chez les humains puisqu'ils ont le
même mécanisme moléculaire.

«Cela représente une avancée majeure
dans l'identification de nouveaux traitements
pour les maladies liées à l'âge telles que le dia-
bète de type 2», a expliqué le Dr Pinchas
Cohen, le doyen de l'Ecole de gérontologie et

auteur principal de l'étude. «Des essais cli-
niques chez les humains pourraient commen-
cer d'ici trois ans», affirme le chercheur. Une
avancée d'autant plus importante que le dia-
bète est une pathologie de plus en plus fré-
quente et de plus en plus mortelle.

Le diabète une maladie
mortelle qui évolue
rapidement

L'évolution de cette maladie en France et
dans le monde laisse peu de place à l'opti-
misme en raison de mauvaises habitudes ali-
mentaires et d'une vie quotidienne de plus en
plus sédentaire. En 2000 déjà, l'Organisation
Mondiale de la Santé prévoyait qu'il y aurait
près d'un million de diabétiques supplémen-
taires en France d'ici 2030. Sur le continent eu-
ropéen, ce total devrait passer de 33 millions
en 2000 à 48 millions en 2030. La moitié des
diabétiques meurent des suites de maladies
cardiovasculaires. Entre 10 et 20 % des ma-
lades meurent d'insuffisance rénale, 10 % dé-
veloppent de graves déficiences visuelles et
50% souffrent de neuropathie diabétique (ma-
ladie qui attaque les nerfs).

Quand vous cueillez une pomme dans un arbre ou achetez au marché quelques juteuses
et délicieuses Pink Ladies, êtes-vous certain de faire un geste bon pour votre santé ?

MANGER DES POMMES
EST-CE VRAIMENT

BON POUR LA SANTÉ ? 

L'arrêt du tabac n'est pas forcément
synonyme de prise de poids

SYNDROME DE L'ŒIL PARESSEUX
Récupérez la vue grâce à un jeu vidéo 

Le premier jeu vidéo vendu sur ordon-
nance devrait être commercialisé très
bientôt. Il permettra aux personnes at-
teintes du syndrome de l'oeil paresseux,
également appelé amblyopie, de faire tra-
vailler leurs deux yeux ensemble. L'éditeur
français de jeux vidéo Ubisoft vient de pré-
senter un projet de jeu vidéo thérapeu-
tique permettant de rééduquer la vision
des personnes souffrant d'amblyopie. Ce
trouble visuel s'installe au cours de l'en-

fance et peut persister jusqu'à l'âge adulte.
Cela entraîne une baisse d'acuité visuelle
d'un œil (plus rarement des deux yeux),
l'œil "paresseux" perdant progressivement
son efficacité. Pour forcer l'oeil amblyope
à travailler, les chercheurs de l'université
canadienne McGill, au Canada et les
concepteurs de jeux ont donc imaginé "Dig
rush", un jeu qui propose aux patients d'ai-
der les taupes à creuser le sol pour cher-
cher de l'or. Mais son principe a été adapté

aux exigences thérapeutiques. Pour jouer
à Dig Rush es joueurs portent des lunettes
3D bicolores (bleu et rouge). A l'écran, les
éléments du jeu s'affichent dans une cou-
leur ou l'autre, forçant le joueur à utiliser
ses deux yeux.

Ce jeu a subi 11 essais cliniques pendant
un an auprès de plus de 200 adultes et en-
fants, principalement aux États-Unis, au
Canada, en Australie et en Nouvelle-Zé-
lande.
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SOUDAN SUD:
L'ONU renouvelle 
pour trois mois
seulement sa mission
de Casques bleus 

L'ONU a renouvelé jeudi et pour seulement trois mois,
la mission de sa force de Casques bleus au Soudan du Sud
mais, afin de pousser à une relance du processus de paix
et finir une évaluation de sa présence dans ce pays en
guerre. 

Les 15 membres du Conseil de sécurité restent "pro-
fondément préoccupés" par les violences dans le pays,
souligne une déclaration adoptée par consensus. 

Plusieurs millions de personnes sont toujours dépen-
dantes d'une aide humanitaire, "quatre millions sont dé-
placées", déplore le Conseil dans ce texte. 

Au Soudan du Sud, l'ONU constate une persistance
"d'obstacles à l'acheminement de l'aide humanitaire". 

Le Conseil condamne "l'utilisation des hôpitaux et des
écoles à des fins militaires", ajoute la déclaration. 

"Une nouvelle réunion régionale est prévue prochai-
nement "pour revitaliser" le processus de paix, selon une
source diplomatique. 

Il y a une deuxième raison qui soutend un renouvelle-
ment de trois mois --jusqu'à présent il s'agissait plutôt
d'un an-- Ceci vient du fait que l'ONU est en passe de
réaliser une "étude stratégique" sur sa force de paix (la
Minus qui compte quelque 13.400 personnels, incluant
Casques bleus, policiers et civils). 

Depuis son entrée en fonctions en janvier, le secrétaire
général de l'ONU a lancé des études sur toutes les opérations
de paix. 

En novembre, les Etats-Unis avaient menacé de prendre
des mesures de rétorsion à l'encontre du gouvernement
sud-soudanais s'il ne mettait pas fin à la guerre. 

"Ca suffit avec les mots", avait alors tancé l'ambassadrice
américaine à l'ONU Nikki Haley, qui s'est rendue en
octobre au Soudan du Sud pour sermonner son président
Salva Kiir. 

Le Soudan du Sud est plongé depuis décembre 2013
dans une guerre civile qui a fait des dizaines de milliers
de morts, alimentée par une rivalité entre le président
Salva Kiir et son ancien vice-président Riek Machar. 

Le conflit a éclaté seulement deux ans et demi après
l'indépendance du pays acquise en juillet 2011 grâce no-
tamment aux Etats-Unis. 

ETHIOPIE/SÉCURITÉ 
L'Ethiopie annonce 
la reddition de 156
terroristes en 4 mois 

Le gouvernement éthiopien a annoncé jeudi la reddition
de 156 terroristes au cours des quatre mois écoulés. 

Ces redditions comprennent des membres de différents
groupes interdits tels que le Ginbot-7, le Front de libération
d'Oromo (OLF), le mouvement populaire démocratique
d'Amhara (APDM), et le Mouvement populaire démocra-
tique de Tigray (TPDM), selon le média local FBC qui
citait un responsable de sécurité. 

Teku Meteko, administrateur adjoint et directeur de
la sécurité de la zone de Tigray ouest, a déclaré que ces
156 individus étaient basés en Erythrée, pays voisin de
l'Ethiopie. 

Selon M. Meteko, plus de 160 membres de divers
groupes terroristes sont revenus en Ethiopie au cours du
dernier exercice éthiopien, selon ce rapport. 

Le gouvernement éthiopien a accusé les groupes rebelles
susmentionnés d'être soutenus par l'Erythrée, pays voisin
et ennemi de longue date, tandis que celui-ci accuse
l'Ethiopie de soutenir des groupes rebelles érythréens et
de mener une campagne internationale pour isoler ce
pays riverain de la mer Rouge. 

Depuis l'indépendance de l'Erythrée par référendum
en 1993, les deux nations s'affrontent dans un litige fron-
talier hostile, qui a entraîné une guerre frontalière
sanglante entre 1998 et 2000, faisant près de 70.000 morts
des deux côtés, selon les estimations. 

Depuis lors, la frontière entre l'Erythrée et l'Ethiopie
baigne dans un calme fragile secoué par des heurts armés
ponctuels. 

ALGÉRIE/AFRIQUE/FEMMES/RÉSEAU 
FemWise-Africa : les participants
appellent à lancer en 2018 
le programme de formation 
de femmes médiatrices 

Les participants aux
travaux de la 1ère

Assemblée générale du
Réseau panafricain des

femmes pour la prévention
des conflits et la médiation

(FemWise-Africa) ont
appelé jeudi soir à

Constantine au lancement à
partir de 2018 d’un

programme de formation de
femmes médiatrices. 

La formation des femmes média-
trices ciblera 100 femmes africaines
avec l’objectif d’atteindre les 500
femmes médiatrices d’ici à 2020, a
fait savoir le Commissaire de l’Union
Africaine pour la paix et la sécurité,
Smail Chergui, qui a mis l’accent sur
l’importance de ce projet devant être
concrétisé en partenariat avec les
différents réseaux de femmes des
différents continents. 

Les recommandations lues en pré-
sence de la ministre de la Solidarité
Nationale, de la Famille et de la
Condition de la Femme, Mme Ghania
Eddalia, proposent également le dé-
ploiement de femmes du réseau Fem-
Wise-Africa dans les pays africains
en crise notamment ceux du Sahel
pour apporter la solidarité et identi-
fier les projets à "impact rapide" qui
peuvent améliorer le quotidien des
populations a été décidé à l’issue de
cette première Assemblée. 

Des mesures concrètes basées sur
le principe de partenariats social et
économique seront mis en oeuvre
pour permettre à FemWise-Africa à
entreprendre des initiatives dans le
domaine de prévention des conflits
et de la médiation, a souligné M.
Chergui, précisant que des missions
spéciales dans les pays en crise no-
tamment seront effectuées pour me-
ner des actions visant la consolidation

de la médiation à travers la facilitation
des projets à impact rapide notam-
ment dans les régions frontalières. 

La mise en place de sections lo-
cales et nationales de FemWise-Africa
a été également suggérée. 

Qualifiant cette AG de "réussite
absolue", M. Chergui a salué la qua-
lité, le niveau et la diversification des
interventions et intervenants dans
cette rencontre affirmant que la mé-
diation demeure la solution aux pro-
blèmes posés et le moyen d’ agir
dans un cadre d’action pacifique et
raisonnable qui favorise l’échange
et le partage. 

Ouvert mercredi à Constantine
par le ministre des Affaires étran-
gères, Abdelkader Messahel, les tra-
vaux de la première Assemblée gé-
nérale du Réseau panafricain des
Femmes pour la prévention des
conflits et la Médiation (FemWise-
Africa) ont abordé plusieurs théma-
tiques telles que, la participation des
femmes dans les efforts de consoli-
dation de la paix, la collaboration
transfrontalière dans la contribution
à la cohésion territoriale en Afrique
et la coopération transfrontalière en

Afrique par les personnes avec
comme objectif promouvoir une cul-
ture du dialogue pour des sociétés
pacifiques et des activités de déradi-
calisation. 

Au cours de son intervention, mer-
credi, M. Messahel a affirmé que l’Al-
gérie a pris à l’échelle nationale des
"mesures concrètes" à l’avantage de
la femme pour consolider son im-
plication dans la prise en charge des
préoccupations sécuritaires, confor-
mément aux orientations contenues
dans les différents programmes po-
litiques du président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika. 

Co-organisée par l’Algérie et
l’Union Africaine (UA), la réunion
de Constantine dont les travaux se
sont tenus à huis clos est organisée
dans la cadre de la mise en £uvre
des recommandations formulées lors
de la première réunion de Constan-
tine, tenue en décembre 2016 et en-
térinées par les Chefs d’Etat et de
Gouvernement de l’UA en juillet 2017
et qui appellent, notamment, à ins-
titutionnaliser la place et le rôle des
femmes dans les négociations de
paix. 

SAHARA OCCIDENTAL/UA/EGYPTE/RÉUNION 
La RASD prend part à des réunions
de représentants permanents
auprès de l'UA au Caire 

La République arabe
démocratique sahraouie
(RASD) a pris part au
Caire à plusieurs réu-
nions de représentants
permanents auprès de
l'Union africaine (UA),
en vue de discuter des
méthodes de travail ainsi
et évoquer plusieurs
questions qui intéressent
le continent. 

Il s'agit notamment
des travaux de la pre-
mière réunion des re-
présentants permanents
auprès de l'Union Afri-
caine (UA), de la 6e ren-
contre entre la commis-
sion de l'UA et les représentants per-
manents et la 7e rencontre entre la
commission et les représentants per-
manents consacrée à l'examen des
partenariats stratégiques, dont les
travaux se déroulent du 10 au 14 dé-
cembre dans la capitale égyptienne. 

Selon des sources médiatiques
sahraouis, l'ambassadeur de la RASD
à Addis Abeba et représentant per-

manent de la RASD auprès de l'UA,
Lamine Aba Ali prend part à cette
réunion. 

Le diplomate a rencontré le pré-
sident de la commission de l'UA,
Moussa Faki, en marge de la réunion
de concertation, qui l'a informé des
derniers développements de la ques-
tion sahraouie. 

La réunion de la commission des

représentants perma-
nents de l'UA tenue en
avril dernier à Addis
Abeba, pour examiner
une série de questions
dont les motifs de
l'échec de la réunion an-
nuelle commune de
partenariat entre l'UA
et la Commission éco-
nomique des Nations
unies pour l'Afrique
(CEA), avait affirmé que
"le Royaume du Maroc
s'est obstiné à enfrein-
dre les lois et les moda-
lités régissant l'organi-
sation des réunions afri-
caines et a ignoré les in-

térêts africains liés au partenariat
onusien africain". 

La commission des représentants
permanents a appelé à respecter l'UA
et à placer ses intérêts au-dessus de
toute considération, exhortant le Ma-
roc à apporter sa contribution, pour
ne pas porter atteinte à l'unité afri-
caine et saper les efforts de l'UA. 

APS
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PALESTINE/ONU/PAIX/
PROCESSUS ONU : 
Appel à voter
massivement 
pour la résolution
sur le droit du
peuple palestinien à
l’autodétermination 

Le représentant permanent de la Palestine auprès
de l’ONU, Riyad Mansour, a appelé jeudi les Etats
membres de l’organisation à voter massivement
sur un projet de résolution de l'Assemblée générale,
relatif au droit du peuple palestinien à l’autodéter-
mination.  Intervenant devant le Comité pour l’exer-
cice des droits inaliénables du peuple palestinien,
Riyad Mansour a invité les Etats membres à se mo-
biliser afin de " passer la barre des 180 voix " au
cours de ce vote, prévu mardi prochain. 

En parallèle, l’ambassadeur palestinien a annoncé
qu’un projet de résolution contre la reconnaissance
américaine d’El-Qods occupée comme capitale d’Is-
raël allait être présenté prochainement au Conseil
de sécurité par l’Egypte. 

Il a précisé que le texte, dont sera saisi le Conseil
de sécurité, va " réaffirmer que toute décision prise
en rapport avec El-Qods serait nulle et non avenue
", indiquant, toutefois, qu’il s’attend à ce que les
Etats-Unis y opposent leur veto. 

L’ambassadeur Riyad Mansour a déclaré que la
reconnaissance américaine, est une " décision uni-
latérale illégale, irresponsable et une provocation à
l’encontre des Palestiniens et des milliards de mu-
sulmans et chrétiens du monde entier ". 

Pour la délégation palestinienne, a-t-il poursuivi,
la question d’El-Qods se doit d’être discutée dans le
cadre des pourparlers entre les parties du conflit. 

"Sans un accord sur El-Qods, il n’y aura pas de
paix au Moyen-Orient ", a-t- il affirmé De son côté,
le président du Comité, Fodé Seck, a souligné que
la décision de l’administration américaine constituait
une violation flagrante des résolutions pertinentes
du Conseil de sécurité et de l’Assemblée générale,
exhortant les Etats-Unis à revenir sur leur position. 

Evoquant la réunion d’urgence que le Conseil
de sécurité a tenue vendredi dernier sur la question
d’El-Qods, Fodé Seck a demandé aux membres et
observateurs du Comité de manifester leur soutien
au peuple palestinien au nom de leur pays et de
toutes les instances internationales et multilatérales. 

" Si la communauté internationale n’est pas en
mesure de défendre le droit international, cela pour-
rait mener au chaos, ce qui n’est pas dans l’intérêt
des peuples ", a averti à son tour le représentant de
la Turquie. 

La délégation turque a présenté, au cours de
cette réunion, la synthèse des travaux et résultats
du sommet extraordinaire de l’Organisation de la
Conférence islamique (OCI) qui s’est tenu hier à Is-
tanbul, à l’initiative du président Erdogan. 

Ainsi, le sommet a rejeté et condamné dans les
termes les plus forts la décision américaine estimant
qu’il s’agit d’une atteinte flagrante au droit inter-
national. 

Le communiqué final appelle le Conseil de sé-
curité à assumer ses responsabilités immédiatement
et à veiller à ce que toutes les résolutions relatives à
la question palestinienne soient mises en £uvre
sans plus tarder, à défaut de quoi, a poursuivi le dé-
légué turc, les membres de l’OCI estiment que ces
questions devront être renvoyées à l’Assemblée gé-
nérale.  Réagissant à ces propos, plusieurs délégations
ont exprimé leurs vives inquiétudes quant aux ré-
percussions de cette décision unilatérale qu’elles
ont unanimement condamnée et rejetée. 

Le représentant du Pakistan a proposé le renvoi
de cette question à l’Assemblée générale si le Conseil
de sécurité s’avère incapable d’agir face à la décision
américaine. Il a appelé à prendre des mesures éco-
nomiques ciblées contre Israël pour l’amener à mo-
difier son approche dans la gestion du conflit, en
invitant la Cour internationale de Justice (CIJ) à
donner un avis consultatif sur les derniers dévelop-
pements au Moyen-Orient. 

APS

CANADA/G7/SOMMET/DIPLOMATIE 
Présidence canadienne du G7: 
croissance économique équitable, égalité
des sexes et le changements climatiques
sont les priorités de Justin Trudeau 

Les priorités que le
Canada compte

promouvoir en assumant
la présidence du G7 en

2018, sont la croissance
économique équitable,

l'égalité des sexes et le
changement climatique,

a annoncé jeudi le
Premier ministre Justin

Trudeau. 

"Le Canada est fier de met-
tre de l'avant un programme
progressiste pour le G7 de
2018", a déclaré M. Trudeau. 

"Les thèmes que nous
avons choisis pour l'année

aideront à cibler nos discus-
sions afin de trouver des so-
lutions concrètes en vue de
promouvoir l'égalité des
sexes, l'autonomisation des
femmes, l'énergie propre et
la croissance économique
profitable à tous". 

Le sommet des dirigeants
du groupe réunissant sept
des économies parmi les plus
développées du monde aura
lieu dans la région touristique
de Charlevoix, au Québec, les
8 et 9 juin. 

Ce sera la sixième fois que
le Canada accueille ce som-
met et le premier à se tenir
au Québec depuis 1981. 

POURPARLERS DE PAIX SUR LA SYRIE: 
une chance d'or a été ratée (envoyé
spécial de l'ONU) 

L'envoyé spécial de l'ONU pour la Sy-
rie, Staffan de Mistura a regretté jeudi
qu'une chance d'or ait été ratée lors du
huitième cycle des pourparlers de paix
sur la Syrie, sous l'égide de l'ONU. 

"Une chance d'or a été ratée à la fin
de l'année au moment où il y a une
claire indication de tous les côtés que
les opérations militaires arrivent à leur
terme", a déploré l'émissaire onusien
lors d'une conférence de presse tenue
à l'issue de ce dernier cycle de pour-
parlers à Genève. 

Il a cependant réitéré que le peuple
syrien ne serait pas abandonné. 

"Une fois que le conflit prend fin, il y
aura certain processus politique sans
aucune condition préalable", a-t-il mar-
telé. "Tout le monde est convaincu que

faute d'un clair processus politique, on
risque de ne pas avoir tiré la leçon de
Mossoul, et on risque de ne pas pouvoir
récolter la paix", a-t-il indiqué. 

Le 8e cycle de pourparlers inter-sy-
riens a débuté le 28 novembre à Genève. 

Selon le programme onusien, ce
round devait se concentrer sur la ré-
daction d'une nouvelle Constitution et
l'organisation des élections législatives
sous la supervision de l'ONU. 

Une semaine après, M. de Mistura a
qualifié l' atmosphère des négociations
de "professionnelle et sérieuse" , tout
en admettant que l' obstacle principal
des discussions réside toujours dans le
manque de la confiance mutuelle entre
la délégation du gouvernement syrien
et celle de l'opposition. Cependant, à la

fin de cette série de pourparlers, il a
confié aux journalistes qu' aucune né-
gociation inter-syrienne "réelle" n' y a
été réalisée. 

En tant que médiateur, l' émissaire
de l' ONU a estimé que de "nouvelles
idées supplémentaires" seraient exigées
pour faire avancer les négociations en
cours, notamment sur la rédaction d'une
nouvelle Constitution et l'organisation
des élections législatives syriennes. Au
total huit séries de pourparlers sur la
question syrienne ont déjà été organisées
à Genève sous l'égide de l'ONU depuis
début 2016, sans percée jusqu'à présent.
La Syrie est déchirée depuis 2011 par
un conflit qui a fait quelque 330.000
morts et poussé environ la moitié de sa
population à quitter leur foyer. 

RUSSIE/USA/CORÉENORD 
Poutine et Trump évoquent la Corée
du Nord au téléphone  

Les présidents russe Vladimir Pou-
tine et américain Donald Trump ont
discuté au téléphone du programme
nucléaire nord-coréen, a annoncé le
Kremlin dans la nuit de jeudi à vendredi. 

Les deux chefs d'Etat ont abordé, au
cours de cette conversation dont l'ini-
tiative revient aux Américains, selon
Moscou, "la situation dans plusieurs
zones de crise, avec l'accent mis sur le
règlement du problème nucléaire dans
la péninsule coréenne", a expliqué le
Kremlin dans un communiqué. Vladi-
mir Poutine avait salué quelques heures

plus tôt jeudi, lors de sa conférence de
presse annuelle, la "prise de conscience"
des Etats-Unis dans le dossier nord-
coréen, Washington s'étant dit prêt à
entamer des discussions sans condition
préalable avec Pyongyang. 

"Il s'agit d'un très bon signal, qui
montre qu'il y chez les autorités amé-
ricaines une avancée vers une prise de
conscience de la réalité" de la situation,
a déclaré M. Poutine, appelant les deux
camps à "cesser d'aggraver la situation". 

Le président russe a en outre appelé
à "être extrêmement prudent" dans la

gestion de cette crise, tout en rappelant
que Moscou "ne reconnaît pas à la Corée
du Nord le statut de puissance nu-
cléaire". 

Le porte-parole du Kremlin, Dmitri
Peskov, avait déjà salué mercredi le
changement de ton "constructif" des
Etats-Unis au sujet de la Corée du Nord,
qui "va dans le sens" des appels au dia-
logue de Moscou. 

La Russie, tout comme la Chine, pré-
conisent un dialogue avec la Corée du
Nord sur la base d'une feuille de route
définie par les deux puissances. 

PÉROU: 
L'opposition exige la démission du président
à la suite du scandale Odebrecht 

L'opposition péruvienne qui contrôle
le Parlement a exigé jeudi la démission
du président Pedro Pablo Kuczynski,
l'accusant de "corruption" dans le cadre
du scandale du géant de la construction
Odebrecht. 

"Il est évident que sa présence au
plus haut poste de la nation n'est plus
possible", a déclaré le porte-parole du
groupe parlementaire de Fuerza Popular
Daniel Salaverry. 

Cette formation est dirigée par Keiko
Fujimori, fille de l'ancien chef de l'Etat
Alberto Fujimori (1990-2000), qui avait
perdu de justesse la présidentielle de

2016 face à "PPK", comme est surnommé
l'actuel chef de l'Etat. 

L'ultimatum de l'opposition inter-
vient au lendemain des révélations du
groupe de BTP brésilien Odebrecht qui
a reconnu avoir payé près de cinq mil-
lions de dollars à des entreprises de
conseil directement liées à Pedro Pablo
Kuczynski entre 2004 et 2013. 

Sur cette période, M. Kuczynski oc-
cupa différents postes au sein du gou-
vernement d'Alejandro Toledo (2001-
2006), à qui Odebrecht assure avoir
versé 20 millions de dollars en échange
de l'obtention de la concession d'une

autoroute. 
Le gigantesque scandale de corrup-

tion Odebrecht s'étend à travers plu-
sieurs autres pays de la région, comme
l'Equateur, le Mexique, Panama et le
Venezuela. 

Le groupe a accepté l'année dernière
de payer une amende record de 3,5 mil-
liards de dollars aux autorités brési-
liennes, suisses et américaines, après
avoir reconnu avoir versé un total d'en-
viron 788 millions de dollars à des hauts-
fonctionnaires et des partis politiques
de divers pays pour s'assurer des
contrats. 
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À L'OCCASION DE LA COMMÉMORATION DU 4E ANNIVERSAIRE DE SA DISPARITION

Le ministre des Moudjahidine 
salue l'oeuvre du défunt historien
Abou El-Kacem Sâadallah

Le ministre des Moudjahidine, Tayab Zitouni a salué, jeudi à Alger, le parcours et l'oeuvre du défunt
historien et penseur, le docteur Abou El-Kacem Sâadallah, à l'occasion de la commémoration 

du 4e anniversaire de sa disparition.
Ce moudjahid et militant, diplômé de

l'école algérienne authentique, a légué
un riche patrimoine littéraire, scientifique
et historique en sa qualité de grand
homme de lettres, de brillant traducteur
et d'enseignant et chercheur infatigable,
a déclaré le ministre lors d'une confé-
rence,

organisée en hommage au docteur
Abou El-Kacem Sâadallah, organisée en
présence de professeurs d'histoire, de
moudjahidines et de la famille du défunt.
Rappelant que le docteur Abou El-Kacem
Sâadallah s'était consacré à l'histoire na-
tionale, en général et à l'histoire de la
culture en particulier, le ministre a cité
«son encyclopédie +Histoire culturelle
de l»Algérie+, outre ses travaux de re-
cherches dans l'histoire de l'Algérie et sa
thèse de doctorat sur le Mouvement na-
tional algérien». 

Evoquant ses travaux sur les manus-
crits du patrimoines algérien et la tra-
duction de nombreux ouvrages étrangers,
le ministre a souligné la publication par
son département de tous ses ouvrages et
de leur distribution à l'ensemble des éta-
blissements universitaires, centres de re-

cherche et bibliothèques du pays.
En cette occasion, M. Zitouni a encou-

ragé les enseignants et les chercheurs à
«prendre toute initiative allant dans le
sens de la promotion de la recherche sur
l'histoire», mettant en avant les réformes
profondes, initiées par le président de la
République, M. Abdelaziz Bouteflika, en
faveur de la mémoire et de l'histoire na-
tionales, et qui ont permis à la société de
«vivre aujourd'hui dans la paix et la quié-
tude», a-t-il déclaré.

«Grâce à ces réformes, l'Algérie connaît
une renaissance, dont la portée est cer-
taine et évidente, ce qui constitue en soi
un témoignage de fidélité à la Déclaration
du 1er Novembre et aux sacrifices des
glorieux chouhada», a ajouté le minis-
tre.

Cette conférence s'inscrit dans le cadre
des portes ouvertes sur le Centre national
d'études et de recherchesur le mouvement
national et la Révolution du 1er Novembre
1954 (CNERMN54) visant «la préservation
de la mémoire nationale pour permettre
aux jeunes générations de connaitre l'his-
toire de la glorieuse Guerre de libération
nationale», a rappelé M. Zitouni. 

FRANCE-ALGÉRIE
Décès de l'historien 
Gilbert Meynier,
spécialiste de l'histoire 
de l'Algérie

L'historien français Gil-
bert Meynier, spécialiste
de l'histoire de l'Algérie et
de la guerre de libération,
est décédé mercredi à
Lyon à l'âge de 75 ans, a-t-
on appris jeudi auprès de
ses proches.

Ce grand militant
contre la guerre coloniale
est connu pour ses nom-
breux écrits sur l'histoire
de l'Algérie, dont le dernier
édité en France (2010)
«L'Algérie, c£ur du Ma-
ghreb classique. De l'ou-
verture islamo-arabe au
repli (698-1518), chez La
Découverte. 

Il a édité notamment,
avec la collaboration de
l'historien algérien Mo-
hammed Harbi, «Le FLN,
document et histoire 1954-
1962» chez Fayard en 2004.

L'historien Benjamin
Stora a estimé, sur sa page
Facebook, que le décès du
«grand historien» de l'Al-
gérie, est une «terrible et
cruelle nouvelle», rappe-
lant que le défunt était
présent à Vaulx en Velin
en octobre dernier pour
la journée d'hommage du
17 octobre 1961.

Il venait de perdre, il y
a quelques jours, sa
femme Pierrette, selon ses
proches. Gilbert Meynier
a été, après l'indépendance

de l'Algérie, moniteur dans
le cadre du programme
d’alphabétisation engagé
par l'Etat algérien, avant
d'enseigner à l’université
de Constantine durant
trois ans.

Un de ses amis, le prê-
tre français de l’archidio-
cèse de Lyon, Christian
Delorme, a écrit dans un
message à toutes les
connaissances de l’histo-
rien et sa famille, que Gil-
bert Meynier était «un

grand historien, dont
l’£uvre consacrée aux Al-
gériens et à l’Algérie
s’avère d’une richesse im-
mense, unique, inégalée».

«Les hommes et
femmes d’Algérie et de
France n’ont pas encore
pris toute la mesure de
cette £uvre, mais je suis
convaincu que viendra le
temps où ils lui en seront
infiniment gré, et de façon
durable», a-t-il ajouté.

APS
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SELON L’AUTEUR
NOUREDDINE BOUKERDID
Publication
prochaine d’un
ouvrage sur l'£uvre
théologique
d'Ahmed Ben Yahia
El Wancharissi 

L’université des sciences islamiques
«Emir Abdelkader» de Constantine pu-
bliera prochainement un ouvrage sur
l'£uvre théologique de l’érudit Ahmed
Ben Yahia El Wancharissi, a annoncé mer-
credi à Tissmesilt son auteur, Noureddine
Boukerdid.

«La rédaction de cet ouvrage a été ache-
vée dernièrement», a indiqué M. Bouker-
did, enseignant à l'université «Emir Ab-
delkader», en marge d'un colloque na-
tional sur la production intellectuelle de
l’Ouarsenis.

«L'ouvrage contient des notions théo-
logiques d'El Wancharissi destinées à plu-
sieurs couches de la société», a-t-il précisé.
Cette nouvelle publication, qui sera éditée
en début d’année prochaine, traite de
fiqh de l’imam El Wancharissi, de règles
théologiques, de hadiths, de causeries,
de sciences de documentation et de textes
en sciences humaines et sociologie. Elle
consacre un chapitre à des études diverses
de théologie dans le Maghreb.

Le colloque national sur la production
culturelle et intellectuelle dans l’Ouarsenis
traite de cinq axes principaux abordant
les ulémas de l’Ouarsenis, la production
culturelle d'Abou El Abbès El Wancharissi
et le patrimoine culturel dans les ouvrages
d’El Wancharissi, entre autres.

Cette rencontre, initiée par la direction
de la culture et le centre universitaire de
Tissemsilt, enregistre la participation
d’universitaires et d'historiens du pays.  

ADRAR
Recensement de
13.000 manuscrits
répertoriés dans 
la wilaya 

Le Centre national des manuscrits
d’Adrar a récemment achevé, dans la wi-
laya, une opération de recensement et
d'inventaire de 13.000 manuscrits réper-
toriés remontant à plusieurs siècles, a-t-
on appris mercredi à El Bayadh du com-
missaire du patrimoine de ce centre, Mou-
lay Mohamed.

En marge de la 2ème conférence na-
tionale sur les bibliothèques principales
de lecture publique et leur rôle dans la
préservation du manuscrit dans le sud
algérien, organisée par la bibliothèque
d’El Bayadh, M. Moulay a souligné que
ces manuscrits qui étaient conservés dans
75 armoires appartenaient, dans leur ma-
jorité, à des familles.

Ces manuscrits abordent des thèmes
de soufisme, de fiqh, de littérature, de
grammaire, d'astronomie, de mathéma-
tiques et d'histoire, entre autres, selon
l'intervenant.

Le centre oeuvre, dans une seconde
étape, à numériser ces manuscrits et à
les mettre à la portée des chercheurs et
intéressés, a-t-il encore fait savoir. Par
ailleurs, le centre national des manuscrits
de la wilaya d'Adrar a bénéficié d'environ
131.000 manuscrits numérisés de plusieurs
régions du pays sous forme de dons et de
cadeaux de chercheurs, qui s’ajoutent au
répertoire du patrimoine à conserver. Le
centre a également achevé l’inventaire et
le recensement d’un nombre important
de manuscrits de la région d'Ain Salah et
Tamanrasset, soit un total de 6.000 ma-
nuscrits qui seront répertoriés ultérieu-
rement, selon la même source. Poursui-
vant cette opération, le centre a concocté
un programme qui sera lancé prochai-
nement portant sur l’inventaire et in-
dexation des manuscrits se trouvant dans
les wilayas de Béchar, Tindouf, Ghardaïa
et El Bayadh.

APS

Près de 30 poétesses pren-
dront part à la 9e édition du
festival national de poésie
féminine qui se tiendra, à
partir de samedi prochain,
au théâtre régional
Mohamed- Tahar Fergani
de Constantine, a affirmé,
jeudi, la commissaire du
festival, Amira Deliou.

Animant une conférence de
presse dans un hôtel du cen-
tre-ville de Constantine, la com-
missaire du festival a indiqué
que cette édition intervient
après une année d’absence et
s’étalera jusqu’au 19 décembre
en cours, sous le slogan «Inhati
Echiâra oua Iltahifi el hayat»,
ajoutant que l'événement verra
la participation de poètes algé-
riens, mais aussi d'autres pays
arabes tels que la Tunisie,
l'Egypte et le Liban.

De son côté, le directeur de
la culture de la wilaya de
Constantine, Zitouni Aribi a,
dans une déclaration faite à
l’APS, relevé l’importance de ce
genre de manifestation cultu-
relle dans la l’édification de pas-

serelles interactives et créatives
des femmes et sa promotion.

L’ouverture de la 9 ème édi-
tion de ce festival aura lieu avec
une pièce intitulée «Aouicha et
El Harraz» au théâtre régional
Mohamed Tahar Fergani, rela-
tant la légende de l'amour éter-
nel et produite par le commis-
sariat du festival, suivie de lec-
tures de poésies intitulées
«Hawa fi Dhiyafet Adam» ainsi
qu’une cérémonie en l’honneur
des invités d'honneur du festival.
Une thématique intitulée
‘‘Femmes, poésie et patri-
moine’’ sera également abordée

lors des conférences et des in-
terventions programmées à la
bibliothèque principale de la
lecture publique, située à Bab
El Kantara. Dans ce contexte,
les conférenciers aborderont
plusieurs sujets relatifs au ‘‘Pa-
trimoine dans la poésie fémi-
nine’’ et des ‘‘Ecrits poétiques
entre le talent et l'Académie de
la créativité’’, ainsi qu'une in-
tervention de la poétesse liba-
naise Meriem Mechtaoui, consa-
crée à une lecture de son ré-
pertoire intitulé ‘‘Mémoire, lieu
et réalité sociale et culturelle’’.

Le commissariat du festival

organise cette année, et pour la
première fois, un concours à
destination des étudiantes au
niveau de toutes les résidences
universitaires à l’échelle de la
wilaya de Constantine, en sus
de la présentation de leur travail
à un comité spécialisé qui sera
ponctué par l’annonce des lau-
réats à la fin de ce festival, a-t-
on indiqué.

Parallèlement, cet événe-
ment verra la mise en place de
stands dédiés à des expositions
sur le patrimoine immatériel
de Constantine et l'organisation
d'ateliers d'écriture de poésie,
d'arts plastiques et de musique,
au niveau du théâtre régional
Mohammed Tahar Fergani ainsi
que d'une exposition de livres
littéraires et de séances de
ventes dédicaces dont les béné-
fices iront au profit du service
de pédiatrie du CHU Benbadis.
Des voyages touristiques à
l’adresse des poétesses partici-
pantes sont également prévus
au programme, et ce pour leur
permettre de découvrir la ville
antique de Constantine et ses
monuments, a-t-on appris au-
près des organisateurs. 

Une trentaine de maisons d’édition et
plus de 40 auteurs participent à la 10ème
édition du salon du livre du Djurdjura,
ouvert jeudi à la bibliothèque principale
de lecture publique de Tizi-Ouzou. Cette
manifestation, placée sous le thème «La
production littéraire et scientifique de
nos hommes de lettre : hommage à Mou-
loud Mammeri», a pour objectif de mettre
en lumière toute la profondeur des £uvres
littéraires algériennes et mettre en exergue
leur apport à la culture nationale, a précisé
la directrice de la culture Nabila Goume-
ziane dans son allocution d’ouverture.

Cette même responsable a indiqué que
cette 10ème édition, organisée dans le
cadre de la célébration, cette année, du
centenaire de la naissance de l’écrivain
Mouloud Mammeri, sera aussi l’occasion
pour mettre à l’honneur la production
scientifique en langue amazighe pour
faire un bilan de la promotion de cette
langue nationale et officielle et qui est
un patrimoine partagé par tous les Algé-
riens. Au menu de ce salon qui se dérou-
lera sur plusieurs sites, une exposition-
vente et ventes dédicaces de livres, des
ateliers d’écriture, des caravanes livresque

dans des établissements scolaires de la
wilaya, des tables rondes, des projections
de films dont «La colline oubliée» et
«L’opium et le bâton», deux romans de
Mammeri adaptés au cinéma, des journées
sur le braille et une formation au profit
des gestionnaires des bibliothèques. Mme
Goumeziane a rappelé que dans le cadre
de la promotion de la lecture publique et
du livre, sa direction a équipé 45 biblio-
thèques de proximité et inauguré quatre
autres durant cette année. Ce salon se
poursuivra jusqu’au 18 décembre, a-t-
elle rappelé. 

La pièce théâtrale «L'ecsta» a décroché le premier prix du
11ème festival culturel local du théâtre professionnel de Sidi
Bel-Abbès, qui a pris fin mercredi soir.

Cette distinction a été annoncée lors de la cérémonie du
tomber du rideau de cette manifestation culturelle abritée par
le Théâtre régional de Sidi Bel-Abbès du 10 au 13 décembre. Six
représentations étaient en lice représentant des troupes et
coopératives des wilayas de Sidi Bel-Abbès, Oran, Mascara,
Chlef et Médéa. En décrochant ce premier prix, la pièce
«L'ecsta» sera officiellement en lice à la prochaine édition du
Festival national du théâtre professionnel prévu le 23
décembre en cours à Alger. L'évaluation des représentations en
compétition a été faite par un jury composé de quatre membres

dont Sid Ahmed Sahla, écrivain dramaturge et journaliste,
l’universitaire Salay Abbès de Sidi Bel-Abbès et Ahmed Bekhai,
comédien au théâtre local, et présidé par le réalisateur, Azri
Ghaouti. Le jury s’est appuyée, dans son évaluation, sur cinq
critères: le texte, la mise en scène, la scénographie,
l'interprétation et la musique, a indiqué le président du jury
soulignant que la participation des troupes théâtrales a été
jugée honorable lors de cette édition mettant en exergue des
efforts pour encourager le 4ème art. La cérémonie de clôture a
été marquée par la présentation de la pièce «107» en
compétition de la troupe «Abdelkader Farah» des arts
dramatiques de Médéa, ainsi que la pièce «Halqa» du «Café
littéraire» du TR de Sidi Bel-Abbès. 

L'écrivain et universitaire
Norredine Sâadi est décédé jeudi
après midi à Paris, à l'âge de 73
ans, a-t-on appris auprès de ses
proches. Noreddine Sâadi a pu-
blié «Dieu et le fil» (1996), «La
nuit des origines» (2005), «La
maison de lumière» (2000). Son
dernier roman, «Boulevard de
l'abîme», est sorti en octobre der-
nier à l'occasion du 22è Salon in-
ternational du livre d'Alger (Sila)
auquel il avait pris part. Nou-
reddine Sâadi s'est également

beaucoup intéréssé aux artistes
algériens en publiant «Koraïchi,
portrait de l'artiste à deux voix»
(1999), « Matoub Lounès, mon
frère» (1999), «Denis Martinez,
peintre algérien» (2003), «Alloula,
vingt ans déjà!» , ouvrage collectif
publié en 2014, puis «Houria Aï-
chi, dame de l'Aurès» sorti en
2013. Il, par ailleurs, publié des
essais de sociologie dont
«Femmes et lois en Algérie»
(1991), «Norme sexualité repro-
duction» (1996), «Journal intime

et politique, Algérie 40 ans après»
et «Il n'y a pas d'os dans la langue»
(2008), un recueil de nouvelles
édité en 2013. Noreddine Sâadi
a aussi signé de nombreuses
contributions et chroniques dans
la presse algérienne et française.
Juriste de formation, le défunt
né 1944 à Constantine, a fait des
études puis enseigné à la faculté
de droit d'Alger. Il a quitté l'Al-
gérie en 1994 pour s'installer en
France où il a enseigné à l'uni-
versité d'Artois (Nord). 

Décès de l'écrivain Norredine Sâadi

TIZI-OUZOU : 
Participation de 30 maisons d’édition 
à la 10è édition du salon du livre du Djurdjura

CONSTANTINE : 
Près de 30 poétesses participent, 
à partir de samedi prochain, au festival
national de la poésie féminine 

SIDI BEL-ABBÈS
La pièce «L'ecsta» décroche le premier prix 
du festival local du théâtre professionnel 
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Samouraï-Sudoku n°1747
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Je vais être jaloux de
cette tour. Elle est plus

célèbre que moi.”
Gustave Eiffel

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1.Constitué de cinq sons 
2.Enlevée la cime - Prêtre et
apologiste espagnol 
3.Pillage d'une ville - Ensemble
des règles et des habitudes
fixées par la tradition 
4.Tremblements de la voix -
Lanthane 
5.Italie - Argent - Grade 
6.Chargea de lest - Soutient
les fils 

7.Article espagnol - Expectative 
8.Navire à voiles - Récipient -
Consentement donné 
9.Tirera le lait des mamelles
de la vache - Dans la rose des
vents 
10.Dégradation - Du verbe
avoir
11.Il. Prytanée - Oiseau (pl.) 
12.Prénom féminin - Paroi
naturelle - Or

Mots croisés n°1747

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

1.Qui dégage une odeur
infecte 
2.Démantibuler - Curie 
3.Ch. 1. du dép. des Alpes-
Maritimes - Sommet
calcaire dominant
Toulon 
4.Thalium - Houx
d'Amérique du Sud -
Mille-pattes
5.Excès d'air dans
l'estomac 
6.Commune de l'Ardèche

- Chirurgien français
(1830-1898) 
7.Audace, effronterie -
Qui éprouve ou
manifeste de l'émotion 
8.Pronom personnel -
Métal précieux - Infinitif 
9.Colère - Marcher au ralenti 
10.Port d'Algérie - Roula
autour d'elle-même 
11. Coutumes - Énerve - Europium 
12. Triple voyelle - Voie
publique – Monceau

A Châteauroux, dans l'In-
dre, l’animateur, accom-
pagné de Sylvie Tellier, di-
rectrice générale du co-
mité Miss France, pré-
sente les 30 jeunes femmes
élues dans leur région et
candidates. Tout au long
de la soirée, qui a pour
thématique « La fête »,
elles défilent sur scène
sous l’œil du jury présidé
par Jean Paul Gaultier,
styliste, et Iris Mittenaere,
Miss Univers 2016 et Miss
France 2016. A la fin de la
soirée, seuls les téléspecta-
teurs déterminent le nom
de la gagnante parmi les
cinq finalistes. Le coup
d'envoi de la cérémonie
est donné par le chanteur
Ed Sheeran.

19:55
Election de Miss

France

19:55 19:55 21:00

A La Seine Musicale, à Boulogne-
Billancourt, dans les Hauts-de-
Seine, Michel Drucker réunit les
plus grandes stars de l'humour,
choisies par les Français lors
d'un sondage national. Pendant
plus de deux heures, les cin-
quante comiques préférés de
l'année 2017 proposent leurs
meilleurs sketches, sur scène et
en images. Le nom de l'humo-
riste n°1 sera dévoilé en fin
d'émission. Avec Florence Fo-
resti, Laurent Gerra, Muriel Ro-
bin, Gad Elmaleh, Michèle La-
roque, Dany Boon, Anne Rou-
manoff, Franck Dubosc, Elie Se-
moun, Roland Magdane, Amelle
Chahbi, Jean-Marie Bigard, Ar-
naud Tsamere, Les Bodin's, Oli-
vier de Benoist, Les Chevaliers du
Fiel, Michel Leeb, Jérôme Com-
mandeur, Mathieu Madenian,
Alex Vizorek...

Le grand show
de l'humour

Propriétaires d'un grand
centre équestre dans la ré-
gion de Bordeaux, les Van-
nier sont à la recherche de
leur fille, Emilie, jeune ca-
valière talentueuse qui a
mystérieusement disparu.
Antoine Mongeville tente
de la retrouver avec l'aide
de Valentine, mais ne dis-
pose d'aucun indice. Il en-
quête alors auprès des
Vannier, mettant au jour
des secrets que cette riche
famille aurait préféré gar-
der enfouis.

Mongeville

Afin de protéger la vie de
son informateur, un agent
du FBI sollicite l'aide de
Murphy. Gideon le rejoint
sur cette enquête tandis
qu'Ada est de nouveau
hantée par son passé. En
effet, un hacker qui se
cache sous le pseudonyme
de « DV8 » a l'intention de
s'attaquer à Gideon, qu'il
accuse de créer un Etat po-
licier...

APB : Alerte
d'urgence

DIVERTISSEMENT

20:00

Plusieurs boxeurs français dé-
fendent leur chance sur le ring
lors de cette soirée dédiée au no-
ble art. Nordine Oubaali, cham-
pion Silver WBC des poids coq,
défie le Philippin Mark Anthony
Geraldo. De son côté, Souley-
mane Cissokho, médaillé de
bronze aux JO de Rio, se mesure
au champion d'Espagne José
Manuel Lopez Clavero. A 22h30,
le Français Tony Yoka affronte
Ali Baghouz, champion de Bel-
gique 2013 dans la catégorie
poids lourds. Après avoir battu
l'Américain Travis Clark par
KO, puis son compatriote Jona-
than Rice aux points, Yoka dis-
pute ainsi son troisième combat
chez les professionnels. Le
champion olympique 2016 aura
à faire à un adversaire expéri-
menté. Le Belge affiche en effet
des statistiques intéressantes
avec 10 victoires, dont 6 par KO,
1 défaite et 1 nul.

Boxe

MAGAZINE DU SHOW-BIZ

Réalisateur : Hervé Brami
Avec : Francis Perrin , Gaëlle

Bona 
Réalisateur : Matt Earl Beesley

Avec : Justin Kirk , Natalie
Martinez 
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Solution
16 decembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1746
CINTEGABELLE
OTARIEnOSIER

MAGISTERnERG
PIECETTESnNO
LPnONEREUSES
AUnTARISSEnT
InBECnVnPRIE
SPATHnIMITER
AILSnVENCEnO
NEEnTIRnInCL

CUZCOnERODEn
EXERCESnNASE

Su
d

ok
u

 n
°1

74
6

Grille géante n°447

Grille géante n°446 2002 : Le Canada devient le 99e pays à
signer le protocole de Kyōto.
2008 : Création de la Asia-Pacific Space
Cooperation Organization.
2010 : Résolution n° 1959 du Conseil de
sécurité des Nations unies ayant pour sujet :
la situation au Burundi, résolution n° 1960
du Conseil de sécurité des Nations unies
ayant pour sujet : les femmes et la paix et la
sécurité.
Célébrations :
- Afrique du Sud : Day of Reconciliation ( Jour de
la réconciliation), entré en vigueur en 1994
après la fin de l'apartheid, avec l'intention de
favoriser la réconciliation et l'unité nationale.
- Bahreïn : Fête nationale.
- Bangladesh : Victory Day ( Jour de la
victoire).
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SPORT: 
Réunion de travail entre le président du
COA et une délégation de l'Organisation
des journalistes sportifs algériens

Les Jeux Africains de la jeunesse et les Jeux Méditerranéens, prévus en Algérie en 2018 et 2021, ont
été entre autres, les points abordés lors d'une réunion de travail, regroupant, au siège du Comité

Olympique et sportif algérien (COA) à Ben Aknoun, le président de l'instance olympique, Mustapha
Berraf et une délégation de l'Organisation des journalistes sportifs algériens ONJSA).

Décès du
journaliste sportif
Ahmed Achour 

Ahmed Achour, l'un des doyens de la
presse sportive algérienne, est décédé
jeudi à l'hôpital Mustapha-Pacha (Alger)
à l'âge de 68 ans des suites d'une crise
cardiaque, a appris l'APS auprès de ses
collègues au journal Le Temps d'Algérie
où il travaillait.

Ahmed Achour se préparait à prendre
sa retraite après une longue carrière qui
a débuté en 1969, alors qu’il était encore
lycéen. Il a fait ses premières classes dans
le journal El-Moudjahid où il avait mené
une carrière de pigiste tout en poursuivant
en parallèle des études en chirurgie den-
taire à la faculté d’Alger.

Le diplôme obtenu en 1977, il a ouvert
dans les années 1980 un cabinet dentaire
dans son village natal à Khemis El-
Khechna (Boumerdès) mais les conditions
sécuritaires de l’époque n’étaient pas ap-
propriées pour qu’il y puisse continuer à
exercer son métier. Ahmed Achour n’avait
jamais coupé ses liens avec le milieu de la
presse qu'il a toujours continué à  fré-
quenter et c'est ainsi que dans les années
1990, le journal El Moudjahid lui propose
un poste permanent. Il est resté dans cet
organe quelques années avant de travailler
pour d’autres journaux comme Liberté,
L’Expression puis Le Temps d'Algérie.

Passionné de sport, Ahmed Achour est
connu de toutes les générations de jour-
nalistes et de sportifs. Il a couvert de
grandes manifestations sportives natio-
nales et internationales (jeux Olympiques
dont les derniers en 2016 à Rio de Janeiro
et Coupe du monde). Le dernier événement
couvert par le défunt est le symposium
organisé par la Fédération algérienne de
football (FAF) les 11 et 12 décembre à Al-
ger.

Ahmed Achour était très apprécié dans
le milieu sportif pour sa sobriété, sa gen-
tillesse et ses qualités morales. Dans un
message de condoléances, le ministre de
la Communication, M. Djamel Kaouane a
rendu hommage au défunt rappelant no-
tamment qu'Ahmed  Achour «a eu un par-
cours particulier dans le domaine de la
presse sportive algérienne dont il était,
au moment de son décès, l'un des doyens
et l'une des figures les mieux écoutées et
les plus respectées». «Avec une carrière
de pas moins de 48 ans, le défunt avait
fini de capitaliser une expérience dans le
journalisme sportif, alors que son diplôme
de chirurgien dentiste obtenu en 1977 à
la Faculté d'Alger, le destinait à la voie
médicale.» a t-il écrit.

«Féru du sport-roi et connaisseur du
milieu, Ahmed Achour n'a pourtant jamais
limité son intérêt au seul football, lui qui
aimait que l'on dit de lui qu'il est, par ex-
cellence, un journaliste sportif. Sa poly-
valence, son objectivité, sa grande proxi-
mité des terrains et des grandes figures
du mouvement sportif national ont long-
temps rendu sa parole et ses avis très au-
dibles auprès des grands responsables du
sport en Algérie.» a-t-il souligné Les pré-
sidents du Comité Olympique et sportif
algérien (COA), de la Fédération algérienne
de football (FAF) et de la Ligue de football
professionnel (LFP), Mustapha Berraf,
Kheïreddine Zetchi et Mahfoud Kerbadj,
ont présenté leurs condoléances les plus
attristées à sa famille et ses proches. L'en-
terrement aura lieu demain après la Prière
du Vendredi (Djoumouaâ) au cimetière
Sidi Tayeb d'El-Harrach (Alger). 

La rencontre amicale était
une «opportunité» aux deux
parties pour discuter de plu-
sieurs sujets ayant une relation
directe avec la situation actuelle
du sport algérien, qualifiée
d'«inquiétante», et de voir les
voies et moyens de rapprocher
les différents points de vue.

Les présents à la réunion
ont estimé que cette situation
n’augure rien de bon pour l’ave-
nir du sport algérien que ce
soit au niveau national qu'in-
ternational, et espèrent un dé-
nouement rapide pour intérêt
national.

Les deux parties ont saisi
également l'occasion pour dis-
cuter d'un possible partenariat
entre le COA et l'ONJSA, existant
déjà depuis longtemps et voir
les voies et moyens de le concré-
tiser sur le terrain, par l'enga-
gement des opérations mu-
tuelles. Les deux parties ont
réaffirmé leur détermination à
promouvoir et développer da-

vantage leur coopération en ex-
ploitant les capacités des deux
structures.

« Nous sommes toujours aux
côtés de la corporation des jour-
nalistes et à travers l'ONJSA et
sa nouvelle équipe dirigeante.
Nous comptons consolider cette
relation fraternelle et nous pen-
sons pouvoir réaliser beaucoup
de bonnes choses ensemble et
renforcer notre partenariat

dans des opérations qui ne fe-
ront que du bien pour le sport
algérien», a indiqué Mustapha
Berraf.

Pour sa part, le président de
l'ONJSA, Youcef Tazir a tenu à
remercier le président du Co-
mité Olympique et sportif al-
gérien pour avoir accepté la te-
nue de cette réunion, saluant
son sens de responsabilité et
son attachement aux valeurs

de la charte olympique. « C'était
une fructueuse rencontre qui
va nous permettre à l'avenir de
renforcer les relations de la
presse avec le COA, entité du
sport algérien. Nous allons pro-
poser aux responsables de l'ins-
tance olympique notre plan
d'action qui comporte, entre
autres, des stages de formation
pour les représentants des mé-
dias, des journées d'études, des
forums et séminaires», a sou-
ligné le président de l'ONJSA.

« On est convaincu qu'on doit
saisir toutes les occasions de
travailler ensemble car cette
collaboration est une source
d’enrichissement pour tous» a
t-il ajouté.

Les responsables des deux
institutions sportives
(COA/ONJSA) ont réaffirmé, leur
engagement à travailler ensem-
ble pour renforcer les actions
visant à promouvoir le sport al-
gérien à l'échelle nationale et
au niveau international.

NATATION / CHAMPIONNAT INTERCLUBS : 
Début des compétitions à la piscine de Bab Ezzouar (Alger) 

Le Championnat national interclubs de
natation   (garçons et filles) en petit bassin,
a débuté vendredi à la piscine «Baha   M'ha-
med» de Bab Ezzouar (Alger), avec la par-
ticipation de quelques 442   athlètes dont
153 filles, représentant 32 clubs de 10 dix
ligues des   différentes régions du pays. 

La ligue d'Alger est la plus représentée
avec 14 clubs, Sétif (5 clubs),   Oran (4 clubs),
Tlemcen et Tipasa (2 clubs), Bejaïa, Bou-
merdes, Jijel,   Batna et Blida (avec un club). 

Le programme du Championnat, prévu
en deux jours (vendredi et samedi)   propose
les mêmes épreuves en garçons et filles:
50 m, 100m, 200m, 400m,   800m (nage li-
bre) et 4x50m (nage libre mixte), 50m,
100m, 200m, (Dos), 50m,   100m et 200m
(Brasse), 50m, 100m et 200m (Papillon),

100m, 200m et 400m   (quatre nages) et
4x50m (quatre nages mixte). 

La journée du vendredi sera marquée
par le déroulement de plus grand   nombre
d'épreuves, soit un total de 24, alors que
celle de samedi,   clôturant, le championnat,
verra la tenue de douze seulement. 

Après la fin du Championnat interclubs
de natation, il sera établi un   classement
aux points des nageurs et de leurs clubs et
chaque épreuve aura   son pointage parti-
culier alors que le titre sera décerné au
clubs ayant   totalisé le plus grand nombre
de points. 

Le Championnat à caractère collectif
aura comme objectif d'évaluer le   travail
entrepris par les clubs, notamment dans
le domaine de la formation.  Les techniciens

présents sur les lieux s'attendent à de bons
chronos,   surtout par les internationaux
et d'autres nageurs et nageuses qui peuvent
émerger du lot et taper aux portes des sé-
lections nationales.

L'Ecole militaire polytechnique (EMP)
de Bordj El-Bahri (1re Région militaire) a
été sacrée championne, après sa victoire
face à l'Académie militaire de Cherchell
(1re RM), en finale du Championnat mili-
taire inter-écoles de volley-ball, disputé à
l'Ecole supérieure de défense aérienne du
territoire  Ali-Chabati de Réghaïa (Alger)
sur le score de 3 sets à 0 (25-15, 25-19, 25-
23).

La troisième place est revenue à l'Ecole
technique d'intendance de Koléa (1re RM),
grâce à son succès lors du match de clas-
sement devant l'Ecole supérieure d'infan-
terie de Cherchell (1re RM) par 2 sets 0 (25-
20, 25-19).

L'EMP avait passé le cap des demi-finales
aux dépens de l'Ecole technique d'inten-
dance (3-0), alors que l'Académie militaire
de Cherchell s'était imposée face à l'Ecole
supérieure d'infanterie sur le même score.

Cette compétition, qui a débuté lundi et
s'est déroulée en matchs à élimination di-
recte, a enregistré la participation de 12
écoles issues des différentes régions mili-
taires.

Lors de son discours de clôture, le di-
recteur de l'Ecole supérieure de défense

aérienne du territoire Ali-Chabati de Ré-
ghaïa, le général Slatnia El-Ayach a salué
«l'esprit fair-play des participants qui a
contribué à la réussite du tournoi».

«Cet objectif restera toujours dans votre

viseur afin d'acquérir plus d'expérience et
développer vos capacités dans le but final
d'élever le niveau du sport militaire», a-t-il
ajouté.

Les 12 équipes engagées :

1). Ecole nationale préparatoire aux
études d`ingéniorat (Rouiba)
2). Académie militaire de Cherchell
3). Ecole militaire polytechnique (Bordj
El-Bahri)
4). Ecole supérieure navale (Tament-
foust)
5). Ecole supérieure de défense aérienne
du territoire (Réghaïa)
6). Ecole technique d'intendance (Blida)
7). Ecole supérieure d`administration
militaire (Oran)
8). Ecole supérieure de transmission (Ko-
léa)
9). Ecole d`application des troupes spé-
ciales (Biskra)
10). Ecole supérieure d'infanterie (Cher-
chell)
11). Ecole supérieure d'arme blindée
(Batna)
12). Ecole d'application de génie (Béjaïa). 

VOLLEY-BALL / CHAMPIONNAT MILITAIRE INTER-ÉCOLES : 
L'Ecole militaire polytechnique sacrée
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CHAMPIONNAT
INTER-RÉGIONS
(GR.OUEST) : 
La JSM Tiaret
gagne par
pénalités face
au CRB Sfisef qui
écope de 2
matchs à huis
clos

Les trois points du match CRB Sfisef
- JSM Tiaret, disputé vendredi passé à
Sfisef, mais arrêté à la 86e minute, ont
été attribués à l’équipe visiteuse, a an-
noncé la Ligue Inter-régions de football
(LIRF). 

Cette rencontre entrant dans le ca-
dre de la 11ème journée du champion-
nat inter-régions (Groupe.Ouest) se
dirigeait vers un nul vierge quand l’ar-
bitre a mis fin aux débats plus tôt que
prévu. 

La commission de discipline de la
Ligue Inter-régions, qui a étudié le
dossier, a décidé d’attribuer les trois
points à la JSMT qui l’emporte ainsi
sur un score de trois buts à zéro
(ART.65). 

Le CRB Sfisef a écopé également de
deux matchs à huis clos plus 50.000
DA d’amende pour jets de fumigène
(signal) et jet de pierres entrainant
des dommages physiques aux joueurs
(ART.49 alinéa d) , précise la même
source. 

Le match entre le CRB Sfisef et la
JSM Tiaret a été émaillé d’incidents
graves, obligeant l’arbitre à l’inter-
rompre à la 86e. 

Selon la Ligue Inter-régions, les
supporters de l’équipe du CRBS ont
commencé, à la 86e minute, de lancer
des feux d’artifice (signal) sur le terrain,
puis vers les supporters de l’équipe
adverse. 

Juste après, des jets de pierres, ont
été lancés de l’extérieur du stade envers
les supporters de la JSMT qui n’ont
trouvé de moyen pour sauver leur peau
que de pénétrer sur le terrain, obligeant
l’arbitre à interrompre la partie et de-
mander l’intervention du service d’or-
dre. 

Les officiels du match ont confirmé,
en outre, la blessure de quatre joueurs
de la JSMT. 

Le verdict de la commission de dis-
cipline de la Ligue Inter-régions a per-
mis ainsi à la JSMT de récupérer son
fauteuil de leader qu’elle partageait
avec le CR Témouchent, avant la 12e
journée prévue pour ce vendredi après-
midi.

MASCARA: 
Prise en charge de l’achèvement 
du projet du circuit international 
de cyclisme

En inspectant les travaux
de réalisation de ce circuit
dans le cadre d'une visite
d’inspection dans la wilaya,
le ministre a souligné qu’une
séance de travail sera tenue
prochainement avec les des
cadres du ministère et ceux
de la wilaya pour chercher les
voies et moyens de réévalua-
tion de ce projet pour l’ache-
ver, estimée à 1 milliard DA. 

"En dépit du montant élevé
demandé, ce projet, premier
du genre au niveau national,
a une importance et une va-
leur ajoutée pour le secteur
du sport en Algérie et le cy-
clisme en particulier d’où la
nécessité de dégager une so-
lution de financement", a-t-il
déclaré. 

Le directeur de la jeunesse
et des sports de la wilaya de
Mascara, Mehdi Naoui a in-
diqué que les conditions tech-
niques nécessaires pour le
classement de cette structure
comme piste olympique apte
à abriter des manifestations
internationales ont augmenté
le coût de réalisation de 900
millions à 1,9 milliard DA, sou-
lignant que la réalisation de
la piste en bois et d'une toiture
pour sa capacité d'accueil est
importante. 

Le président de la Fédéra-

tion algé-
rienne de
cyclisme,
K e r -
b o u a a
Mabrouk
a valorisé
ce projet
et le
choix de
la wilaya
de Mas-
cara pour
l’abriter,
en affir-
mant que
c e t t e
piste peut
r é a l i s e r
f a c i l e -
ment un
grand rendement financier
une fois achevée. 

Il a cité, dans ce sens, la
programmation de stages
pour des équipes préparant
des compétitions mondiales
en Afrique du sud qui dispose
d’un circuit similaire annexé
à celui de Zurich (Suisse). 

Kerbouaa a ajouté que le
circuit de Mascara peut être
transformé en centre inter-
national avec coopération
technique et matériel de la
Fédération internationale de
cyclisme. 

Le même responsable a fait

savoir que des équipes de plu-
sieurs pays ont contacté la Fé-
dération algérienne de cy-
clisme pour des stages au cir-
cuit d'Annaba qui accuse des
défaillances, ajoutant qu'il est
possible de les orienter vers
l’infrastructure de Mascara
une fois réalisée. 

Le ministre a exprimé, lors
d'une rencontre avec des as-
sociations juvéniles et spor-
tives locales, sa satisfaction
du rythme de réalisation du
programme du secteur dans
la wilaya qui a bénéficié de
239 projets pour un coût de

8,5 milliards DA dont la plu-
part ont été réceptionnés et
dix sont en voie d’achèvement. 

El Hadi Ould Ali a inspecté,
lors de sa visite, plusieurs pro-
jets dont celui d'un stade de
football à Sig d’une capacité
de 20.000 spectateurs qui sera
livré au premier semestre de
l’année prochaine. 

Ce stade entre dans le cadre
du nouveau complexe sportif
de la ville qui comprend une
piscine semi-olympique, une
salle omnisports, un piste
d’athlétisme et une auberge
de jeunes inaugurée ce jeudi. 

Il s’est également enquis
du projet de réalisation d’un
piste d’athlétisme à Tighennif
pour coût de 362 millions DA
dont les travaux ont atteint
un taux d’avancement de 90
pc, avant de visiter une au-
berge de jeunes (50 lits) et
une piscine de proximité ou-
verte depuis deux ans. 

A Ghriss, le ministre a pro-
cédé à l’inauguration d’une
salle omnisports baptisée au
nom du chahid "Benemra Mi-
loud" avant de visiter, à Mas-
cara, le centre régional d’équi-
tation, une auberge de jeunes
et le nouveau pôle sportif "cha-
hid Djebbar Mohamed". 

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, El Hadi Ould Ali a annoncé, jeudi à Mascara, la
programmation d’une séance de travail prochaine au siège de la wilaya, qui sera consacrée
à l’examen de l’achèvement des travaux du projet du circuit international de cyclisme en
cours de réalisation à Mascara. 

COUPE D’ALGÉRIE (32ES DE FINALE) : 
Le SA Mohammadia pourrait 
être privé de son stade face 
à la JS Saoura 

Le SA Mohammadia, deuxième du championnat amateur (Gr.Ouest),
risque d’accueillir en dehors de son stade la JS Saoura (Ligue 1) le week-
end prochain dans le cadre des 32es de finale de la coupe d’Algérie de
football, suite aux réserves formulées sur son lieu de domiciliation habituel. 

En effet, la commission d’audit des stades, qui a inspecté le stade de
Mohammadia jeudi, a jugé que la capacité d’accueil de cette enceinte
n’atteint pas les 8000 places, comme exigé par la commission de la coupe
d’Algérie, a-t-on appris de la direction du club local. 

Un jugement qui a été contesté par les dirigeants du SAM ainsi que les
responsables de la commune qui ont indiqué détenir un document délivré
par les services compétents prouvant que le stade municipal peut accueillir
jusqu’à 10.000 places. 

Le document en question sera envoyé à la commission d’organisation
de la coupe d’Algérie en début de la semaine prochaine dans l’espoir
d’obtenir le feu vert pour domicilier le match en question au stade de Mo-
hammadia, précise la même source.

APS

LIGUE 1 DE FOOTBALL : 
Feu vert de l'OCO pour programmer 
deux matchs au 5-juillet par semaine 
en phase retour 

L'Office du com-
plexe olympique
(OCO) Mohamed-
Boudiaf a fini par
donner son accord
pour la program-
mation de deux
matchs en l'espace
d'une semaine au
stade du 5-juillet
lors de la phase re-
tour de la Ligue 1
Mobilis de football,
a annoncé ven-
dredi le président
de la Ligue de foot-
ball professionnel
(LFP) Mahfoud
Kerbadj. "L'OCO est revenu sur sa décision
initiale de n'abriter qu'un seul match par se-
maine. 

Lors de la phase retour et selon le calendrier,
l'enceinte olympique abritera un match le
jeudi et l'autre fixé au samedi", a indiqué le
premier responsable de l'instance dirigeante
de la compétition à la radio nationale. 

La LFP a été destinataire d'une correspon-
dance de l'OCO Mohamed-Boudiaf lui deman-
dant de ne programmer qu'un seul derby al-
gérois par semaine, afin de préserver l'état de
la pelouse. 

La pelouse du grand stade de la capitale
s’était sérieusement détériorée en début de
saison, obligeant la tutelle à prendre la décision
de fermer cette infrastructure après avoir
abrité quelques rencontres, dont celles du
MC Alger et de l’USM Alger dans le cadre des

Coupes africaines interclubs. La pelouse de
l'enceinte olympique a bénéficié de travaux
de réhabilitation et le stade a rouvert le 14 no-
vembre dernier à l'occasion du match amical
de l'équipe nationale face à la Centrafrique
(3-0). 

Kerbadj a encore une fois regretté "l'absence
d'infrastructures dignes au niveau de la capi-
tale", soulignant que sa structure a éprouvé
des difficultés pour domicilier les six clubs
de la capitale évoluant en Ligue 1. 

"Nous manquons d'infrastructures dignes
capables d'abriter des rencontres de football
à Alger, à l'exception du stade du 5-juillet. 

J'appelle les autorités locales à réhabiliter
les stades de Rouiba et de Koléa qui avaient
pourtant abrité de belles affiches par le passé,
et qui peuvent constituer des solutions de re-
change", a-t-il conclu. 



L'entourage de l'interna-
tional algérien (25 ans) a
donc initié des échanges avec
deux clubs allemands (Ham-
bourg et Francfort) et deux
autres turcs (Fenerbahçe et
Istanbul Basaksehir) dans
l'optique d'un possible trans-
fert lors du prochain mer-
cato, précise la même source. 

Le joueur qui a fait l'es-
sentiel de sa carrière en Ita-
lie, avait connu une mauvaise
expérience en Angleterre en

2014 quand il s'était engagé
avec Southampton avant de
le quitter en pleine période
d'intersaison pour rejoindre
Sassuolo. 

Il n'avait pas été retenu
pour les deux derniers
matchs de l'équipe nationale,
face au Nigeria, gagné sur
tapis vert (3-0), en clôture
des qualifications de la
Coupe du monde 2018 et en
amical face à la Centrafrique
(3-0). 

Le champion en titre Monaco, à la
lutte avec Lyon et Marseille pour la
deuxième place de Ligue 1, peut prendre
de l'avance en cas de succès contre Saint-
Etienne, toujours mal en point(s), ven-
dredi avant l'"Olympico" de dimanche,
en ouverture de la 18e journée. 

Pour l'ASM (3e, 35 points +22), tout
est réuni pour s'emparer de la 2e place,
derrière l'intouchable Paris SG, déjà
sacré champion d'automne avant de se
rendre à Rennes samedi (17h00). 

C'est-à-dire, un match avancé contre
une équipe en pleine perte de confiance
pour mettre la pression sur ses rivaux,
conjugué à un duel dimanche entre

Olympiques qui pourrait coûter des
points à Lyon (2e, 35 points +23) et à
Marseille (4e, 35 points +16). 

Les hommes de Leonardo Jardim, qui
se sont qualifiés sans problème mardi
en quarts de finale de la Coupe de la
Ligue contre Caen (2-0), ont en plus
(re)découvert dans leurs rangs un buteur
capable de suppléer le capitaine Falcao
avec Guido Carrillo. 

Déjà auteur d'un doublé in extremis
et salvateur contre Troyes la semaine
dernière (3-2), l'Argentin a récidivé contre
les Normands, tandis que d'autres rem-
plaçants habituels dont l'Algérien Rachid
Ghezzal ont marqué des points. 

Du côté des Verts (15e, 20 pts), la crise
est tellement profonde qu'elle ne laisse
rien augurer de bon face à un prétendant
au podium, à l'image de la leçon reçue
dimanche dernier au Vélodrome (3-0). 

La défense inquiète avec 18 buts en-
caissés sur les huit dernières journées,
alors que l'attaque est inoffensive avec
en symbole Loïs Diony, recrue phare du
club qui n'a toujours pas inscrit le moin-
dre but. 

Le tandem Julien Sablé - Jean-Louis
Gasset doit impérativement trouver la
solution pour ne pas se retrouver relé-
gable à la trêve. 
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LIGUE 1 FRANÇAISE/ RENNES : 
Bensebaini retrouve la compétition 40 jours après 

COMPÉTITIONS
AFRICAINES
INTERCLUBS : 
L'édition 2019-
2020 débutera
en septembre
(CAF) 

Les deux compétitions africaines de
football interclubs (Ligue des cham-
pions- Coupe de la Confédération), dé-
buteront désormais à partir de mois de
septembre dès l'édition 2019-2020, a
appris l'APS jeudi auprès de Mahfoud
Kerbadj, membre de la commission des
compétitions de la CAF. 

"La décision a été approuvée mardi
par les membres de cette commission.
Le tour préliminaire de l'édition 2019-
2020 se jouera en septembre alors que
la finale aura lieu en mai 2020, comme
il se fait actuellement en Europe", a in-
diqué Kerbadj, également président de
la Ligue de football professionnel (LFP). 

Alors qu’elles se déroulent actuelle-
ment de février à novembre, les com-
pétitions interclubs seront ainsi déca-
lées, comme recommandé par le Comité
exécutif de CAF lors de sa réunion,
tenue en juillet dernier à Rabat, dans
la foulée du symposium sur le football
continental organisé dans la capitale
marocaine. 

En revanche, le format actuel "sera
gardé avec un système de phase élimi-
natoire puis phase de poules", a expliqué
Kerbadj. 

L'idée étant de libérer le créneau de
juin-juillet désormais réservé à la phase
finale de la Coupe d'Afrique des Nations
CAN-2019 (7 juin-7 juillet). 

SERIE A ITALIENNE DE FOOTBALL : 
Bologne et Taider pas d'accord 
pour une prolongation de contrat

Le FC Bologne (Serie A italienne de football) n'a pas trouvé un accord avec le milieu interna-
tional algérien Saphir Taider en vue d'une prolongation de contrat, alors que le joueur, sous
contrat jusqu'en 2019, pourrait quitter son club dès cet hiver, rapporte jeudi la presse
locale. 

Le défenseur international algé-
rien du Stade rennais Ramy Bense-
baini, remis d'une blessure à la che-
ville, a retrouvé la compétition mer-
credi soir lors de la victoire de son
équipe face à l'Olympique Marseille
(2-2, aux tab 4-3) en 1/8es de finale
de la Coupe de la Ligue française
de football. 

Le joueur algérien est entré en
du jeu à la 36e minute en rempla-
cement de son coéquipier Ludovic
Baal. La dernière apparition du natif
de Constantine remonte au 3 no-
vembre dernier lors du match contre
Bordeaux (1-0), lors de la 12e journée
de Ligue 1. Cette blessure a privé le

défenseur central des Verts du match
face au Nigeria, remporté sur tapis
vert (3-0) en clôture des qualifica-
tions de la Coupe du monde 2018 et
du test amical face à la Centrafrique
(3-0). Bensebaini (22 ans), formé à
l'Académie JMG du Paradou AC
(Ligue 2/Algérie) avait rejoint Rennes
en 2016 pour un contrat de quatre
ans en provenance de Montpellier. 

Il s'était mis à l'évidence avec
l'équipe nationale lors de la dernière
Coupe d'Afrique des nations CAN-
2017 disputée au Gabon pour ses
grands débuts avec les Verts, élimi-
nés sans gloire dès le premier tour
du tournoi. 

FRANCE/LIGUE 1 (18E J): 
Monaco en quête de l'avance avant l'"Olympico"

COMPÉTITIONS AFRICAINES INTERCLUBS :  
Le tour préliminaire (aller) fixé 
au 9, 10, et 11 février 2018

Le tour préliminaire
(aller) des deux compéti-
tions africaines interclubs
: Ligue des champions
d'Afrique et Coupe de la
Confédération africaine
(CAF) est fixée au 9, 10, et
11 février 2018, a appris
l'APS jeudi auprès de Mah-
foud Kerbadj, membre de
la commission des com-
pétitions de la CAF. 

"Les matchs aller du
tour préliminaire se joue-
ront le week-end du 9, 10
et 11 février, alors que la
seconde manche aura lieu
les mardi 20 et mercredi
21 février", a indiqué Ker-
badj, également président
de la Ligue de football pro-
fessionnel (LFP). 

En Ligue des cham-

pions, l'Algérie sera repré-
sentée par l`ES Sétif,
championne d'Algérie en
titre, qui affrontera au tour
préliminaire les Centra-
fricains de l'Olympic de
Bangui, selon le tirage au
sort effectué mercredi au
Caire. 

Le match aller se jouera
à Sétif alors que la seconde
manche se jouera à Ban-
gui. 

Le MC Alger, le second
représentant algérien dans
cette prestigieuse compé-
tition, sera opposé aux
Congolais de l'AS Otoho. 

Le match aller se dé-
roulera en déplacement
alors que le seconde
manche est prévue à Alger.
En Coupe de la Confédé-

ration, l'Algérie aura deux
clubs en lice : l'USM Alger,
exemptée du tour préli-
minaire, et le CR Belouiz-
dad qui affrontera les Ma-
liens de Djoliba. 

Les Belouizdadis joue-
ront le match aller en dé-
placement, avant accueillir
les Maliens en seconde
manche. 

En cas de qualification,
le Chabab sera opposé en
16es de finale, en mars
2018, aux Zambiens de
Nkana. 

Les Usmistes rencon-
treront en 16es de finale
le vainqueur du duel entre
Manga Sport (Gabon) et
l'AS Maniema (RD Congo). 

Le match aller se jouera
à l'extérieur alors que la

seconde manche aura lieu
à Alger. 

"Une journée de la
phase de poules se jouera
en mai prochain, soit les
4, 5, et 6 avant que les deux
éprouves n'observent une
pause en raison du dérou-
lement de la Coupe du
monde 2018 en Russie (14
juin-15 juillet). 

La reprise se fera les 17
et 18 juillet avec le dérou-
lement de la 2e journée",
a précisé Kerbadj, souli-
gnant que les quarts de fi-
nale se joueront à partir
de septembre 2018 alors
que la finale aura lieu en
novembre (aller, 2, 3, 4 no-
vembre/ retour 9, 10, 11 no-
vembre). 

Kanu, Diouf et les
stars africaines en
faveur des victimes de
Boko Haram 

Le Nigérian Nwankwo Kanu (ex-Arsenal), El-
Hadji Diouf (ex-Liverpool) et d'autres stars africaines
du ballon rond ont joué jeudi un match de charité
en faveur des victimes de Boko Haram, le groupe
terroriste responsable de la mort d'au moins 20.000
personnes. 

Selon Diouf, le "Match pour les personnes dé-
placées" ("Match for IDPs", en anglais) est destiné
"à rassembler de l'argent" mais surtout "à sensibiliser
les gens au besoin vital des personnes déplacées". 

"Tout l'argent recueilli ici sera utilisé pour venir
en aide aux IDPs", a ajouté l'ancien international
sénégalais qui a aussi porté, notamment, les maillots
de Rennes et Lens en France, Bolton, Sunderland,
Blackburn et Liverpool en Angleterre. 

A côté de Kanu et El-Hadji Diouf, le Sud-Africain
Fabian McCarthy et le Congolais Cyrille Mubiala
figuraient aussi dans l'équipe All Star, battue 2-1
par Kano Pillars, hôte de la rencontre de gala, au
stade Sani Abacha de Kano, devant 16.000 specta-
teurs. 

Outre la vente des billets du "Match for IDPs",
un dîner de charité a été organisé pour venir en
aide aux quelque 2,6 millions de personnes sans
domicile ou déplacées depuis le début des violences
dans le pays en 2009. 

Environ 1,8 million de personnes déplacées
vivent dans les Etats de Borno, Yobe et Adamawa,
soit dans camps tentaculaires et insalubres ou re-
cueillies chez leurs familles. 

D'autres ont fui le pays vers le Niger, le Tchad
et le Cameroun. 

"Nous voulons utiliser le football comme moyen
d'information des gens sur ce qui se passe dans
les camps des personnes déplacées afin de les sen-
sibiliser ainsi que leurs gouvernements. 

Notre action n'est qu'une goutte d'eau dans
l'océan tant les besoins des IDPs sont immenses",
a reconnu l'organisatrice du match, Abi Goodman. 

APS



Alors que Karim Benzema est
régulièrement remis en question au Real
Madrid, Diego Maradona a tenu à lui
apporter son soutien.

Depuis 9 saisons, Karim Benzema
évolue à la pointe de l’attaque du
Real Madrid. Une aventure qui
n’est pas de tout repos pour
l’international français.
En effet, en plus de la
concurrence, Ben-
zema doit égale-
ment faire avec les
critiques. D’ail-
leurs, actuelle-
ment, l’ancien Lyon-
nais est remis en question face à ses
prestations décevantes. Toutefois, Ben-
zema peut compter sur le soutien de
Diego Maradona. Diego Maradona est
un grand fan de Karim Benzema et il a
tenu à le faire savoir. Dans une interview
accordée à As, la légende argentine avoue
: « Ces joueurs ont toujours existé. Ce
sont des joueurs qui usent les défen-
seurs. Pourquoi ça ? Pour permettre à
ceux qui doivent vraiment marquer
de le faire. Absolument, je suis un
fervent défenseur de Benzema ».

Parti du Paris Saint-Germain
l'été dernier pour rejoindre la
Juventus Turin, Blaise Matuidi
(30 ans, 14 matchs en Serie A
cette saison) se plait beaucoup
dans le Piémont. Rapidement
devenu un élément important
de la Vieille Dame, le milieu de
terrain français a donné son
avis sur la Serie A.

"La Serie A est un champion-
nat très tactique, avec

des joueurs intelli-
gents, avec une

grande expérience
et des qualités
techniques
importantes. Ce
sera un moment
spécial de jouer
aussi pendant
les vacances de
Noël, comme en
Angleterre :
nous espérons

célébrer Noël du
mieux possible
sur le terrain", a
déclaré l'ancien

Parisien sur le site
officiel du club.

La Juve recevra l'AS
Rome le 23 décem-

bre. Les tifosi du club
piémontais espèrent un

beau cadeau de Noël.
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MATUIDI 
JUGE 

LA SERIE A

L’heure du départ a apparem-
ment sonné pour Antoine
Griezmann (26 ans, 12 matchs
et 5 buts en Liga cette saison)
du côté de l’Atletico Madrid
et son entraineur Diego
Simeone l’aurait bien com-
pris. En effet, l’argentin ne
retiendra pas son atta-
quant vedette, si tout le
monde y trouve son
compte. Je ne suis pas
ingrat. Si un joueur vient
vers moi et me dit : ‘Coach,
j’ai une chance de la vie
qui se présente pour
jouer à tel endroit, je
veux partir’. S’il m’a
laissé sa vie sur le ter-
rain comme le fait
Griezmann, je lui dirai
: ‘Sans aucun pro-
blème’.

Je sais que le
joueur a besoin de
grandir. Bien sûr
que Griezmann
pourra partir à un
moment donné, comme
sont partis Diego Costa,
Diego Ribas, Arda Turan…

Maradona déclare sa
flamme à Benzema !

Les avis entre José Mourinho
et Pep Guardiola divergent.
Quelques jours après la

victoire de Manchester
City sur la pelouse du

rival Manchester
United lors du choc
de ce début de sai-
son de Premier

League (2-1), les
deux coachs sont
revenus sur les
incidents qui sont
survenus après la
rencontre. Une
bagarre aurait en
effet eu lieu entre

les deux camps,
blessant notam-

ment Mikel Arteta,
entraîneur adjoint des

Citizens.  La source du
problème serait le bruit

qu'auraient fait les Skyblues
dans les vestiaires pour fêter

leur victoire. José Mourinho
serait alors venu leur deman-

der de réduire le volume et se
serait fait charrier par les
joueurs et le staff de
Manchester City, entraînant
par la suite la rixe avec les Red
Devils. "Nous étions contents,
croyez moi, nous étions
contents", explique Pep
Guardiola en conférence de
presse. "Nous avons remporté
le derby contre Manchester
United, notre plus grand rival,
et les gens s'attendent à ce que
nous ne le fêtions pas ? Non,
nous célébrons ça".

Simeone ne
retiendra pas
Griezmann !

Mourinho tacle
Pep Guardiola
après le derby

25 M€ pour une
cible du Barça ?

En quête d’un défenseur central, le FC
Barcelone a coché le nom de Yerry
Mina (23 ans). Si le Colombien de
Palmeiras avoue être en contacts

avancés avec la formation catalane, le
Borussia Dortmund espère réaliser un

gros coup en attirant le Sud-
Américain dans ses filets dès cet
hiver. En effet, Mundo Deportivo

assure que l’institution allemande
pourrait proposer 25 millions d’euros

à son homologue brésilienne pour
Mina.
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PARLEMENT ARABE - PALESTINE 
Les derniers développements de la
question palestinienne au centre des
entretiens entre M. Bensalah et des
présidents de Parlements arabes à Rabat

La question palestinienne et les répercussions de la décision américaine de transférer
l'ambassade des Etats-Unis à El-Qods Echarif étaient au centre des entretiens qu'a eu,
jeudi à Rabat, le président du Conseil de la nation, Abdelkader Bensalah, avec nombre
de ses homologues arabes, en marge de sa participation aux travaux du sommet des
présidents d'Assemblées parlementaires arabes et de la session extraordinaire de
l'Union interparlementaire arabe, a indiqué vendredi un communiqué de l'institution
parlementaire. 

Le président du Conseil
de la nation a ainsi ren-
contré le président du
Conseil consultatif "Majlis
al-Choura" du Qatar, Ah-
med bin Abdullah Al Mah-
moud, avec lequel il
échangé ses vues sur les
derniers développements
de la question palesti-
nienne et les répercus-
sions de la décision de l'ad-
ministration américaine
de transférer l'ambassade
des Etats-Unis à El-Qods
Echarif. 

Ils ont souligné la né-
cessité d'adopter une po-
sition unifiée à l'égard de
cette décision. Les deux
parties ont en outre abordé
les relations bilatérales,

notamment dans le do-
maine parlementaire. M.
Bensalah a également ren-
contré le président du Par-
lement égyptien, Ali Abdel
Aal. 

Après avoir échangé
leurs vues sur la situation
actuelle dans le monde
arabe et les récents déve-
loppements de la question
palestinienne, les deux
responsables ont insisté
sur la nécessaire coordi-
nation des positions dans
les fora parlementaires ré-
gionaux et internationaux
pour défendre les droits
du peuple palestinien. 

Les deux parties ont,
par ailleurs, salué la qua-
lité des relations entre l'Al-

gérie et
l'Egypte. La
question pa-
lestinien a
également
été au centre
des entre-
tiens entre le
président du
Conseil de la
nation et le
président du
Parlement irakien, Salim
al-Jabouri. M. Bensalah a
saisi l'occasion pour féli-
citer son homologue ira-
kien de la victoire de son
pays sur l'organisation ter-
roriste autoproclamée
"Etat islamique"
(EI/Daech), passant en re-
vue l'expérience algé-

rienne en matière de lutte
contre le terrorisme et sa
politique de paix et de ré-
conciliation nationale ini-
tiée par le président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika, laquelle a per-
mis le rétablissement de
la stabilité et de la sécu-
rité.

HADJ 2018: 
Une rencontre
prochaine entre 
M. Aissa et son
homologue saoudien
pour fixer le quota des
pèlerins algériens

L'ambassadeur de l'Arabie saoudite, Sami Ben Ab-
dellah Essalah a annoncé, jeudi à Alger, une pro-
chaine rencontre entre le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs, Mohamed Aissa et son ho-
mologue saoudien en vue d'examiner le quota des
pèlerins algérien au titre de la saison du Hadj 2018. 

En marge d'une journée d'étude organisée à l'oc-
casion de la célébration de la journée mondiale de la
langue arabe, le diplomate saoudien a indiqué
qu'une rencontre était prévue entre M. Aissa et son
homologue saoudien pour l'examen du quota des pè-
lerins algériens en 2018. 

Arrêté actuellement à 36.000 hadjis, le quota de
l'Algérie devrait augmenter à 40.000 après les tra-
vaux d'élargissement de la grande mosquée
(Mecque). 

S'agissant des agences touristiques et de voyages
organisant le Hadj et la Omra, l'ambassadeur a fait
savoir qu'il avait demandé, l'année dernière, au mi-
nistère des Affaires religieuses et des Wakfs et à l'Of-
fice nationale du Hadj et de la Omra (ONHO), que le
quota de chaque agence ne dépasse pas les 500 hadjis
pour garantir l'organisation sur les Lieux Saints.

M. Benmeradi examine
le développement 
de la coopération 
et du partenariat avec
les ambassadeurs
canadien et portugais 

Le ministre du Commerce, Mohamed Benmeradi
a reçu, jeudi à Alger, avec les ambassadeurs du
Portugal Carlos Oliveira et du Canada Patricia McCul-
lagh, indique un communiqué du ministère. 

Avec l'ambassadeur du Canada, le ministre a mis
l'accent sur la qualité du partenariat entre les deux
pays au regard du volume des échanges commerciaux
qui ont atteint en 2016 près de 2 milliards de dollars,
avec des exportations algériennes qui représentent
l'équivalent de 1.327 milliards de dollars contre 519
millions de dollars d'importations. 

Le ministre a rappelé que le Canada occupe la
6ème place des clients de l'Algérie et la 19ème de ses
fournisseurs. 

De son côté, Mme McCullagh a salué les efforts
des directions des deux pays pour la promotion des
relations bilatérales notamment dans le domaine
économique, exprimant le souhait de développer
davantage le partenariat bilatérale eu égard aux op-
portunités qu'offre le climat propice à l'investissement
en Algérie grâce à la sécurité et à la stabilité du pays,
précise le communiqué. 

D'autre part, l'ambassadeur portugais, Carlos Oli-
veira a exprimé la volonté de son pays de développer
les perspectives du partenariat avec l'Algérie en tant
que marché prometteur pour les entreprises portu-
gaises, particulièrement celles activant dans le do-
maine des Travaux publics et de la céramique. 

M. Benmeradi a affirmé, pour sa part, que son dé-
partement ministériel est "totalement disponible" à
poursuivre le cadre de concertation en vue de re-
chercher de nouvelles opportunités de coopération
et redynamiser les contacts entre les hommes d'affaire
algériens et leurs homologues canadiens et portugais. 

Il a également exprimé sa volonté à augmenter le
volume des échanges commerciaux bilatéraux, mettre
en place de nouveaux mécanismes de partenariat
dans divers domaines notamment en termes de trans-
fert d'expertises et de technologies outre l'investis-
sement dans les compétences algériennes de l'im-
migration, conclut le communiqué. 

APS

ALGÉRIE - ALLEMAGNE 
M. Bedoui s'entretient à Berlin avec 
son homologue allemand 

Le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Aména-
gement du territoire, Noureddine
Bedoui, s'est entretenu à Berlin avec
son homologue allemand, Thomas
de Meziere, dans le cadre de la visite
de travail qu'il effectue en Répu-
blique fédérale d'Allemagne, indique
jeudi un communiqué de son dé-
partement ministériel. 

Accompagné notamment du di-
recteur général de la Sureté natio-
nale, le général major Abdelghani
Hamel, M. Bedoui a, par ailleurs,
visité le Centre de situations du mi-
nistère fédéral de l'intérieur alle-
mand qui "recense et centralise
toutes les informations à caractère

sécuritaire de la République fédérale
d'Allemagne, afin de gérer les crises
internes qui peuvent survenir (at-
tentats terroristes, catastrophes na-
turelles, accidents graves, prises
d'otages ... ) et y a reçu une présen-
tation relative à ce Centre dans la
salle opérationnelle des réunions
de crises", précise la même source. 

A l'issue de cette visite, les délé-
gations algérienne et allemande se
sont entretenues sur "des sujets re-
latifs à la coopération bilatérale, no-
tamment dans les domaines de sé-
curité, d'ordre public, de police et
de modernisation de l'administra-
tion". Par ailleurs, les deux parties
"ont évalué la situation de la coopé-

ration en matière d'immigration
clandestine qu'ils ont qualifiée de
très bonne, enregistrant une im-
portante évolution grâce à l'échange
d'information entre les services de
sécurité des deux pays", relève la
même source. 

A la fin de cette première journée
de visite, les deux ministres ont
animé un point de presse durant
lequel "ils ont salué le niveau de
coopération entre l'Algérie et l'Al-
lemagne et réaffirmé leur volonté
pour sa consolidation, notamment
à travers le renforcement de la coor-
dination et l'échange d'informa-
tions", conclut le communiqué du
ministère.

ALGÉRIE - ETATS UNIS
La situation de la presse en Algérie 
et aux Etats-Unis évoquée par M. Kaouane 
et l'ambassadeur américain

Le ministre de la Com-
munication, Djamel
Kaouane, a reçu jeudi au
siège de son département
ministériel, l'ambassadeur
des Etats-Unis à Alger,
John P. Desrocher, avec le-
quel il a passé en revue la
situation de la presse aux
Etats-Unis et en Algérie,
a indiqué un communiqué
du ministère. 

"L'entretien a été une
occasion pour passer en
revue la situation de la
presse dans le monde en
général, aux Etats-Unis et
en Algérie en particulier,

et d'opérer quelques ap-
proches comparatives afin
d'en situer les points com-
muns et les spécificités
respectives", a précisé la
même source. 

Le diplomate améri-
cain, "qui a évoqué la si-
tuation de la presse aux
USA, à l'aune de l'avancée
fulgurante des grandes
plateformes, a précisé, par
ailleurs, que les médias
électroniques, eux-
mêmes, se ressentaient
déjà des effets de l'émer-
gence des réseaux so-
ciaux". 

Dans cet ordre d'idées,
le ministre a évoqué "la
nécessité pour la presse
algérienne d'opérer sa
mue afin de se mettre au
diapason des bouleverse-
ments technologiques et
économiques, et de
s'adapter à l'ère de l'Inter-
net et des réseaux sociaux",
souligne le communiqué. 

Il a par ailleurs rappelé
que "tous ces bouleverse-
ments avaient pour point
de départ les Etats-Unis
d'Amérique", plaidant, à
cet égard, pour une "dy-
namisation de la coopé-

ration entre les deux pays
en matière de formation
dans les nouveaux métiers
du journalisme, à l'ère de
l'Internet et des réseaux
sociaux". 

Par ailleurs, M.
Kaouane a tenu à rendre
un "hommage particulier"
à la mémoire du Président
John Fitzgerald Kennedy
"qui avait lui-même rendu
hommage aux Algériens
au lendemain de leur in-
dépendance pour le sacri-
fice exceptionnel qu'ils ont
consenti pour leur liberté
et leur indépendance". 


